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feita quando do encaminhamen-
to pela presidente Dilma Rousseff
(PT) — fica sem discussão, sem de-
bate. Políticos, em geral, têm medo
de uma reforma na sua área?

LIBERAL
O deputado estadual Lucas

Bove (PL) visita Piracicaba hoje
e deverá cumprir agenda que co-
meça no Corpo de Bombeiros,
onde deseja conhecer a estrutu-
ra da corporação. Depois, visita
a Esalq, para saber principal-
mente da empresa criada na tra-
dicional escola, já que sabe dos
grandes resultados. Bove visitará
a Coplacana, onde terá encontro
com empresários do agronegócio,
uma das suas principais bandei-
ras na atividade parlamentar.

ESTÍMULO
O presidente Lula afirmou que

a candidatura do presidente Joe
Biden à reeleição dos EUA é um “es-
tímulo” para que ele volte a se can-
didatar. A declaração foi dada em
entrevista exclusiva à jornalista Dé-
bora Bergamasco do SBT, ontem,
6. “Nesses dias fui a Hiroshima, en-
contrei com o presidente Biden e
eu perguntei se era verdade que ele
iria concorrer. Ele falou ‘vou’. Eu
falei, isso é um estímulo, eu sou
mais novo do que ele”, disse. 2026
não está tão longe quando parece.
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TRANSTORNADO
As notícias indicam que o ex-

presidente Jair Bolsonaro (PL) não
está contente, talvez até transtor-
nado, com a foto do governador
do Estado de São Paulo, Tarcísio
de Freitas (Republicanos), com o
ministro da Fazenda, Fernando
Haddad (PT), quando dialogavam
sobre a reforma tributária. E Frei-
tas declarou que poderia ser libe-
rada a bancada (no caso, do Par-
tido Liberal) para votação e não
fechar questão contra. Bolsona-
ro, a seu modo, não gostou.

LIVRE
Políticos deveriam, para este

idoso e cansado Capiau, total-
mente livres para serem candida-
tos sempre. O que precisaria é li-
mitar o número de candidaturas
à reeleição, isso sim. Sendo can-
didatos, independente da pena a
que se sujeitam, teriam a oportu-
nidade um julgamento popular,
do povo, do voto que sai das ur-
nas, onde a manifestação é secre-
ta. Enquanto isso, a Reforma Po-
lítica — esta, sim, deveria ter sido

Arquivo de Família

Quem participa da cena do hip
hop em Piracicaba, com certe-
za já escutou o nome Oscar
Rosa em algum momento.
Caso você seja uma das pou-
cas pessoas que não sabe do
seu legado, essa é uma gran-
de oportunidade para conhe-
cer. O projeto Hip Hop Pira, com
o auxílio do Governo do Estado
de São Paulo e do ProAC, rea-
lizará dias 5 e 6 de agosto o
evento “Hip Hop Pira – Oscar
Rosa”, na Casa do Hip Hop.
Com o objetivo de homenage-
ar Oscar Rosa que foi um dos
grandes nomes da cena do Hip
Hop na cidade e região, o pro-
jeto enaltece e da continuida-
de a formação de jovens e ado-
lescentes, por meio de oficinas

e vivências artísticas que pos-
sibilitam a valorização e a pre-
servação da cultura hip hop
para despertar novos talentos,
como dançarinos, DJs, grafi-
teiros, MCs e promover a so-
cialização desses dentro e fora
da sua comunidade.  Nascido
em Piracicaba, Oscar inicia a
sua carreira como arte-educa-
dor e professor de dança, em
2003, na cidade. As suas pri-
meiras aulas foram no projeto
do Governo Estadual Escola da
Família e depois na Casa do
Hip-Hop, Fundação Casa,
Casa do Amor Fraterno, projeto
S.O.S Bombeiro, projeto Espor-
te Social e outros.  Oscar fale-
ceu em 2019, aos 39 anos, víti-
ma de uma parada cardíaca.

HOMENAGEM

Divulgação

Radialista e comunicador Mu-
rilo Urbano recebe a bandeira
de Piracicaba das mãos do
presidente do Cesac, José
Marcos Abdala, e representa-
rá a cidade na Cavalgada
de Fé, um grupo de cavaleiros
com o nome de Comitiva dos
Amigos. Eles partem de Pira-
cicaba com destino à cidade
de Aparecida do Norte, no Vale
do Paraíba, em romaria. Nes-
te ano, eles completam 22

anos de cavalgada, amizade e
fé! Durante o trajeto, irão se jun-
tar à comitiva de cavaleiros das
cidades de Cotia, Buri e Santo
Amaro, no total de 54 romeiros,
que, a cavalo, muares e mulas,
irão passar por Monte Mor, Ja-
niru, Atibaia, Piracaia, Joanópo-
lis, Monteiro Lobato, Tremem-
bé, Pindamonhangaba e, por
fim, Aparecida do Norte. A saí-
da foi ontem (6) e a volta está
prevista para dia 13 de julho.

CAVALGADA DA FÉ

Presidente convocou reuniões extraordinárias para segunda-feira, às 9h, para
votar projeto de lei que assegura reajustes que estão suspensos por liminar

Câmara convoca extra para votar
novo PL do reajuste dos servidores

A Câmara recebeu, às 15h40
de ontem (6), o protocolo do
novo texto para a garantia da
recomposição salarial do funci-
onalismo público municipal. O
prefeito Luciano Almeida (PP)
enviou ao Legislativo o projeto
de lei 137/2023 para refazer a
redação da lei 9.888/2023, que,
aprovada em março, teve seus
artigos 1º, 2º e 6º suspensos
por liminar do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de São Paulo.

O presidente destacou que
a Câmara, após ser comunica-
da da liminar do TJ-SP que
suspendeu os efeitos da lei
9.888/2023, notificou o prefei-
to Luciano Almeida a enviar
novo projeto de lei à Casa, cor-
rigindo os trechos que geraram
o impasse. “É algo que eu pre-
zo: os servidores têm que estar
trabalhando a contento. Sem
eles, não somos ninguém: não
adianta ter prefeito, vice, presi-
dente da Câmara, vice-presi-
dente”, disse o parlamentar,
acrescentando que “o Sindica-
to dos Trabalhadores Munici-
pais também trabalhou bas-
tante conosco nessa causa”.

Mais enxuto, o texto do pro-
jeto de lei 137/2023 dá nova
redação à emenda e aos arti-
gos 1º e 2º da lei 9.888/2023,
garantindo aos servidores o
reajuste de 5,92% contando
desde o último 1º de março,
relativo à data-base do perío-

Câmara solicitou envio de PL logo após liminar do TJ-SP
do de março de 2022 a feve-
reiro de 2023, e de 3,17%
desde 1º de julho, referente à
parcela de recomposição que
havia sido acordada no ano
passado em assembleia do
sindicato, para repor as per-
das devido ao congelamento
dos salários na pandemia.

Ambos os artigos citam
que os reajustes estão em
observância ao disposto no
inciso X do artigo 37 da lei
5.686/2006. Já o artigo 6º, que
estendia as recomposições
de 5,92% e 3,17% aos subsí-
dios do prefeito, do vice-pre-
feito e dos secretários muni-
cipais — e que levou o Minis-
tério Público do Estado de
São Paulo a contestar que o
reajuste se aplicava também
a agentes políticos—, fica “ex-
pressamente revogado”. A lei,
uma vez aprovado o projeto,
produzirá seus efeitos “a par-
tir de 1º de março de 2023”.

“Visando não desrespeitar a
decisão liminar, nem a decisão de
revisão geral aprovada junto ao
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba e Região e,
ainda, para que não haja prejuí-
zo à revisão salarial anual já apro-
vada, respeitando a data-base
para pagamento de tais benefíci-
os, é que propomos a presente al-
teração parcial da lei 9.888/2023”,
justifica o chefe do Executivo.

A votação do texto pela Câ-

mara está marcada para segun-
da-feira (10), em duas reuniões
extraordinárias a partir das 9h,
com transmissão ao vivo da TV
Câmara, da Rádio Câmara Web
e da Rádio Educativa FM. Os
vereadores receberam comuni-
cado do presidente da Casa,
Wagner de Oliveira, o Wagnão
(Cidadania), que atendeu ao
pedido de convocação das ses-
sões feito por Luciano Almeida.

O rito segue o artigo 112 da Lei

Orgânica do Município para a rea-
lização de reuniões extraordinári-
as no recesso parlamentar de ju-
lho, mês em que não ocorrem as
sessões ordinárias. O mesmo tre-
cho diz que a convocação tem que
ser feita, no mínimo, com antece-
dência de 48 horas da reunião.
Como isso implicaria realizá-la no
sábado, quando Câmara, Prefei-
tura e Diário Oficial não têm ex-
pediente, a sessão ficou para o
primeiro dia útil subsequente.

Divulgação

No dia 7 de junho, presidente da Câmara havia notificado o
prefeito para que novo projeto de lei fosse enviado à Câmara
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Divulgação

SALÃO DE BELAS ARTES
O júri do Salão de Belas Ar-
tes se reuniu ontem, 6/07,
no hall do Teatro Municipal
Erotides de Campos, para

Divulgação

FESTA DO DIVINO
A Irmandade do Divino Espírito
Santo organiza, a partir deste do-
mingo, 9, a 197a edição da tradi-

escolher as obras que farão
parte da 68ª edição do even-
to, realizado de forma inin-
terrupta desde 1955. A5

cional Festa do Divino Espírito San-
to de Piracicaba no Largo dos Pes-
cadores e avenida Beira Rio. O

evento tem apoio da Semac (Se-
cretaria Municipal de Ação Cultural)
seguirá até o próximo dia 16. A4
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Afinal, Ivan,Afinal, Ivan,Afinal, Ivan,Afinal, Ivan,Afinal, Ivan,
quem está apto aquem está apto aquem está apto aquem está apto aquem está apto a
indicar livrosindicar livrosindicar livrosindicar livrosindicar livros
para crianças,para crianças,para crianças,para crianças,para crianças,
jovens, adultos?jovens, adultos?jovens, adultos?jovens, adultos?jovens, adultos?

Prezado Ivan
Sergio O. Moraes

Escrevo para inti-
má-lo a voltar a
 uma Piracicaba

que diz não mais re-
conhecer, há boas no-
tícias. Se estivesse
aqui  ter íamos ido
juntos à Audiência
Pública, no último
dia 28 de junho, para conver-
sar sobre o Plano Municipal do
Livro, Leitura, Literatura e Bi-
bliotecas (PMLLLB) -trabalhar
"por uma Piracicaba leitora".

Envio o "link": (https://
www.camarapiracicaba.sp.gov.br/
construcao-coletiva-plano-quer-
tornar-piracicaba-cidade-leitora-
61571), leia, Ivan. Destaco alguns
pequenos trechos da matéria que
espero, o animem, o tirem da apa-
tia em que mergulhou ao contem-
plar os sucessivos golpes contra a
Cultura em nossa cidade. Mas leia
a matéria no "link" com atenção.

Um dos princípios que nor-
teia o PMLLLB é: "a difusão do
entendimento de que as bibliote-
cas não são meramente espaços
para depósitos ou acondiciona-
mento de livros". Percebe, Ivan?
Passa pela compreensão do que
seja aquele espaço que denomina-

mos "biblioteca". A nos-
sa Biblioteca Pública
Municipal "Ricardo
Ferraz de Arruda Pin-
to" - quantas ativida-
des! (http://biblioteca.
piracicaba.sp.gov.br/
site/). Até "um errante
navegante, por mais
distante" (parodiando
Caetano) poderia estar

ouvindo um audiolivro escolhi-
do em seu acervo. Sigamos.

Um dos objetivos do Plano
é: "criar a Rede Municipal de Bi-
bliotecas Escolares de Piracica-
ba". Outro: "ampliar o quadro de
bibliotecários do município".
Ivan, com todas as atividades
listadas no "site", nossa bibliote-
ca conta com apenas uma biblio-
tecária, o que não fariam se fos-
sem mais? E a Rede de Bibliote-
cas Escolares? Livros e bibliote-
cas são indissociáveis da educa-
ção, seja no sentido estrito da
educação escolar, seja na cultu-
ra de um povo - mas sem dispen-
sar a curadoria de quem "é do
ramo" -os e as bibliotecárias (os).

Afinal, Ivan, quem está apto
a indicar livros para crianças, jo-
vens, adultos? A palavra certa,
"curadoria", aprendi com a di-
retora técnica do Conselho Regi-

onal de Biblioteconomia: "Teve
curadoria?" - a pergunta reves-
te-se de toda importância, não
só pelo conhecimento das especi-
ficidades dos vários segmentos
de leitoras (es), como de toda
uma economia pela aplicação
adequada dos recursos para a
aquisição de livros, pelo conhe-
cimentodessas especificidades. A
fala da presidente do Conselho
Regional de Biblioteconomia:
"Livro e literatura salvam" - ha-
verá motivo maior para lutar pelo
PMLLLB? Emocionei-me tanto
que me dirigi a ela como sendo
ela professora. Ato falho, com
prazer, estudante, aprendia.

Leia a fala do secretário da
Educação sobre a consulta à rede
municipal de ensino para saber de
que forma a leitura tem sido esti-
mulada, o compromisso do se-
cretário municipal de Governo e
da Ação Cultural sobre o
PMLLLB: "com certeza, vamos
ouvir e estudar a melhor forma de
levar isso adiante". Não esquecer!

Quase acabando, Ivan.
Das falas da plateia, desta-

co a da professora Josiane: re-
jeição da ideia de retirar a Bibli-
oteca Municipal do prédio espe-
cialmente criado para abrigá-la,
marcando o primeiro passo da
implantação do PMLLLB e evi-
tando-se uma nova tragédia. O
retorno ao bom senso! Tomara!

Ivan, suas cartas comentan-
do a redução de 50% em assentos
do Conselho de Cultura, a trans-
ferência do acervo do prédio da
Pinacoteca para um barracão do
Engenho Central (com o descaso
do transporte ao armazenamen-
to), a desativação do Observatório
Astronômico... você as concluía:
"se o poder público trata assim a
Cultura, tudo é permitido". O pés-
simo exemplo dado à juventude
era sua preocupação extra. Mas
nem tudo é permitido Ivan. "Li-
vro e literatura salvam!" Nem tudo
é permitido. Acho que Ivan Kara-
mazov terá uma folga, veremos.

Fraterno abraço!
———
Sergio Oliveira Moraes é
físico e professor apo-
sentado da Esalq/USP;
#porumapiracicabaleitora
/#soubibliotecaescolar/
#abibliotecamunicipalfica

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Aorigem da pala-
vra asma vem
 do grego e sig-

nifica pouco fôlego;
falta de ar; asma é
uma doença que mais
interesse desperta na
atualidade, a preva-
lência de asma no mundo osci-
la entre 5 a 10 % da população
geral sendo ainda mais fre-
quente na população infantil.

A t u a l m e n t e  é  d e f i n i d a
como uma doença inflamató-
ria crônica das vias aéreas,
na qual células inflamatórias
tem importância fundamen-
tal na fisiologia da doença.

Nos indivíduos asmáticos,
este processo inflamatório das
vias aéreas causa episódios recor-
rentes da falta de ar, chiado no
peito e tosse, principalmente no-
turna e no início da manhã. Estes
sinais e sintomas são causados
pela inflamação crônica das vias
aéreas, que leva a obstrução da
passagem de ar pelos brônquios.

A prevalência de asma vem
aumentando gradativamente des-
de a década de 80, fato notado em
vários países do mundo; trabalhos
científicos têm mostrado um ex-
cesso de risco de morte por asma.

O aparente paradoxo do au-
mento da mortalidade por asma,
frente aos avanços no conheci-
mento da sua fisiopatogenia e das
novas modalidades de tratamen-
to, é um fenômeno preocupante e
até certo ponto compreendido.

A explicação seria o reflexo da
maior concentração de habitantes

nas grandes cidades,
em ambientes poluídos
e contaminados, com
maior número de fato-
res causais, predispo-
nentes, desencadeantes
e fatores favorecedores.

Os fatores causais
mais importantes são
os alérgenos inalados,
que sensibilizam as

vias aéreas e podem causar asma.
Entre eles destacam-se os ácaros
da poeira doméstica, denomina-
dos dermatofagóides pelo fato de
reproduzirem-se e alimentarem-
se de restos celulares da pele hu-
mana; seus excrementos são alér-
genos potentíssimos que se mis-
turam a poeira doméstica e facil-
mente atingem as vias aéreas
causando asma em indivíduos
susceptíveis, outros agentes cau-
sais são polens de gramíneas, pe-
los de cão e gato, fungos, agentes
químicos, inseticidas e fumaça.

O  f a t o r  p r e d i s p o n e n t e
mais importante é a alergia
cuja prevalência na população
geral oscila entre 30 a 40 %,
entretanto nem todos os alér-
gicos são asmáticos, mas 90
% dos asmáticos são alérgicos.

Nos fatores favorecedores,
destacam-se a poluição ambiental,
as infecções virais e o tabagismo.

Nos fatores desencadeantes
destacam-se a mudança do tem-
po, o ar frio, o stress emocional, o
exercício físico e o uso de determi-
nadas medicações como, por exem-
plo, o Ácido Acetil Salicílico (A.A.S).

Na verdade, ainda não é
possível afirmar se a asma é
uma doença única ou uma sín-
drome clínica. Existe certa-
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Asma: doença crônica

mente uma predisposição ge-
nética, ligada a uma herança
poligênica, que estaria prova-
velmente englobada na Atopia.

O processo de sensibilização
pelo contato com alérgenos re-
presenta a primeira etapa para
o desenvolvimento da asma.

As células da mucosa brôn-
quica quando em contato com
substâncias alergênicas, pro-
duzem reações mediadas por
células inflamatórias que le-
vam ao processo inflamatório
obstruindo as vias aéreas.

Estas obstruções são totais
ou parcialmente reversíveis com o
uso de medicação do tipo bronco-
dilatadores e anti-inflamatórios.

O diagnóstico da asma ba-
seia-se principalmente nas his-
tórias clínicas, no exame físico,
nas provas de função pulmonar,
nos testes alérgicos. Os outros
exames como: Raio X de Tórax
e RX dos Seios da Face, são úteis
nos diagnósticos diferenciais.

A classificação da gravida-
de de asma é baseada na frequ-
ência dos sintomas, na necessi-
dade diária do uso de medica-
ção e nas alterações da função
pulmonar, classificando-se em
asma intermitente, asma leve,
moderada, grave e asma grave
de difícil controle. Esta classifi-
cação é importantíssima para a
orientação terapêutica a seguir.

A asma, por ser uma doen-
ça crônica, não existe no mo-
mento tratamento curativo efe-
tivo, mas existe medicação de
alivio e prevenção que melhoram
os sintomas, evitam o agrava-
mento e controlam a doença,
oferecendo uma boa qualidade
de vida aos portadores de asma.

Como prevenir: Os indivídu-
os asmáticos devem evitar os
alérgenos respiratórios, como
por exemplo: ácaros, poeira do-
méstica, lugares com fungos e
mofos, pelos de cão e gato, po-
lens de gramíneas, perfumes, in-
seticidas, não devem fumar, de-
vem evitar bebidas alcoólicas,
trocar a roupa de cama a cada
03 dias, encapar o colchão e o
travesseiro com material plásti-
co, manter o domicílio e princi-
palmente o dormitório bem are-
jado, lavar semanalmente com
água e sabão ou soluções acari-
cidas as paredes e o chão do dor-
mitório, não usar material ou ta-
petes que acumulem poeira, evi-
tar condimentos e alimentos em
conserva, fazer exercícios 3 ve-
zes na semana e seguir correta-
mente a instrução que o médico
orientou quanto ao uso da medi-
cação de alívio e a medicação pre-
ventiva, no caso de aumento do
chiado no peito e piora da falta
de ar,que não melhora com me-
dicações de crise, devem pronta-
mente procurar os serviços de
atendimento de emergência para
avaliação da gravidade da crise
e medicação de emergência.

———
Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico,
especialista em pulmão

Celso Gagliardo

Sempre fui muito li-
gado e interessado
por jornal, notíci-

as, artigos de opinião
e até opinião dos lei-
tores. Desde menino,
quando compunha as
matrizes tipográficas
para a impressão de
periódicos em Santa
Bárbara, e até me transformei
em redator quando não existi-
am faculdades de Jornalismo.

Outro dia pensei mal sobre o
entregador do tradicional jornal O
Liberal de Americana, pois fui na
caixa de correio e não havia jornal.
E ele sempre faz boa entrega. De-
pois, no café, recordei que O Libe-
ral não mais será impresso, em pa-
pel, às quartas e sextas feiras.

Tenho a facilidade de ser usu-
ário razoável de informática, do-
mino as ferramentas básicas e pos-
so ler as versões digitais. Mas como
muitos da idade madura, não gos-
to. Prefiro o papel com sua mobili-
dade, com o cheiro da tinta, com
sua aparente - ilusão? - maior
credibilidade. Mas quantos não
conseguem utilizar nem um ce-
lular e ficarão sem acesso ao jor-
nal? Infelizmente, serão esses os
novos analfabetos da era digital.

Os jornais impressos vão se
acabar? Difícil sabermos. Mas
a revolução digital impactou
fortemente as comunicações,
impondo novos modelos e pla-
taformas que deixam a confec-
ção gráfica no chinelo em termos
de agilidade e custos, principal-
mente. Parece uma bobagem, mas
a caixa de correio vazia de ma-
nhãzinha me trouxe um aceno
nostálgico, um pensar nas mu-
danças e seus impactos nos cos-
tumes, na quebra de paradigmas,
um quê de - para onde vamos?

Falei com um amigo conter-
râneo, o Marcel Cheida, profes-
sor de Jornalismo na PUC Cam-
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pinas. E ele considerou:
"Muita coisa está mu-
dando radicalmente
com a comunicação di-
gital. Em todas as áre-
as. O impresso, no Bra-
sil, registra brutal que-
da de circulação. As
mídias digitais ajudam
a sufocar os jornais im-
pressos, mas provocam
outro fenômeno mais

grave: a queda da leitura, que se
tornou algo superficial, fragmen-
tado, fugaz. O brasileiro não tem
a tradição da leitura. E lê menos
ainda. Ler como um comporta-
mento rotineiro, com concentra-
ção necessária à interpretação
adequada. Os recursos digitais
contribuem para isso, pois têm
uma natureza dispersiva."

Marcel fez um recorte e foca-
lizou um aspecto importante.
Com o fenômeno da era digital
poderemos ter uma menor mas-
sa de leitores ainda, empobrecen-
do a formação de nossos jovens,
o debate produtivo e a cultura
geral pois a leitura digital favo-
rece à maior superficialidade, à
leitura rápida de pouca absorção.

Todavia, o velho escriba aqui
precisa se recolher à sua insignifi-
cância e entender que o mundo
gira, a tecnologia traz mudanças
inevitáveis, e por papel ou telinhas
e monitores vamos continuar a ver
o mundo, a opinião das pessoas, o
pulsar da vida, com seus avanços e
percalços. Inexoravelmente!

———
Celso Luís Gagliardo,
jornalista, formado em
Direito, ex-Gerente e
Consultor de Recursos
Humanos de grandes e
médias empresas

Zucco

Oconceito de re-
formar pressu-
põe reconstruir

algo, dar melhor forma
ou corrigir alguma coi-
sa. Dito isto, fica até di-
fícil explicar para o ci-
dadão comum que a tal
Reforma Tributária
pode deixar ainda
pior o complexo e pesado siste-
ma tributário brasileiro, que tira
renda do trabalhador e onera o
setor produtivo nacional como
nenhum outro país. Para esta-
rem em dia com os impostos,
nossas empresas gastam até R$
310 bilhões a mais do que os em-
preendedores instalados em pa-
íses que fazem parte da OCDE. O
empresário brasileiro precisa li-
dar com o chamado Custo Bra-
sil, expressão utilizada para se
referir a um conjunto de dificul-
dades estruturais, burocráticas,
trabalhistas e econômicas que
atrapalham o crescimento do
país. Recentemente, esse custo
adicional atingiu a cifra de R$
1,7 trilhão. Na prática, de cada
R$ 5 que as empresas gastam a
mais para produzir, R$ 1 se
deve ao sistema tributário.

Numa sociedade tão dividida
e polarizada como a brasileira, pelo
menos existe um consenso nacio-
nal que une políticos, setor produ-
tivo e especialistas. Precisamos re-
solver nosso emaranhado tributá-
rio! Um tema discutido há pelo
menos 50 anos no Congresso Na-
cional, mas que chega na hora H e
trava por falta de acordo. É a velha
máxima: farinha pouca, meu pirão
primeiro. Mas vamos simplificar
nossa conversa. Seu João, dona
Maria, vocês sabem que o preço da
cesta básica pode aumentar em até
60% por conta dessa Reforma Tri-
butária? É isso mesmo! Já pensa-
ram em pagar 60% a mais pelo ar-
roz, o feijão, o açúcar, o óleo e o
macarrão? Não sou eu que estou
dizendo, é uma pesquisa realiza-
da pela Associação Brasileira de
Supermercados (ABRAS). Não faz
sentido nos chamarem às pressas

para Brasília e votar
um texto desses. Algo
que está confuso e obs-
curo. Uma matéria que
sequer foi discutida
como deveria ser.

A quem interessa
tanta pressa? Interes-
sa a este governo per-
dulário que gasta mais
do que arrecada. Que
quer dinheiro para em-

prestar a ditaduras amigas, dei-
xando de gerar emprego e renda
em nosso país. Do jeito que está
essa proposta concentra ainda
mais recursos nas mãos do go-
verno federal. É o fim do Pacto
Federativo, ou seja, o desrespeito
à divisão de responsabilidades
entre a União, os Estados e os mu-
nicípios. Governadores e prefei-
tos dizem que não poderão ofere-
cer saúde, educação, transporte
e segurança de qualidade para a
população, pois receberão menos
dinheiro. É nos municípios que a
vida das pessoas acontece.

Querem que os prefeitos re-
cebam a sobra, a raspa do tacho?
As cidades serão duramente pe-
nalizadas com a perda de arreca-
dação. Essa pressa não é boa para
o Brasil. Precisamos votar uma
Reforma Tributária que seja do
Brasil, não uma Reforma Tribu-
tária que aumenta impostos, que
produz mais desigualdade, injus-
tiça e concentração de recursos
nas mãos de um conselho de
companheiros do governo de
plantão. Não contem com meu
voto para aprovar o aumento de
impostos para bancar a vida de
luxo do casal presidencial, suas
viagens internacionais, hotéis cin-
co estrelas, sofás, camas e cartões
corporativos. Não contem com meu
voto para uma reforma que só vai
piorar a vida da população.

———
Deputado Federal Zuc-
co (Republicanos-RS)
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Charluan Gamballe

Asafra 2023 no Brasil está
prestes a começar e com  isso
 a geração de receita no

agronegócio se aquece com a co-
mercialização da produção. De
acordo com o Instituto de Pes-
quisa Econômica Aplicada
(Ipea), se prevê um avanço de
10,9% no PIB do setor para este
ano, na comparação com 2022.

Essa informação associada à
projeção do World Wealth Report,
da consultoria Capgemini, que co-
loca o agronegócio como uma das
10 áreas que mais vão gerar milio-
nários na próxima década, traz a
necessidade latente para os em-
presários do setor de gerir o seu
patrimônio de maneira mais inte-
ligente, se a proposta for se man-
ter nesse grupo. E o motivo é sim-
ples quando o cenário é o Brasil.

O setor, principalmente o
médio empresário do agro, tem
enormes desafios que envol-
vem a produção sustentável de
alimentos e o crescimento po-
pulacional que se deparam com
uma carga tributária altíssima,
poucas oportunidades de cré-
dito e conhecimentos ainda li-
mitados sobre uma gestão in-
teligente de patrimônio, a qual

é conhecida no mercado finan-
ceiro como wealth management.

Diante disso, não cuidar de
maneira otimizada da sua riqueza,
utilizando estratégias sofisticadas
do mercado financeiro pode levar
esse empresário a dois caminhos:
alto nível de endividamento ou
mesmo a quebra da empresa. E em
ambos o entendimento é simples: o
que leva a uma saudabilidade das
operações financeiras são: gestão
de receitas e despesas aliada a in-
vestimentos inteligentes para ga-
rantir o reinvestimento na empre-
sa já pensando na próxima safra.
Isso envolve: insumos, equipamen-
tos, mão de obra e tecnologias.
Quando isso não ocorre a conse-
quência normalmente é trágica.

Ainda não é comum especia-
listas da área financeira no agro-
negócio, mas esse mercado vem se
aquecendo e com ele surge uma
nova terminologia: o Agro Wealth
Management. Nos últimos meses,
a busca por ajuda por empresários
do setor tem crescido em média 20%
aqui na GCS Capital, onde temos
uma área dedicada ao segmento. 

Mas, afinal, para o empresário
do agro que todo ano sofre com as
inconstâncias climáticas, oscilações
das commodities e taxas de juros
altas, como o Agro Wealth pode aju-
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Agro Wealth Management

dar? Essa pergunta vem sendo cada
vez mais recorrente no segmento.

Entre diversas possibilidades,
uma delas é o planejamento finan-
ceiro. Desenvolver um plano finan-
ceiro abrangente, que considere as
particularidades do setor é funda-
mental. Avaliar fluxos de caixa sa-
zonais, planejar investimento em
expansão ou atualizar instalações e
gerenciar dívidas e financiamentos,
são algumas das possibilidades. 

Outro ponto de suma impor-
tância é a gestão de riscos. O setor
está sujeito à flutuação nos preços
das commodities, desastres natu-
rais, oscilações climáticas e regula-
mentações governamentais. Ter
planos de contingenciamento des-
ses riscos traz segurança e as fer-
ramentas podem ser: diversifica-
ção de investimentos, uso de con-
tratos futuros para commodities,
obtenção de seguros agrícolas e
gestão de patrimônio profissional.

Lidar bem com a alta carga
tributária pode economizar muito
dinheiro. Questões fiscais comple-

xas orbitam o agro e otimizar a si-
tuação tributária do empresário,
identificando estratégias para mi-
nimizar a o impacto dos tributos,
aproveitar benefícios fiscais e ga-
rantir a conformidade com as leis
traz benefícios substanciais.

E não se pode esquecer dos
investimentos. Tomar a decisão
certa sobre em quais ativos inves-
tir fora da atividade agrícola traz
segurança adicional. Existem
ações, títulos, fundos de investi-
mento ou imóveis, os quais geram
retornos consistentes e equilibram
os riscos. Além disso, avaliar opor-
tunidades de investimento no pró-
prio setor como FIAGRO’s e
CRA’s, além de projetos de expan-
são vertical e horizontal, fusões,
arrendamentos, aquisições ou in-
vestimentos em tecnologia com-
plementam essa visão, “um olhar
da porteira pra dentro e da portei-
ra pra fora de forma sinérgica”.

Com a mudança de menta-
lidade cada vez maior do em-
presário middle market do
agro, não é surpresa se muitos
deles, até então desconhecidos,
começarem a despontar como
grandes players do mercado.

———
Charluan Gamballe é
CEO da GCS Capital

Estranho mundo dos
jornais sem papel

Reforma para pior



PRECIOSIDADE
Um comercial se tornou um

dos principais assuntos nas re-
des sociais e aplicativos de men-
sagens. Foi criado pela AlmapBB-
DO e produzido pela Boiler Fil-
mes a pedido da Volkswagen co-
memorando seus 70 anos no
Brasil. Usa a inteligência artifi-
cial e coloca mãe (Elis Regina) e
filha (Maria Rita) juntas dirigin-
do a nova e velha Kombi, can-
tando juntas o clássico de Bel-
chior "Como nossos Pais". O fil-
me reúne ciência e emoção, algo
maravilhoso que só mesmo a
avançada e cada vez mais mo-

derna tecnologia pode proporci-
onar. Elis pilota a versão clássi-
ca de um dos ícones da Volkswa-
gen e Maria Rita, a versão elé-
trica da Kombi. Genial. Elis fa-
leceu em 1981 e Belchior em
2017. Maria Rita nasceu em
1977 (9/setembro) e se apresen-
ta em Piracicaba (amanhã) na
festa dos 90 anos da ACIPI.

PONTO FINAL
Novo e moderno prédio da

ACIPI será inaugurado hoje (7)
com presença do governador Tar-
císio de Freitas. A ACIPI comple-
ta 90 anos domingo (9 de julho).

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 7 de julho de 2023 A3
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Com 90 anos de história, Acipi
é homenageada pela Câmara
Associação Comercial e Industrial de Piracicaba foi homenageada em reunião solene

No dia 9 de julho de 1933, a
então Associação Comercial de Pi-
racicaba foi fundada tendo como
palco o antigo Teatro Santo Este-
vam. Foi neste teatro, que esteve
localizado entre a rua Prudente de
Moraes e São José, em frente à Igre-
ja de Santo Antônio, que os empre-
endedores da cidade, liderados pe-
los cafeicultores Luis Dias Gonza-
ga e Luis Coury, se reuniram e de-
cidiram fundar uma entidade de
classe que pudesse representá-los.

Para celebrar os 90 anos
da Acipi (Associação Comerci-
al e Industrial de Piracicaba),
a Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizou, na noite desta
quarta-feira (5), reunião sole-
ne em comemoração à data.

A iniciativa da homenagem
foi do vereador Gilmar Rotta
(PP), autor do requerimento 270/
2023. Ele exaltou o trabalho da
Acipi com o empresariado, no co-
mércio e na indústria, ao longo
das décadas, e a aproximação com
os colaboradores por meio de cur-
sos de aperfeiçoamento e convêni-
os com os comércios associados.

Gilmar Rotta ainda elo-
giou a atuação da Acipi no pe-
ríodo da pandemia, e desta-
cou que a associação “se man-
teve forte, dando apoio, cor-
rendo e procurando soluções”.

“E eu tive a oportunidade de
realizar essa solene, com aprova-
ção de todos os vereadores dessa
casa, em homenagem aos 90 anos
da Acipi, mas não só por esses anos,
mas por tudo que vocês, desde a
primeira diretoria de 1933 até a di-
retoria atual, fizeram por todos os
empresários, com esses mais de
6.400 associados que vocês têm,
que são empresários, empresas
comércio e que fizeram, fazem, e
continuarão fazendo por nossa
cidade”, afirmou Gilmar Rotta.

Receberam homenagens em
reconhecimento aos 90 anos da
Acipi, pelos relevantes serviços
prestados ao município, o atual
presidente Marcelo Delfini Can-
çado, pelo seu trabalho na gestão
2021–2024. Os ex-presidentes,
Luiz Carlos Furtuoso, que foi pre-
sidente da Acipi nas gestões
2001–2005 e 2018–2021; Paulo
Roberto Checoli, presidente na
gestão 2015–2018; Angelo Frias
Neto, gestão 2012–2015; Jorge
Aversa gestão 2009–2012; e José
Antonio de Godoy, presidente da
Acipi na gestão 2005–2009.

Regiane Checoli, viúva de
Paulo Checoli, que presidiu a
Acipi na gestão 1997–2001, re-
cebeu a homenagem em nome de
todos os presidentes já falecidos.

Por ser a empresa associ-
ada mais antiga, as proprie-
tárias do Bazar Modelo, Luci-
ana Lorandi e Marina Loran-
di foram homenageadas como
forma de agradecimento.

“Completar 90 anos e estar

à frente de uma entidade tão im-
portante como a ACIPI é um
grande desafio e eu apenas dou
continuidade a muito do que já
foi realizado, caso contrário, a
ACIPI não seria o que é hoje,
uma referência”, afirmou Marce-
lo Cançado, ao utilizar a tribuna
em nome dos homenageados.

Ele destacou que, ao longo
da história, tradição, inovação e
excelência sempre estiveram em
consonância, o que transformou
a Acipi em uma das maiores as-
sociações comerciais do Brasil.
“São 90 anos dedicados às clas-
ses do comércio, indústria e ser-
viços, às nossas quase 7 mil em-
presas associadas. Pensar no fu-
turo, agir para colher os frutos

Para celebrar os 90 anos da Associação Comercial e Industrial de Piracicaba (Acipi), a Câmara Municipal
de Piracicaba realizou, na noite desta quarta-feira (5), reunião solene em comemoração à data

Fotos: Guilherme Leite

do futuro e inovar para o futu-
ro. É isso que nos move”, disse.

Representantes de diferentes
associações, cooperativas, sindica-
tos e dos poderes Executivo, Legis-
lativo e Judiciário acompanharam
a solenidade. Foi exibido um vídeo
do prefeito Luciano Almeida
(União Brasil) parabenizando a
associação. “Uma entidade super
reconhecida que ajuda os seus as-
sociados, as suas estruturas a de-
senvolver e a crescer tanto o co-
mércio, a indústria e o serviço da
nossa cidade. Que nesses próximos
90 anos ela continue seguindo nes-
se caminho de crescimento da sua
estrutura, mas além de tudo, de
uma grande parceira do desen-
volvimento da nossa cidade.

A mesa de honra foi compos-
ta pelo vereador autor da home-
nagem e presidente dos trabalhos,
Gilmar Rotta (PP); o secretário
da Semdettur (Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo), José Luiz Ribei-
ro, representando o prefeito de Pi-
racicaba, Luciano Almeida; os
deputados estaduais Alex de Ma-
dureira (PL), Helinho Zanatta
(PSC); O juiz da 1ª Vara da Fa-
zenda Pública de Piracicaba, dr.
Wander Pereira Rossete Junior;
o presidente da Acipi, Marcelo
Cançado e os vereadores Acácio
Godoy (PP), Laércio Trevisan Jr.
(PL), Pedro Kawai (PSDB), Thia-
go Ribeiro (PSC) e Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania).

A vereadora Ana Pavão (PL),
na manhã desta quinta-feira (6)
acompanhou o início dos trabalhos
para a cobertura da quadra de es-
portes da escola municipal Padre
Baron, localizada no bairro Vila
Rezende. A parlamentar destaca
que vem acompanhando as tra-
tativas desta obra junto ao Exe-
cutivo, por mais de 18 meses.

Em meados de 2021, jun-
tamente com o deputado esta-
dual Alex Madureira (PL), a
parlamentar esclarece que fo-
ram procurados pelo diretor
da Instituição, Lucas Cardoso,
que apresentou a vulnerabili-
dade da quadra em questão.

Na oportunidade, os parla-
mentares assumiram o compro-
misso de articulação junto ao
Executivo, e nesta quinta-feira
(6) acontece o inicio da cober-
tura da quadra de esportes.
“Essa é uma iniciativa que re-

‘P‘P‘P‘P‘PADREADREADREADREADRE B B B B BARONARONARONARONARON’’’’’

Vereadora acompanha
obras da cobertura
de escola municipal

Conquista da melhoria tem o apoio do deputado Alex Madureira

Assessoria Parlamentar

flete o comprometimento do
Executivo junto à Instituição, ga-
rantindo a integralidade de todos
os alunos”, disse Ana Pavão.

A parlamentar observa que a
incorporação desse espaço é fun-
damental para proporcionar ativi-
dades físicas e esportivas em um
ambiente seguro e adequado, além
de reconhecer a melhoria da quali-
dade de vida dos estudantes, onde
a cobertura da quadra também
promove a prática de valores.

“Com um tom de responsabi-
lidade social é possível ressaltar a
importância dessa iniciativa para
o desenvolvimento físico e cogniti-
vo dos jovens, demonstrando o
compromisso da escola em ofere-
cer uma educação completa e de
qualidade”, conclui a parlamentar,
que ainda reconhece o papel da se-
cretaria de Educação no compro-
metimento para o bom desenvolvi-
mento das escolas e dos alunos.

Na última quarta-feira (5), foi
inaugurado no Mercado Munici-
pal de Piracicaba um espaço de lei-
tura com uma geladeira literária
do Viajando na Leitura. Esse pro-
jeto literário tem como objetivo pro-
mover e incentivar a leitura em Pi-
racicaba através da distribuição e
troca de livros junto aos frequen-
tadores do Mercado Municipal.

Para Vitor Pires Vencovsky,
presidente da Academia Piracica-
bana de Letras, a geladeira é um
presente dos organizadores do
Viajando na Leitura ao Mercado
Municipal de Piracicaba pelos
seus 135 anos de fundação.

Além da geladeira, o espaço
também conta com uma exposi-
ção de fotos antigas do Mercado
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Mercado Municipal
recebe “geladeira”

Divulgação

Mercado ganhou, no último dia 5, a geladeira ‘Viajando na Leitura’

Municipal, complementa Edson
Ronatni Jr., presidente do Insti-
tuto Histórico e Geográfico de Pi-
racicaba (IHGP). O novo atrativo
cultural da cidade teve apoio da
Associação do Comércio Varejis-
ta do Mercado Municipal de Pi-
racicaba (Ascomep), entidade
responsável pela gestão do Mer-
cado Municipal de Piracicaba.

FUNCIONAMENTO —
Os livros poderão ser retirados
gratuitamente para leitura no lo-
cal ou mesmo em casa. As gela-
deiras estarão abertas para rece-
ber livros dos próprios frequenta-
dores, que contribuirã também
para a promoção da leitura. Livros
digitais poderão ser acessados
através da leitura de QRCodes.
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Conferência vota propostas para regional
O total de 21 propostas fo-

ram elaboradas durante a 4ª
Conferência Municipal de Segu-
rança Alimentar e Nutricional,
realizada nos dias 30/06 e 1º/
07 em Piracicaba, com o tema Er-
radicar a Fome e Garantir Direi-
tos com Comida de Verdade, De-
mocracia e Equidade. Cinco de-
las foram aprovadas e serão en-
caminhadas para a Conferência
Regional, prevista para o mês de
agosto. O evento, que reuniu cer-
ca de 90 pessoas, foi realizado
pelo Conselho Municipal de Se-
gurança Alimentar e Nutricional
(Comsea), com apoio da Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads).

Entre as propostas votadas,
constam a destinação de recur-
sos para a criação de instrumen-
to de pesquisa; ampliação das
políticas públicas de agricultura
familiar; monitoramento regular
da qualidade da água e redução
de contaminantes agroecológi-

cos; fiscalização e orientação so-
bre a redução de consumo de ul-
traprocessados em escolas públi-
cas e privadas; estruturação de
escolas infantis para o recebimen-
to de leite materno; entre outras.

Para Euclidia Fioravante,
secretária da Smads, este foi um
momento muito especial no qual
a sociedade civil pode se mani-
festar e dizer o que pensa ser
importante para a construção de
políticas públicas e fortaleci-
mento das políticas de seguran-
ça alimentar e nutricional.

As propostas foram elabo-
radas mediante discussões so-
bre o Eixo I - Fome, Inseguran-
ça Alimentar e Nutricional (IN-
SAN) e Segurança Alimentar e
Nutricional (SAN): como se ex-
pressam no município; Eixo II -
Garantia do direito humano à
alimentação e nutrição adequa-
das (DHANA): políticas públi-
cas estruturantes de promoção
da Segurança Alimentar e Nutri-
cional (SAN) e ações de enfrenta-

mento à fome e Eixo III - SISAN
(Sistema Nacional de Segurança
Alimentar e Nutricional): inter-
setorialidade, participação social,
controle social e transparência
nos programas de Segurança Ali-
mentar e Nutricional (SAN).

Na conferência, a temática foi
abordada pelo professor Renato
Maluf, que falou sobre o Fórum
Brasileiro de Segurança Alimentar
e Nutricional, o enfrentamento da
fome e a garantia de direitos com
comida de verdade, democracia
e superação de desigualdades.

“A vinda do professor Renato
Maluf foi extremamente oportuna
para nos lembrar que tudo que fi-
zermos para erradicar a fome e
garantir comida saudável e de qua-
lidade para a população é sempre
pouco diante das necessidades e
enfrentamentos aos quais temos o
dever de fazer cotidianamente. Te-
mos que articular mais, exigir mais
dos Poderes constituídos, garantir
políticas públicas estruturantes e
não esmorecer nunca!”, ressaltou

a presidente do Conselho Muni-
cipal de Segurança Alimentar e
Nutricional, Cláudia Novolette.

Para a Conferência Regional
foram inscritos 09 delegados:
Cláudia Renata Novolette, do
Sindicato dos Bancários - SIND-
BAN; José Carlos Elias Junior, da
Casa Hip Hop; João Fernando de
Almeida Benedetti, da Comuni-
dade que sustenta agricultura;
Jacqueline Bosel Volpi, estudan-
te da Fatec; Nailza Maestá, da
Universidade Metodista de Pira-
cicaba – Unimep e Dirce de Sou-
za, do Movimento Popular (re-
presentantes da sociedade civil);
Phâmela Thaiana Souza Lopes
Amaral, do Semae; Savana Fer-
nandes, da Smads e Márcia Juli-
ana Cardoso, da Saúde (repre-
sentantes do poder público).

Além dos delegados eleitos,
Piracicaba terá a participação de
Nathália Gebrim Dória e Tatiane
Scaglione Stella por serem mem-
bros do Conselho Regional Macro
Região de Campinas - CRSAN.
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Sindicato classifica
envio de PL como
“vitória dos servidores”

TTTTTRADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃORADIÇÃO

Festa do Divino Espírito Santo de
Piracicaba chega à 197ª edição
Derrubada e bênção dos barcos acontecem neste domingo, 9, a partir das 9h,
no largo dos Pescadores; expectativa é que 1.000 pessoas passem pelo local

A tradicional Festa do Divi-
no Espírito Santo de Piracicaba
chega à 197ª edição neste ano e
acontece entre os dias 9 e 16/07,
no largo dos Pescadores e aveni-
da Beira Rio. O evento, que reú-
ne atividades religiosas e artísti-
cas, é organizado pela Irmanda-
de do Divino Espírito Santo, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Neste domingo, 9/07, a Festa
do Divino começa às 9h, no largo
dos Pescadores, com missa da
derrubada e bênção dos barcos no
rio Piracicaba, conduzida pelo
monsenhor Ronaldo Francisco
Aguarelli. A expectativa é que
1.000 pessoas passem pelo local.

Como conta o presidente da
Irmandade do Divino Espírito
Santo, Victor Alberto Toti, são
três barcos que participam do
ato. “Os dois que sobem com os
marinheiros rio acima e o barco-
mãe, que já estará no rio, desce
para o encontro das bandeiras
do Divino, que será no dia 15/
07”. Dos dois barcos que serão
derrubados no rio Piracicaba,
um será carregado por homens
e o outro por mulheres. “A Festa
do Divini envolve muita fé e os
devotos vêm de todas as regiões
do estado e até mesmo de fora
de São Paulo”, completa Toti.

Ainda no domingo, 09/07,
acontece apresentação da Conga-
da do Divino Espírito Santo realiza
a Folia do Divino, uma manifesta-

Divulgação

Barco-mãe desce o rio para o encontro das bandeiras

Divulgação

Valdir Sgrigneiro, presidente do sindicato; Osmir Bertazzoni, dirigente
sindical, e o vereador Cássio Luiz Barbosa (PL), o Cassio Fala Pira

O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de Piracicaba
e Região classificou como uma “vi-
tória dos servidores” o envio do
novo projeto de lei para a reposição
salarial do funcionamento. A dire-
toria da entidade manteve a assem-
bleia marcada para a noite de on-
tem (6), com transmissão online
pelo Canal Sol e Facebook do Sindi-
cato e teve as principais delibera-
ções: 1) Reorganização dos traba-
lhos sindical por meio dos comitês
dos trabalhadores de base. 2) Tra-
balho em conjunto do sindicato
com os movimentos sociais, para
fortalecimento do serviço público.

Em texto encaminhado pela
assessoria da entidade, os dirigen-
tes do Sindicato dos Municipais
afirmam que “trabalharam ardu-
amente em conjunto com os servi-
dores municipais e com a Mesa
Diretora da Câmara Municipal”
para garantir que a Prefeitura de
Piracicaba pagasse a reposição sa-
larial dos servidores, realizaram
reuniões constantes com servi-

dores e “pressionaram o Poder
Executivo” para solucionar o
problema o mais rápido possível.

Estiveram presentes José Val-
dir Sgrigneiro – presidente, Osmir
Bertazzoni, Wiliam DeLima, Valdir
Martins, Renata Perazoli, Saman-
tha Maniero, Moises Leite e Fran-
cisco Guastalli. Participou também,
o vereador, Cassio Luiz (PL) e o
presidente do PCB, Vinícius Bená.

PROTOCOLADO - Foi pro-
tocolado na tarde de ontem (6) o
Projeto de Lei 137/2023 referente
ao reajuste salarial dos servidores
de Piracicaba. Este PL reconhece o
esforço dos servidores públicos mu-
nicipais quando, em Assembleia
Geral convocada pela diretoria sin-
dicato, aprovaram o reajuste de
5,92% a partir de março de 2023 e
de 3,17% a partir de julho deste ano.

“Esta é uma grande vitória
para os servidores. O Sindicato
defende a categoria que é valo-
rosa, nos serviços prestados a
essa municipalidade”, destaca-
ram os dirigentes da entidade.

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE

Coop lança Festival do Café
Divulgação

Com a queda da temperatura,
as bebidas quentes tendem a ser
mais consumidas e, como forma
de apresentar ao público o seu va-
riado mix na categoria de café, a
Coop realizará até domingo (9 de
julho), o Festival do Café em toda
a sua rede de supermercados.

Durante o período, haverá ta-
bloide com preços atrativos nas
versões tradicional (torrado e mo-
ído), solúvel, gourmet, especial, em
cápsulas ou grãos, além de eletro-
domésticos, como cafeteiras.

A Coop possui hoje 24 mar-
cas de 17 fornecedores, sendo a
versão torrada e moída a prefe-
rida dos cooperados e clientes,
com 76% de participação no vo-
lume médio mensal de 150 tone-
ladas consumidas pelas lojas,
enquanto o café cápsula já re-
presenta 11% do faturamento.

Com o Festival do Café, a
previsão da área comercial é ala-
vancar as vendas da categoria na

ção cultural e religiosa que faz par-
te do folclore brasileiro e com for-
tes raízes em Piracicaba. Tem ain-
da, às 12h, o almoço no barra-
cão da Irmandade do Divino Es-
pírito Santo, a tradicional Biste-
cada do Divino, com animação
do grupo Oitava Cor. Os convites
para o almoço já estão esgotados.

Também no domingo, será
inaugurado no largo dos Pesca-
dores um monumento em home-
nagem à festa que é um patrimô-
nio cultural imaterial desde 2016.
O monumento, confeccionado
pela Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-

nômico, Trabalho e Turismo), é
composto por um mastro em que
será hasteada a bandeira do Di-
vino Espírito Santo e uma placa
que explica sobre a tradição.

“Nossa intenção é manter viva
essa manifestação popular, tanto
para os turistas que passam pelo
nosso município quanto para os
próprios moradores de Piracica-
ba, de modo a preservar a nossa
identidade”, comenta Alessandra
Freira, diretora de Turismo.

Para o secretário de Gover-
no e da Semac, Carlos Beltrame,
essa é a festa mais antiga do mu-
nicípio e em plena vitalidade.

“Acontece às margens do rio Pi-
racicaba desde 1826 e se configu-
ra como a mais tradicional mani-
festação religiosa e popular da re-
gião, tendo como mote a fé e a so-
lidariedade e atraindo visitantes
de diversas cidades. É uma festa
que promove união e esperança”.

SERVIÇO
197ª Festa do Divino de Pira-
cicaba. De 9 a 16/07. Convi-
tes e mais informações po-
dem ser obtidos com a Irman-
dade do Divino Espírito Santo
(rua Moraes Barros, 58, Cen-
tro). Telefone: (19) 3434-9701.

ordem de 12% em relação ao mes-
mo período do ano passado.

LOJAS — Atualmente, a
Coop possui mais de 1 milhão
de cooperados ativos, 30 lojas
de supermercado, sendo 23 no
Grande ABC, uma em Piracica-
ba, duas em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas em
Tatuí, uma unidade de loja de

conveniência em São Bernardo
do Campo (Coop Aqui), um ata-
carejo em São José dos Campos
(Meu Atacarejo)  e 73 drogari-
as, além dos canais digitais. Por
ser uma cooperativa, seu prin-
cipal objetivo é oferecer os me-
lhores serviços a preços justos,
além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

RUA BARRETOS
A Secretaria Municipal de
Obras (Semozel) finalizou na
quarta-feira (5) os serviços de
tapa-buracos na rua Barretos,
no bairro Glebas Califórnia.
As informações são do vere-
ador Gilmar Rotta (PP), que
desde o início do ano acom-

panha as intervenções no lo-
cal. O serviço era reivindicado
por moradores da região des-
de fevereiro, diz Gilmar Rotta,
que informa, na sequência, ter
entrado em contato com o Exe-
cutivo para solicitar as melho-
rias. De acordo com os muní-

Divulgação

cipes, a via possuía vários bu-
racos, que inclusive precisa-
ram ser tapados parcialmen-
te por eles. Agora, com o ser-
viço finalizado, segundo o
parlamentar, a via será mais
segura e trará mais como-
didade aos moradores.
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Jurados se reúnem para
escolher as obras que
farão parte do 68º Salão

DERDERDERDERDER

Alex Madureira se compromete
a buscar recursos para projetos
Encontro com o superintendente Sérgio Cordello tratou sobre a conservação
especial da SP-147 (Piracicaba - Anhembi) e construção de passarela na SP-304

Deputado Alex esteve com Sérgio Cordello para tratar de conservação de estrada e construção de passarela

Aldo Guimarães

O deputado estadual Alex
Madureira (PL) esteve quarta
(5) com o superintendente do
DER (Departamento de Estra-
das de Rodagem), Sérgio Cor-
dello, para tratar sobre proje-
tos em duas rodovias que dão
acesso a Piracicaba. O objetivo
foi realizar uma articulação
para que o representante do le-
gislativo paulista busque garan-
tir recursos para as propostas de
recapeamento e conservação espe-
cial da SP-147 (Piracicaba-Anhem-
bi), bem como para a construção
de uma passarela na SP-304, na
região do bairro Algodoal.

“O projeto de conservação es-
pecial da SP-147 já está pronto e
licitado. Ele será muito importante
para garantir uma locomoção mais
segura entre as cidades de Piraci-
caba e Anhembi. Conforme me ex-
plicou o Coronel Cordello, trata-se
de uma iniciativa que irá recapear,
fazer alguns dispositivos ao lon-
go da rodovia, incluindo uma
ponte. Eu me comprometi a garan-

tir os recursos para que este proje-
to saia do papel o quanto antes”.

No caso da passarela na SP-
304, conforme explicou Alex de
Madureira, o DER deverá elabo-
rar uma proposta em conjunto com
a Prefeitura de Piracicaba, de modo
que a administração municipal seja
responsável pela obra. “Essa é uma

demanda que visa garantir a segu-
rança dos moradores da região.
Por isso, conseguimos o compro-
metimento do DER em autorizar
e realizar o projeto executivo da
passarela na rodovia, na região
do bairro Algodoal. Em contra-
partida, eu me comprometi a bus-
car os recursos necessários para

O júri do Salão de Belas Ar-
tes se reuniu ontem, 6, no hall do
Teatro Municipal Erotides de
Campos, o Teatro do Engenho,
para escolher as obras que farão
parte da 68ª edição do evento,
realizado de forma ininterrupta
desde 1955. A abertura da edição
deste ano, que acontece no hall
do Teatro Municipal Dr. Losso
Netto, será às 20h, do dia 28/07.
A exposição fica aberta ao público
de 31/07 a 1/09, com entrada gra-
tuita. A realização é da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

Formado por Carmelo Gentil
Filho, Clóvis Pescio, Patrícia Sca-
lon, Renato Palmuti e Ronaldo Lo-
pes, o júri analisou 107 obras que
chegaram até o dia 26/06. O grupo
escolheu cerca de 70 obras para a
mostra, número que ainda será ofi-
cializado pela comissão do Salão.

O prefeito Luciano Almeida es-
teve presente para recepcionar os
jurados e acompanhar um pouco
do processo de seleção das obras que
estarão no 68º Salão de Belas Artes.

Na primeira fase de seleção,
o Salão de Belas Artes recebeu 306
inscrições, número reduzido a
107 após a análise da comissão
interna do evento. Dos 89 artis-
tas que pleiteiam lugar na 68ª
edição, o Salão recebeu obras do
Paraná, Rio de Janeiro, São Pau-
lo, Rio Grande do Sul, Santa Ca-
tarina, Brasília, Distrito Federal,
Minas Gerais e Pernambuco.

Divulgação

Os jurados Clovis Pescio e Carmelo Gentil analisam
obra inscrita para o 68º Salão de Belas Artes

Como conta Ésio Pezzato,
presidente do Salão, os nomes
dos selecionados serão divulga-
dos em breve. Ele elogiou o tra-
balho do júri. “Os profissionais
são coesos e mostraram unida-
de, com pouca discordância en-
tre eles para aprovar ou repro-
var um determinado trabalho”.

Segundo Pezzato, retratos,
paisagem e natureza-morta são
os temas que mais apareceram
entre os trabalhos enviados ao
68º Salão de Belas Artes, com
predominância das técnicas
óleo sobre tela e esculturas.

Para o jurado Renato Palmu-
ti, aquarelista de São Paulo, o ma-
terial apresentado foi diverso e de
qualidade. “Foi um resultado bem
equilibrado e justo”, ressaltou.

Patrícia Scalon, de America-
na, pós-graduada em Arte e Edu-
cação, classificou como “surpre-
endente” o nível das obras ins-
critas. “São trabalhos com técni-
cas apuradas, que mostram que
o artista teve bastante estudo.
Temos uma exposição com va-
riedades, por exemplo, diferen-
tes formas de se pintar um ros-
to ou uma paisagem”, destacou.

SERVIÇO
68ª Salão de Belas Artes.
No hall  do Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto. Aber-
tura no dia 28/07, às 20h.
Visitação de 31/07 a 1/09,
com entrada gratuita.

EEEEENERGIANERGIANERGIANERGIANERGIA

Em reunião na Câmara, vereadores apresentam demandas à CPFL
Um grupo de sete vereadores

participou, nesta quinta-feira (6),
de uma reunião com a gerente de
relacionamento da CPFL, Talita
Pinotti, na Sala da Presidência,
para apresentar demandas de ser-
viços na área de iluminação públi-
ca da cidade. A reunião foi solicita-
da pelo presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, vereador
Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, que convidou também
os demais vereadores para apre-
sentarem os questionamentos.

“Foi uma reunião muito in-
teressante porque pudemos tirar
as dúvidas sobre as demandas e
já receber um feedback para de-
pois repassar as respostas aos
munícipes”, afirmou o vereador
Josef Borges (Solidariedade), que
conduziu a reunião em função de
um compromisso de última hora
do presidente. Além dele, partici-
param do encontro os vereado-
res Valdir Vieira Marques (Cida-
dania), o Paraná, Anilton Rissa-
to (Patriota), Rai de Almeida
(PT), Pedro Kawai (PSDB), Thia-
go Ribeiro (PSC) e Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
além de assessores parlamenta-
res dos vereadores Ary Pedroso
Jr. (Solidariedade), Zezinho Perei-
ra (União Brasil) e Ana Pavão (PL).

Paraná apresentou demandas
que já foram oficializadas há cerca
de um ano e meio e foram apenas
parcialmente atendidas. Ele relatou

que recebe cobranças dos morado-
res porque as trocas de lâmpadas
ocorrem em algumas vias e outras
próximas não recebem o serviço. O
vereador Anilton Rissato também
citou pedidos para bairros como o
Jardim Colina Verde e Parque Or-
landa, que apresentam a mesma
situação. Além disso, citou o caso
de uma via no Monte Feliz em que
a fiação de uma casa precisa pas-
sar dentro do terreno do vizinho,
quando bastaria a CPFL mudar
o poste. A gerente da CPFL expli-
cou o procedimento para abertu-
ra de protocolos e prometeu um
levantamento sobre as demandas
apresentadas, assim como uma
previsão para os atendimentos.

LIMINAR – Ela ainda ex-
plicou sobre a atual situação da
companhia na cidade, que atua
por força de decisão judicial des-
de que foi instituída uma deter-
minação da Aneel (Agência Na-
cional de Energia Elétrica) para
a municipalização dos serviços
de iluminação pública. Por esse
motivo, não são feitos investi-
mentos, mas apenas reparos.

A vereadora Rai de Almeida
solicitou mais informações sobre o
processo judicial. “Assim, a cidade
tende a ficar escura e insegura”,
lamentou a parlamentar. Ela tam-
bém apresentou demandas sobre
as podas de árvores que, segundo
ela, não são bem feitas do ponto de
vista ambiental e também solicitou

Encontro entre a gerência da CPFL e um grupo
de sete vereadores aconteceu na quinta-feira, 6

a fiscalização, notificação e puni-
ção das empresas de telefonia e
internet, que não atuariam com
zelo na utilização dos postes para
o cabeamento desses serviços.

Talita Pinotti pediu apoio aos
vereadores junto à Prefeitura para
a implantação de um projeto da
CPFL na área de arborização se-
gura e, em relação às empresas de
internet, disse que a companhia
busca um trabalho conjunto com
as operadoras para atender as re-
clamações dos munícipes sobre fi-
ações soltas. O vereador Pedro
Kawai sugeriu convidar as opera-
doras desses serviços para uma
próxima reunião, com o objetivo
de constituir um grupo de traba-

lho para disciplinar a questão.
Para o parlamentar, as reuniões
entre a Câmara e a CPFL devem
ter continuidade para garantir o
atendimento das demandas.

O vereador Thiago Ribeiro ti-
rou dúvidas a respeito das solici-
tações de serviços de poda e Josef
Borges reclamou que os pedidos
das áreas periféricas da cidade de-
moram mais para serem atendi-
dos do que os da região central.
“O intuito desta reunião é justa-
mente fazer essa integração para
dar encaminhamento às deman-
das para a CPFL”, afirmou o par-
lamentar. “É importante que essas
reuniões sejam periódicas para aju-
dar a CPFL a melhorar o serviço”.

Guilherme Leite

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

NTC BRASIL COMER-
CIO DE MATERIAIS TEC-
NICOS PARA CONSTRU-
CAO CIVIL torna público
que requereu junto a SI-
MAP - Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura e
Meio Ambiente de forma
concomitante a Licença
Prévia, Instalação e Ope-
ração para a atividade
de fabricação de tubos e
acessórios de material
plástico para uso na cons-
trução, localizado(a) Av.
Professor Benedito de
Andrade, Nº 505 – Uniles-
te – Piracicaba/SP.

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

JULGAMENTO DE RECURSOS ADMINISTRATIVOS

COLETA DE PREÇOS 002/2023

A Fundação Agência das Bacias PCJ vem através do presente
comunicar que, após análise dos recursos apresentados pe-
las empresas Maciel Assessores S.S. e Z2 Serviços Especi-
alizados Ltda. – EPP nos autos do processo licitatório, Coleta
de Preços nº 02/2023, decidiu-se por julgar IMPROCEDEN-
TES os recursos administrativos apresentados, mantendo-
se a decisão que habilitou todas as empresas participantes
da Coleta de Preços nº 02/2023. Os fundamentos da decisão
estão especificados na ata de julgamento dos recursos ad-
ministrativos. A decisão foi ratificada pelo Diretor-Presidente
da Fundação Agência das Bacias PCJ. Diante da decisão exa-
rada, fica designada a data de 12/07/2023, às 09h30 para a
sessão de abertura do envelope “B” – Proposta Comercial
das empresas habilitadas na Coleta de Preços nº 02/2023.

Eduardo Massuh Cury
Presidente da Comissão de Seleção e Julgamento

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  51/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 51/
2023, Processo: 803/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE CONCRETO EXTRUSADO E CONCRETO USINADO.  As propostas
serão acolhidas com início no dia 10 /07/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
20/07/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 20/07/
2023.  Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão
publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br .
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 06 de julho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

que o executivo municipal possa
dar andamento ao projeto”.

O DER é responsável pela ad-
ministração de 18.000 km de rodo-
vias estaduais. Somente em junho
deste ano, mais de 728 quilômetros
de rodovias estaduais e vicinais fo-
ram revitalizados, com investimen-
tos de cerca de R$ 660 milhões.
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HFC Saúde e projeto entregam
roupas para moradores de rua
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Coordenadora conhece Setor
de “CTBMF” da Santa Casa
Além de apresentar os novos e modernos equipamentos, visita serviu para
estreitar laços e projetar novas parcerias entre a Santa Casa e o Município

O Departamento de Cirur-
gia e Traumatologia Bucomaxi-
lofacial da Santa Casa de Pira-
cicaba (CTBMF) recebeu a coor-
denadora da Saúde Bucal do Mu-
nicípio, Fernanda Maria  Rovai
Bado, durante visita de cortesia
na manhã desta quinta (6).

Ela foi recebida pelo cirur-
gião bucomaxilofacial Paulo
Afonso de Oliveira Junior, co-
ordenador do Departamento, e
pelo sub-coordenador Danilo
Dressano. Segundo eles, o en-
contro serviu para apresentar
as novas instalações do setor,
que recentemente adquiriu no-
vos e modernos equipamentos
por meio de emenda parlamen-
tar do deputado federal Gil Di-
nis. “Também discutimos a pos-
sibilidade de novas parcerias e es-
tratégias para atendimentos de
casos mais complexos pelo SUS-
Sistema Único de Saúde”, disse.

Ao justificar a visita, Fernan-
da disse apontou a importante par-
ceria do CTBMF com a rede publi-
ca de saúde no sentido de acolher
os casos mais complexos encami-
nhados pela rede para atendimen-
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Paulo Afonso de Oliveira Junior, Fernanda Bado e Danilo Dressano

O HFC Saúde doou cerca de
400 peças de roupas para mora-
dores em situação de rua em Pi-
racicaba. As costureiras do Pro-
jeto Mãos voluntárias retiraram
as logomarcas dos uniformes
antigos dos colaboradores para
que esses fossem doados para
quem precisa. “Os colaboradores
trouxeram os uniformes com a
logomarca antiga e ao invés de
descartar, esses uniformes ago-
ra são roupas que ajudam a
aquecer o frio de muita gente”,
disse o presidente José Coral.

A retirada das logomarcas dos
uniformes foi realizada pelas cos-
tureiras do Projeto “Mãos Volun-
tárias”. Esse projeto é realizado em
uma sala nas dependências do HFC
Saúde. Além de revitalizarem os
uniformes que foram doados, toda
semana essas costureiras se reú-
nem para reutilizar tecidos do hos-
pital, que antes eram descartados
e agora são transformados em sa-
colas e distribuídas para os pacien-
tes guardarem os exames. Inclusi-
ve essas sacolas foram utilizadas
para entregar os kits de higiene para

to pelo SUS na Santa Casa. “Já co-
nhecemos toda a equipe, composta
por profissionais comprometidos e
responsáveis e que sempre se mos-
tram prontos a acolher os casos

referenciados de Piracicaba e re-
gião”, disse a coordenadora.

Fernanda falou também da
infraestrutura do Departamento,
considerada adequada para um

atendimento com excelência o que,
segundo ela, facilita o estabeleci-
mento de novos fluxos e deman-
das, devido ao respaldo garantido
pelo recente aporte tecnológico.
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Mais do que kits, entrega de atenção, ouvidos...

os moradores em situação de rua.
“Vivemos numa era em que a sus-
tentabilidade deve estar presente
nas ações do dia a dia e no hospital
não é diferente. O futuro depende
do trabalho sustentável que reali-
zamos hoje. A sustentabilidade
hospitalar faz parte da realidade
do HFC Saúde e o trabalho volun-
tário nos ajuda a cumprir essa mis-
são”, disse a diretora do HFC Saú-
de, Lucimeire Ravelli Peixotto.

ENTREGA — O HFC Saúde
fez a entrega em parceria com o
projeto Entrega por Piracicaba,
que já existe na cidade há cinco
anos e entrega todo mês roupas,
kits de higiene e alimentos para os
moradores em situação de rua.
Um projeto que depende de doa-
ções e voluntários para estar nas
ruas ajudando quem precisa. “Na
verdade, entregamos muito mais
que kits, entregamos atenção,
ouvidos e olhos atentos para es-
sas pessoas que diariamente es-
tão entre a gente, mas passam
muitas vezes invisíveis”, disse a
coordenadora do projeto Entre-
ga por Piracicaba, Thais Campos.

BBBBBOXEOXEOXEOXEOXE O O O O OLÍMPICOLÍMPICOLÍMPICOLÍMPICOLÍMPICO

“Em Busca de Campeões”
leva atletas a Itatiba, sábado

Acontecerá nesse sábado dia
8 de julho na cidade de Itatiba, o
IV Desafio de Boxe do CT Praxe-
des – tradicional evento do des-
porto olímpico da região metro-
politana de Campinas.  Com uma
equipe composta por 10 pessoas,
o projeto Em Busca de Campeões
– Boxe Olímpico desenvolvido
pelo Centro de Alto Rendimento
Dojan Nippon pretende oportu-
nizar a seus atletas de base sua
primeira experiência de ringue
fora da cidade. “Será um evento
teste para que os mesmos tenham
uma noção melhor de uma com-
petição na modalidade Boxe Olím-
pico. Esperamos que a participa-
ção desses jovens estimule outros
a seguirem no esporte”, afirma a
treinadora Cristmi Niero, meda-
lhista nos Jogos Abertos do Interi-
or e técnica dos atletas no evento.

O evento está marcado para
começar às 11 horas desse sábado
e tem em seu card principal 20 com-
bates sendo 3 disputas de cintu-
rões e contará com a participação
de diversas academias do estado
de São Paulo. Da equipe de Piraci-
caba, participam integrantes dos
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IV Desafio de Boxe do CT Praxedes será em Itatiba,
com participação de equipe piracicabana

núcleos desenvolvidos na Escola
João Guidotti e na academia On Fi-
ght – ambas no Jardim Morumbi.

Frederico Mitooka, coordena-
dor do projeto, em parceria com a
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras, afirma que a
participação no evento é uma for-
ma de motivar os jovens a segui-
rem no treinamento. “Treinar sem
competir perde o sentido e a moti-
vação. Tentamos inscrever diver-
sas crianças integrantes do projeto
no evento para que os mesmos se
sintam motivados, porém a orga-
nização limitou a participação a
atletas da categoria de juvenis e
adultos. Em uma outra oportuni-
dade, queremos que os mais no-
vos possam também começar a
competir”, afirmou Mitooka.

Atualmente, o projeto Em Bus-
ca de Campeões – Boxe olímpico
tem o foco no desporto de base aten-
de cerca de 80 munícipes na cida-
de distribuídos nos núcleos da E.E.
João Guidotti no Jd. Morumbi, na
E.E. Hélio Nehring no Pq. São Jor-
ge, na E.M. José Antônio de Oli-
veira no Jd. Bartira e na Acade-
mia On Fight no Jd. Morumbi.

Para marcar os 91 anos da Re-
volução Constitucionalista de
1932, celebrado no próximo 9 de
Julho (domingo), o Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de
Moraes, mantido pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), sedia a exposição Revolu-
ção Constitucionalista de 1932,
elaborada com objetos do acervo
da própria instituição. A mostra
será aberta no sábado, dia 8/07,
às 10h, com entrada gratuita.

A exposição apresentará diver-
sos tipos de materiais utilizados
nos confrontos entre as tropas pau-
listas e as forças do governo de
Getúlio Vargas. A curadoria é do
diretor do museu, Maurício Beral-
do, e da restauradora e restaura-
dora de acervos Ana Torrejais.

Serão expostas imagens, me-
dalhas, documentos, peças de uso

19321932193219321932

Revolução é tema de exposição no Museu Prudente de Moraes

Exposição contém peças do acervo do museu
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cotidiano das tropas, indumen-
tárias, dentre outros objetos que
atualmente guardam a memória
de pessoas e ex-combatentes.

portante conflito, frutos de do-
ações dos próprios combaten-
tes ou de seus familiares.

Como conta Beraldo, Piraci-
caba teve uma grande participa-
ção na Revolução de 1932. “Mais
de 900 pessoas foram enviadas
para o front, entre soldados, en-
fermeiras, cozinheiras e outros
profissionais. É um evento de
muito interesse à população da ci-
dade, que anualmente espera esta
exposição no Prudente de Mores”.

SERVIÇO
Exposição Revolução Cons-
titucionalista de 1932. Inau-
guração no sábado, 8/07, às
10h, no Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Mora-
es. Na rua Santo Antonio, 641,
Centro. Entrada gratuita. Infor-
mações: (19) 3422-3069 e
w w w. m u s e u p r u d e n t e d e
moraes.piracicaba.sp.gov.br.

O acervo do Museu Pru-
dente de Moraes guarda um
grande número de objetos e do-
cumentos referentes a este im-
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Bairro Monte Alegre sedia
Evento, sábado e domingo

O bairro Monte Alegre sedia
neste fim de semana, dias 8 e 9/
07, sábado, das 12h às 22h, e do-
mingo, das 12h às 20h, na Usina
Monte Alegre, a sétima edição do
Monte Alegre Food Festival, even-
to de arte e gastronomia, que tem
apoio da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Diretoria de Tu-
rismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho
e Turismo). Além de diversos
food trucks, com variedade de
opções culinárias, o festival terá
shows com bandas de jazz/blues
e classic rock. Ingressos estão à
venda pelo site tycket.com.br.

“A Diretoria de Turismo faz
questão de apoiar iniciativas que
visem fomentar o turismo e, con-
sequentemente, a economia local,
porque desta forma, seja com even-
tos ou outras atividades do ramo,
conseguimos colaborar com o de-

senvolvimento do município”,
comentou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Na programação musical do
Monte Alegre constam, no sába-
do, a banda Velho José e os Ca-
pangas, às 15h; The Fishes Acous-
tic Band, às 17h30, e Bloody Mery
e os Dry Martinis, às 19h30. No
dia seguinte, domingo, tem Ma-
belle Trio, às 15h; Via Pública, às
17h30 e Sergio e Carolla, às 20h.

Quanto à gastronomia, o
menu engloba food trucks com
lanches, crepes, massas, churros,
tortas, cervejas artesanais, entre
outras opções. Haverá, ainda,
brinquedos para crianças e espa-
ço pet friendly. A Usina Monte
afica na avenida Comendador
Pedro Morganti, 4965, bairro
Monte Alegre. Mais informações
podem ser obtidas pelo perfil do
Instagram @montealegrefoodfes-
tival e telefone: (19) 91751-7900.

Nana D’Luize

Booldy Mery e os Dry Martinis é uma das atrações do evento
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Empreenda Pira estará na
praça da Matriz até domingo

A próxima edição do Empre-
enda Pira, o programa de fomen-
to e incentivo à economia infor-
mal, que reúne food trucks, acon-
tecerá de hoje (7) a domingo (9),
na praça da matriz da Vila Re-
zende, avenida Dona Lídia, 326.
Além de gastronomia, shows po-
pulares e espaço para crianças, o
evento contará com a participa-
ção de 15 bancas de artesanato.

Hoje, o evento acontece das
16h às 22h, com show de Lú Gar-
cia, no sábado, das 12h às 22h,
com show do grupo Samba e Pro-
sa, e no domingo, das 12h às 20h,
com show de Patrícia Ribeiro. To-
dos os shows começam às 19h. O
Empreenda-Pira é um programa
realizado pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur).

José Luiz Ribeiro, secretário

da Semdettur, lembrou que a pro-
posta de conciliar gastronomia e
arte agradou o público que compa-
receu na última edição do evento,
realizado em 30/06, na rampa do
Centro Cívico. “Esperamos por um
público de 1.500 pessoas na Ma-
triz da Vila Rezende devido às atra-
ções oferecidas”, disse Ribeiro.

OPÇÕES — O Empreenda
Pira oferecerá as seguintes opções
gastronômicas: yakisoba, espeti-
nhos, lanches artesanais, hot dog,
lanches de pernil, drinks, caldo de
cana e pastel, açaí, churros, cre-
pes, milho, pamonha curau e pi-
poca gourmet. As barracas de ar-
tesanato vão comercializar produ-
tos como ecobags, canecas, copos,
velas aromatizadas, mandalas, pe-
ças em resina, brechó, bonecas,
artes em concreto, costura criati-
va, perfumaria artesanal e deco-
ração para casas e escritórios.

As barracas de artesanato estarão participando do Empreenda Pira

Divulgação
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Deputada Bebel destaca ações da
Acipi  com aplausos pelos 90 anos
A entidade congrega o comércio, a indústria e empresas de serviços
de Piracicaba; dia 9, domingo, completa 90 anos de fundação

- Óia nóis aqui outra veiz.

- A copa paulista começou,
e o Nhô-Quim venceu a pri-
meira...

- Tudo bem que foi por 1x0
contra o sub-17 da Ponte
Preta dentro do Barão...

- O XV com o time "titular"
do brasileiro com algumas
alterações...

- Ainda tomou sufoco da
"macaca" no finalzinho, e
por pouco não leva o em-
pate no ultimo lance...

- A bola explodiu na trave
em cobrança de falta de um
dos garotos da ponte...

- Paulo Roberto e o elenco
agora conhecido como "os bi-
sonhos" palavras do próprio
treinador, não se encaixam, se
não chegarem novos atletas
para mudar pelo menos meio
time não vão a alugar algum.

- Ai eu volto a perguntar, se o
problema era o elenco, e vai
precisar de novas caras, não
funcionaria mantendo Cléber
Gaúcho, sem precisar que-
brar o planejamento inicial?

- Agora tudo foi pelo esgoto,
volta a montar time e desmon-
tar time, pois NÂO tem como
manter base com elenco de
folha de pagamento alta, vol-
tamos dez anos para trás.

- Como eu não tenho capaci-
dade, contatos e experiência
necessária para comandar
um clube de futebol, fico aqui
só comentando e dando mi-
nha opinião, não estou den-
tro do clube em nenhuma fun-
ção ou departamento para
cobrar algo mais pontual, tem

gente bastante por lá para fa-
zer isso, mas estão fazendo?

- Paulo Roberto que tem uma
carreira consolidada e é re-
conhecido pelo país todo,
não permitirá que a inercia de
alguns atrapalhe seu traba-
lho, então logo, logo cabeças
vão rolar ou mudar de função.

- O experiente e vencedor
treinador tem como costu-
me centralizar várias ações
do departamento de futebol
para si mesmo, determinar
métodos de trabalho e etc;
por isso, o apelido de "Lu-
xemburgo do interior".

- Já deixou claro para todos
que com o elenco atual não
terá a menor chance na
copa paulista e muito me-
nos no estadual de 2024...

- O brasileiro já virou só
lembrança e vai tentar fina-
lizar a participação do XV
da forma mais honrosa pos-
sível para manter seu nome
e em respeito ao torcedor.

- Mas podem aguardar cenas
dos próximos capítulos....
muitos personagens princi-
pais vão virar figurantes ou
mesmo sumir de cena...

- Para nós a tristeza ainda
é presente pela quebra do
planejamento, pela direto-
ria ter cedido as pressões
internas e por mais uma
temporada fracassada...

- Torcemos pelo clube e para
ele sempre dirigimos nossas
energias, jamais pelas pes-
soas, pois elas passam,
mas o Nhô-Quim é imortal!

- Até semana que vem: "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rádio
Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de es-
portes nas transmissões dos jogos do XV pela vetera-
na AM 650, colunista, gestor comercial e apaixona-
do pelo XVZÂO, sem querer ser dono dele...
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Na moção, a deputada Professora Bebel destaca a importância da
Acipi e os relevantes serviços prestados ao longo dos 90 anos

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) destacou, através
de Moção de Aplausos 120/2023
apresentada na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, os
90 anos da  Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba (Acipi),
que serão completados no próximo
dia nove. No documento, a parla-
mentar conta que a Acipi foi fun-
dada em 9  de julho de 1933, e re-
presenta  mais de 5.700 associa-
dos e atua na defesa dos interes-
ses das empresas do comércio,
indústria e serviços de Piracica-
ba.  “A longa existência da Acipi e
os relevantes serviços prestados
à classe empresarial e à socieda-
de piracicabana, levam-me a pro-
por essa Moção de Aplauso”, es-
creveu a deputada no documento.

Na moção, entregue ao pre-
sidente da Acipi, Marcelo Can-
sado, pela assessoria da deputa-
da, em sessão solene na Câmara
de Vereadores de Piracicaba, em
homenagem à entidade, promo-
vida pelo vereador Gilmar Rot-
ta, na noite de quarta (5), a
Professora Bebel ressalta que “ao
longo destas nove décadas, a ACI-
PI esteve inserida nos principais
acontecimentos relacionados ao
desenvolvimento de Piracicaba e
região, inclusive tendo sua sede
sido palco de inúmeros aconteci-

mentos, reuniões e debates que
marcam a história de Piracicaba”.

A deputada Professora Bebel
também ressalta que a Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba tem destacada atuação,
auxiliando seus associados nas
mais diversas áreas, assim como
tem contribuindo sensivelmente
na inserção do comércio e indús-
tria nas inovações tecnológicas,
fundamentais no mercado globa-
lizado e competitivo. “Dentro des-
te aspecto, a Acipi oferece cursos
de curta duração e de pós-gra-
duação (Lato Sensu e MBA), trei-
namentos; workshops; palestras,
manuais, convênios médicos e
educacionais, parcerias para ofer-
ta de estágios e vagas para meno-
res aprendizes, acesso ao Serviço
Central de Proteção ao Crédito
(SCPC) para pessoas físicas e jurí-
dicas, certificação digital; emissão
de Certificado de Origem; cartão
de descontos; assessoria jurídica
e outros produtos e serviços”.

Bebem também enfatiza que a
entidade mantém ainda o Portal
de Negócios, espaço digital no qual
os associados podem expor seus
serviços, e uma Escola de Negóci-
os, para capacitação e atualização
profissional, assim como mencio-
na a revista Acipi, de periodicidade
mensal, que contém matérias de

interesse do comércio, indústria e
serviços e sobre as ações da entida-
de, atingindo um público de mais
de 25.000 leitores. “A Acipi conta
ainda com o Conselho da Mulher
Empresária, o qual desenvolve ati-
vidades voltadas às mulheres em-
presárias, filhas de empresários ou
com algum interesse no empreen-
dedorismo e realiza mensalmente
o Encontro da Mulher Empresá-

ria, em sua sede. Da mesma for-
ma, possui o Conselho do Jovem
Empresário, que desenvolve a inte-
gração e a cooperação entre os jo-
vens, visando incentivá-los à pro-
moção e o fortalecimento do em-
preendedorismo na vida empresa-
rial e realiza mensalmente o En-
contro do Jovem Empresário, na
sede da entidade”, enaltece a par-
lamentar na moção de aplausos.

JARDIM ITAIÇABA
Após reivindicações de mora-
dores, a avenida Aristides An-
tonio Scarpari, no Jardim Itai-
çaba, no distrito de Artemis,
recebeu, nesta quinta-feira
(6), por meio da Secretaria
Municipal de Obras (Semo-
zel), o serviço de colocação
de cascalho. O trabalho já

havia sido solicitado por meio
da indicação 3378/22, de au-
toria do vereador Josef Bor-
ges (Solidariedade). Na jus-
tificativa, o parlamentar rela-
ta que a manutenção era ne-
cessária porque a via possuía
buracos e a situação gerava
transtornos aos moradores.

Divulgação

Luiz Tarantini
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Prefeitura inaugura Vem Viver, na região do Vila Sônia
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Selam (Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras), inaugurou na tarde de on-
tem (7) a Areninha no loteamento
Vem Viver, na região do bairro
Vila Sônia, na rua Aparecida Au-
gusto, esquina com a rua Amélia
Zolete Moutinho Araújo, s/ nº. O
evento foi no fim da tarde e teve a
presença da comunidade local, do
prefeito Luciano Almeida e de au-
toridades municipais e estaduais.
A estreia do uso do espaço foi com
crianças do projeto PDB (Progra-
ma Desporto de Base), das mo-
dalidades basquete 3x3 e futebol,
com os professores Adilson Pe-
dro Campos e Rafael Moraes Hi-
gasiaraguti, respectivamente.

O projeto Areninha Vem Vi-
ver foi desenvolvido por meio de
convênio da Prefeitura com a Se-
cretaria de Esportes do Estado de
São Paulo e consiste na implemen-
tação de campo de futebol society,
uma quadra de basquete 3x3, ar-
quibancadas com capacidade para
100 pessoas sentadas e ilumina-
ção de LED, em um terreno de
1.025 m². A gestão do espaço é da
Selam e ele poderá ser utilizado
pela população em geral, além de
ser um possível núcleo para o de-
senvolvimento de ações da Secre-
taria, como o PDB ou o PAM (Pro-
grama de Atividades Motoras).

“É uma delícia inaugurar um
projeto desta magnitude, o qual
toda a comunidade pode usar. E
isso só foi possível graças à união
de esforços de todos os Poderes,
tanto municipais quanto estaduais,
porque ninguém faz nada sozinha”,
falou o prefeito Luciano Almeida.

Autoridades durante descerramento da placa de inauguração da Areninha Vem Viver
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Para a construção da Areni-
nha houve investimento de R$ 350
mil, provenientes via emenda par-
lamentar do deputado estadual
Sebastião Santos. Em contraparti-
da, a Prefeitura de Piracicaba foi
responsável por ceder o terreno e
pelos serviços de preparação para
a execução da base, como a ter-
raplenagem e a instalação de ca-
naletas para fiação, além de for-
necer água e energia elétrica.

De rápida implantação, o
projeto Areninha foi iniciado em
2020 pela Secretaria de Esportes
do Estado de São Paulo. Essa
unidade da Areninha no lotea-
mento Vem Viver é a segunda
Areninha instalada pela atual

Administração em Piracicaba.
Em 2021, a Prefeitura inaugurou
a primeira, no bairro Campestre.

“Esse projeto é importante
para concretizar a política públi-
ca esportiva, decentralizando ati-
vidades, permitindo que vários
bairros tenham, inclusive, inicia-
ção esportiva”, comentou o titu-
lar da Selam, Hermes Balbino.

Também compareceram à ce-
rimônia de inauguração o secretá-
rio-executivo de Esportes do Esta-
do de São Paulo, Beto de Souza; o
deputado estadual Sebastião San-
tos, o secretário municipal de Obras,
Paulo Roberto Borges; o deputa-
do estadual Helinho Zanatta; o
secretário de Governo e Esportes

de São Pedro, Claudinei Arruda, e
os vereadores Josef Borges e Pau-
lo Henrique Paranhos Ribeiro.

APROVAÇÃO – Após o des-
cerramento da placa do Areninha
Vem Viver, crianças, jovens e adul-
tos já começaram a utilizar o espa-
ço para jogar basquete e futebol.
“Estou muito feliz com essa inau-
guração, porque basquete é o es-
porte que mais gosto e sei que ago-
ra tenho essa opção de lugar para
treinar sempre que possível”, falou
Wendel da Silva Jacinto, 17.

Quem também aprovou a inici-
ativa foi Caio Maluza, 15. “Estáva-
mos precisando de um espaço assim,
com quadra e campo, para poder-
mos praticar as atividades”, disse.
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MEDICINA EM FOCO
O auditório do Centro Ad-

ministrativo da Unimed Piraci-
caba sediou encontro técnico so-
bre Tratamento Personalizado
do Paciente com Hipertensão
Portal, organizado pelo médico
cooperado Rodrigo Azevedo de
Oliveira, especialista em gastro-
enterologia e endoscopia diges-
tiva, e pelo médico endoscopista
e presidente da Sobed-SP (Socie-
dade Brasileira de Endoscopia
Digestiva), Tomazo Franzini.
Numa parceria entre a Diretoria
da Cooperativa – representada
pelo presidente Carlos Joussef –
e a Sobed, o evento reuniu, pre-
sencial e remotamente, profissi-
onais do Brasil e de 6 países para
análise de novas práticas clíni-
cas. (Fotos: Filipe Paes/Studio47) Gustavo Luz, Vinicius Fraletti e Wagner KendyJoão Paulo Mainardi, José Rogério Nicola, Carlos Joussef e Daniel Valim

Tomazo Franzini e Dalton Chaves Lincoln Isepon, Paulo Amalfi e Rodrigo Azevedo de Oliveira Alexsandro Libardoni, Tiago Sevá e Ana Cláudia Oliveira

ASSINE E ANUNCIE:
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Estado tem que ser o necessário para
induzir desenvolvimento, diz Lula
Previsão é aplicar mais de R$ 106 bi em 4 anos na política industrial

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Presidente Lula destacou que o governo vai colocar recursos no
BNDES e criar as condições para os investimentos em inovação

Andreia Verdélio
Da Agência Brasil

O governo federal prevê inves-
tir, em quatro anos, R$ 106,16 bi-
lhões para impulsionar a nova po-
lítica industrial do Brasil. O anún-
cio foi feito durante a 17ª reunião do
Conselho Nacional de Desenvolvi-
mento Industrial (CNDI), nesta quin-
ta-feira (6), no Palácio do Planalto,
em ato do qual participou o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.

O principal financiador da po-
lítica será o Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e Social
(BNDES), com R$ 65,1 bilhões em
recursos. A Financiadora de Estu-
dos e Projetos (Finep) e a Empresa
Brasileira de Pesquisa e Inovação
Industrial (Embrapii), as duas úl-
timas vinculadas ao Ministério da
Ciência, Tecnologia e Inovação
(MCTI), farão os demais aportes.

O presidente Lula destacou que
o governo vai colocar recursos no
BNDES e criar as condições para
os investimentos em inovação.
“Acabou aquela bobagem de que o
Estado tem que ser forte ou tem
que ser fraco. O Estado tem que ser
o Estado necessário para poder di-
rigir e induzir o crescimento eco-
nômico do país”, disse. “Vamos
parar com essa questão de dizer
quem é melhor e quem é pior, o
Brasil precisa dos dois, precisa do
Estado e precisa do setor privado.
E precisa formar profissionais mais
qualificados se a quiser verdadei-
ramente voltar a ser um país in-
dustrializado”, acrescentou.

Lula reafirmou que a econo-
mia vai crescer quando o dinheiro
circular na mão da população e que
os investimentos em educação não
podem ser considerados gastos.

“Pouco dinheiro na mão de
muitos significa distribuição de
renda, significa menos pobreza,
mais poder de consumo, signifi-
ca melhorar a vida da sociedade,
que é o que nós precisamos fazer.
Com as medidas que já tomamos
aqui, o dinheiro está circulando.
Se o dinheiro chega lá embaixo,
ele não vai ser aplicado na bolsa,
não vai comprar dólar; ele vai
voltar para o comércio. Quando
volta para o comércio, ganha o co-
mércio, ganha a indústria, ganha
o emprego, ganha todo mundo,
não precisa ser doutor honoris
causa para saber disso”, afirmou.

Para o presidente, o Brasil
tem uma janela de oportunida-
des e potencialidades para atrair
novos investimentos. Ele citou a
transição energética, a indústria
de gás e os modais de transporte.

“O Brasil tem a chance que ja-
mais teve. O fato de o Brasil ter fi-
cado exilado do mundo durante os
últimos seis anos deu ao mundo
uma sede, uma necessidade do
Brasil. E nós precisamos tirar pro-
veito que o Brasil não tem conten-
cioso com ninguém, o Brasil gosta
de todo mundo e todo mundo gos-

ta do Brasil”, ressaltou Lula, ar-
gumentando que esta é uma das
razões para que o país mantenha
a neutralidade em relação à guer-
ra entre Rússia e Ucrânia.

DESINDUSTRIALIZA-
ÇÃO - O vice-presidente e minis-
tro do Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços, Geraldo Alck-
min destacou que o país enfrenta
um processo de desindustrializa-
ção precoce. Alckmin apresentou
dados que mostram que, na déca-
da de 1970, a indústria de manu-
fatura representava mais de 20%
do Produto Interno Bruto (PIB –
soma dos bens e serviços produzi-
dos no país) brasileiro e hoje caiu
para cerca de 10%. “É o tamanho
do desafio que temos pela frente”,
disse Alckmin, ao abrir a reunião.

O CNDI é vinculado à Presi-
dência da República e presidido
pelo ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Serviços.
Criado em 2004, o colegiado fez a
última reunião em 2015. Ele é com-
posto por 20 ministros de Estado e
pelo presidente do Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES), hoje Aloízio
Mercadante, e 21 conselheiros re-
presentantes da sociedade civil.

Segundo a Presidência da
República, o conselho volta com
a missão de construir uma nova
política industrial para o Brasil,
“de caráter inovador, sustentá-
vel e inclusivo socialmente”.

O presidente da Confedera-
ção Nacional da Indústria (CNI),
Robson Andrade, destacou que,
nos últimos anos, os principais
países e os mais industrializados,
como Estados Unidos, China,
Alemanha e França, decidiram
investir maciçamente no desen-
volvimento industrial dos seus
países já industrializados.

“[Eles] perceberam que, para
enfrentar esse novo momento que
a gente vive no mundo, de infla-
ção, de, principalmente, desempre-
go, da necessidade de geração de
emprego de qualidade, de conheci-
mento e de tecnologia, só a indús-
tria realmente é que seria capaz de
prover tais necessidades para esses
países”, disse, citando marcos da
indústria brasileira e a importância
dos novos investimentos no setor.

O presidente da Central Úni-
ca dos Trabalhadores (CUT),
Sergio Nobre, afirmou que a clas-
se trabalhadora sempre lutou
por uma política industrial, mas
lembrou que a indústria instala-
da precisa ter a mesma atenção.

“Tem regiões importantes, re-
giões tradicionais, e é essa indús-
tria que mata um leão por dia, luta
contra toda tipo de adversidade,
para continuar sobrevivendo e
mantém regiões importantes do
país”, ressaltou Nobre. “É uma in-
dústria que ainda não chegou na
neoindústria, está lutando para
sair da segunda Revolução Indus-
trial e ir para terceira”, enfatizou.

Patamar dos juros bási-
cos da economia, a taxa Selic
foi criticada durante a reunião,
com o argumento de que os
investimentos anunciados
não serão eficientes para im-
pulsionar a indústria com o
alto custo do crédito. A taxa está
definida em 13,75% ao ano.
Embora tenha parado de su-
bir em agosto do ano passa-
do, está no nível mais alto
desde o início de 2017, e os
efeitos do aperto monetário
são sentidos no encareci-
mento do crédito e na desa-
celeração da economia.

O presidente da CNI
destacou que o país preci-
sa de crédito com juros bai-
xos. “É a batalha que todos
temos hoje para redução dos
juros no Brasil, e acho que
temos todas as condições
para isso, para que comece
a haver essa redução dos
juros”, disse Robson Andra-
de, defendendo ainda a apro-
vação da reforma tributária.

O representante da CUT
acrescentou que o tema pre-
cisa ser tratado no Senado
Federal, que é o órgão que

Juros altos voltaram a ser
criticados durante reunião

aprova as indicações para
a diretoria do Banco Cen-
tral, que define a taxa Selic.

“Podemos ter a melhor
a melhor política industrial
do mundo, a melhor reforma
tributária do mundo, agora
com a taxa de juros a
13,75%, obrigando o BNDES,
que é o principal banco de
fomento, a fazer emprésti-
mo com 13,75%,  mais  o
custo do banco, que chega a
20%, 21%, como é que nós
vamos crescer?”, questionou.

De acordo com o presi-
dente do BNDES, de janeiro a
maio do ano passado, o custo
da taxa de juros foi de R$ 187
bilhões para o governo, já que
a Selic é o indexador da dívida
pública. “De janeiro a maio
deste ano foi R$ 297 bilhões
— são R$ 110 bilhões a mais
de custo fiscal. Então, além de
inibir o investimento, estão au-
mentando a dívida pública que
é a maior meta do Banco Cen-
tral, é a relação dívida/PIB”, dis-
se. “Precisamos reduzir os ju-
ros, o Senado tem que fazer
esse debate com transparên-
cia”, acrescentou Mercadante.

Programa lançado é focado
no aumento da produtividade

Também nesta quinta-fei-
ra, foi anunciada a ampliação
do Brasil Mais Produtivo (B+P),
programa lançado em 2016
que oferece consultoria técni-
ca com soluções para aumen-
tar a produtividade, a inovação
e gerar mais transformação
digital às micro, pequenas e
médias empresas brasileiras.

O programa, coordenado
pelo Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio
e Serviços DIC, com o apoio
da Agência Brasileira de De-
senvolvimento Industrial e em
parceria com o Serviço Naci-
onal de Aprendizagem Indus-
trial (Senai), Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae), BN-
DES e Financiadora de Estu-
dos e Projetos (Finep), já
atendeu mais de 100 mil em-
presas em todo o Brasil. A re-
formulação do B+P tem como
meta beneficiar cerca de 185

mil empresas até 2026, com
foco especial no setor indus-
trial, com investimento de R$
1,5 bilhão entre 2023 e 2026.

Ainda foi assinado acor-
do de cooperação técnica
para promover o desenvolvi-
mento tecnológico e a ampli-
ação da oferta de máquinas,
implementos, equipamentos
e tecnologias adaptados às
necessidades da agricultura
familiar. Além do MDIC, assi-
naram o acordo os ministé-
r ios do Desenvolvimento
Agrário e da Ciência, Tecno-
logia e Inovações, a Embra-
pa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa), o
BNDES, a Finep, a Embrapii e
os banco do Nordeste do Bra-
sil, do Brasil e da Amazônia.

O ato faz parte da reto-
mada do programa Mais Ali-
mentos, como anunciado no
último dia 28, no Plano Sa-
fra da Agricultura Familiar.

NOVA POLÍTICA INDUSTRIAL
Nos próximos meses, o

CNDI se debruçará sobre
as seis missões da políti-
ca industrial, derivadas de
problemas sociais e de de-
senvolvimento do país:
 Promoção de cadeias agro-
industriais sustentáveis e di-
gitais para a segurança ali-
mentar e nutricional
 Complexo econômico indus-
trial da saúde resiliente para
reduzir as vulnerabilidades do
Sistema Único de Saúde (SUS)
e ampliar o acesso à saúde

 Infraestrutura, saneamento,
moradia e mobilidade susten-
táveis para a integração produ-
tiva e o bem-estar nas cidades
 Transformação digital da
indústria para ampliar a pro-
dutividade
 Bioeconomia, descarboni-
zação e transição e seguran-
ça energéticas para garantir
os recursos para as futuras
gerações
 Tecnologias de interesse
para a soberania e a defesa
nacionais

FALECIMENTOS
SR. APARECIDO DA SILVA fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Isac da Silva e
da Sra. Lazara Bento dos Reis,
era casado com a Sra. Ana Ma-
ria Rodrigues Morais da Silva;
deixa as filhas: Cintia Morais
Dalmaso, casada com o Sr.
Diego Dalmaso e Ana Lucia
Morais de Souza. Deixa o neto
Gustavo, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 do Velório
do Parque da Ressurreição,
sala ”C”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO VALMIR CAR-
DOSO faleceu ontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, con-
tava 64 anos, filho dos finados
Sr. Luiz Pires Cardoso e da Sra.
Maria Aparecida Moreno Cardo-
so, era viúvo da Sra. Franciane
Lopes Martinelli; deixa os filhos:
Alecsandro Fabiano Cardoso;
Anderson Gustavo Fabricio Car-
doso; Michael Thiago Cardoso;
Cintia Munique Cardoso; Jack-
son Victor dos Santos Cardo-
so; Lucas Mikael Martinelli Car-
doso e Daniel Martinelli Cardo-
so. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 12h00 do Ve-
lório Municipal de Rio das Pe-
dras/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal de Charqueada/SP. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO FERNANDES fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 56 anos, filho do Sr. Job Fer-
nandes, já falecido e da Sra.
Maria Rafael Fernandes, era
casado com a Sra. Djanira Apa-
recida Schott Fernandes, deixa
os filhos: Rafael Rodrigo Fer-
nandes e Daniele Renata Fer-
nandes. Deixa a neta: Allana,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
16h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROF. DR. E ARTISTA PLÁSTI-
CO: ERMELINDO NARDIN fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Paulo Nardin e da Sra. Leo-
nor Rigo Nardin, era casado
com a Sra. Celeste Aparecida
Sartori Nardin; deixa os filhos:
Dr. Ermelindo Nardin Filho, e as
gêmeas Dra. Mariana e Dra.
Celeste Sartori Nardin. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 15h00 do Salão Nobre da
Câmara de Vereadores de Pira-
cicaba cito a rua: R. Alferes José
Caetano, 834 - Centro , para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. LUIZ GONZAGA CHINELATO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 71 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Conceição Aparecida de Cam-
pos Chinelato. Era filho do  Sr.
Pedro Chinelato e da Sra. Fran-
celina Brancalion Chinelato, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Fabio
Jose Chinelato casado com
Maria Jackeline Rossi Chinela-
to, Andre Luís Chinelato casa-
do com Silvia Benedita Zanole
Chinelato, Daiane Chinelato
Cyrino casada com Luiz Fernan-
do Cyrino e Carlos Alberto Chi-
nelato casado com Rafaelle
Oliveira Chinelato. Deixa tam-
bém netos e demais familiares
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 05, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MADALENA PORFIRIO
DOS SANTOS MOREIRA fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 62 anos de
idade e era casada com o Sr.
Jose Moreira. Era filha do  Sr.
Pedro Porfirio dos Santos e da
Sra. Maria Benedita da Concei-
ção, falecidos. Deixa os filhos:
Elias Mateus Santos Silva ca-
sado com Andreza Pereira San-
tos Silva e Oziel Borbakis. Dei-
xa também neto, demais pa-
rentes e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal naquela localida-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARIOVALDO CESAR MA-
ZZERO faleceu ontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 52 anos
de idade. Era filho do Sr. Ismael
Mazzero, falecido e da Sra. Odi-
la de Almeida Mazzero. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 16:30hs saindo a urna
mortuária do Velório -  B do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, seguindo para o Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. DURVALINA RAMOS DE
BARROS faleceu  anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
73 anos de idade e era viúva
do Sr. Joaquim Huhm. Era filha
do Sr. João Ramos e da Sra.
Alcina Rodrigues da Silva, fa-
lecidos. Deixa o filho: Jailson
Huhm casado com Maria Ro-
salina Nicola. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-

gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 09:00hs saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala
02, seguindo para o  Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JUDITE DE FATIMA CLA-
ZZER DA SILVA faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 65
anos de idade e era viúva do Sr.
Jose Marques da Silva Filho. Era
filha do Sr. Laurindo Clazzer e
da Sra. Judite da Silva Clazzer,
falecidos. Deixou os filhos: Ce-
lia Regina Clazzer da Silva, Luiz
Carlos Clazzer da Silva, Roseli
Aparecida Clazzer da Silva, Adri-
ana Clazzer da Silva, Raquel
Clazzer da Silva, Elias Clazzer
da Silva e Adriano Clazzer da
Silva. Deixa também netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 03, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA HELENA PEREIRA
GONÇALVES RAINHO DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 72 anos de ida-
de e era casada com o Sr.Sidnei
Alves da Silva. Era filha dos fi-
nados Sr.Manuel Gonçalves
Rainho e da Sra.Isilda Pereira
da Silva Neto. Deixa os filhos:
Rodrigo Rainho da Silva e Feli-
ppe Rainho da Silva. Deixa de-
mais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o fére-
tro ás 15:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Par-
que São Pedro onde foi inuma-
da em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELZA ADAMO DE OLIVEI-
RA faleceu ontem na cidade de
São Pedro, aos 97 anos de ida-
de e era viúva do Sr.Eduardo
Vota de Oliveira.Era filha dos fi-
nados Sr.Antonio Adamo e da
Sra.Angelina Farischo.Deixa os
filhos: Maria do Carmo, Francis-
co Antonio e Washington
Eduardo.Deixa netos, bisnetos
e demais parentes. O seu se-
pultamento deu se ontem sain-
do o féretro ás 16:30 h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus –Sala
2 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Cantora Eliane Vidal
Começou cantando em formaturas e casamentos, se

apresentou em festas da cidade, depois em bailes, festivais,
num deles ganhou como melhor intérprete, se apresentou
com a banda Antenor Cortellazzi, depois montaram o grupo
Porcelana Brasileira com suas filhas, seus irmãos George e
Rogério. Com as amigas Aninha Paterniani, Sheila Mattos e
China se apresentaram num teatro em Piracicaba e em ou-
tras cidades, fez shows em várias cidades, até ser escolhida
para o Programa The Voice+ da Rede Globo de Televisão.

Show em Piracicaba
O show em Piracicaba será no Quintalzinho, priorizando a

Música Popular Brasileira. A cantora tem um histórico de vida
em família onde herdaram a música do seu pai e a forma poé-
tica da sua mãe. Desta forma respirando música de boa quali-
dade. Rogério Vidal venceu festivais de músicas com suas le-
tras e melodias, ele é um escritor poeta, além de ter sido Se-
cretário do Meio Ambiente durante anos e fez muito por Piraci-
caba. Voluzi Vidal é uma cantora por profissão. Já fez vários
shows pelo Brasil e no exterior com a Banda Avenida Brasil,
formada por Paulo Caruso, Chico Caruso, Luiz Fernando Verís-
simo e venceu festivais também com o trombonista Bocato.

CURTIDINHAS

 Edgar Oliveira fez um aviso de spoiler anunciando um novo
trabalho vindo por aí. O professor posou ao lado de outros
bailarinos e agradeceu pelos momentos maravilhosos vividos
em suas companhias.

 Fabinho Martins posou ao lado do Grupo Pixote no show
realizado em Piracicaba. O radialista foi o apresentador do
evento no último final de semana que teve como promotora, a
Rádio Difusora.

 Avelino Bezerra está com um novo show “O encanto do
canto”, pronto para pegar estrada. O cantor nordestino é
residente de Campinas e participou da segunda temporada do
programa The voice mais pela Rede Globo.

 Marcos Moraes está sempre com a agenda lotada de
shows. Nos últimos finais de semana o cantor rio-clarense se
apresentou nas principais casas da região levando o melhor
do sertanejo universitário.

 Daniel Gomes esteves solicita que o público acompanhe nas
redes sociais a produção do projeto teatral “Como eu matei a
minha filha”. O cantor e produtor cultural é integrante da Banda
Fina sintonia ao lado de grandes músicos piracicabanos.

 Viviane Gatti Braga Aranha convida a todos para o
evento “Folheando - exposição de folhas bordadas” no
restaurante Ma Belle de 08 de julho a 13 de agosto. A artista
plástica espera pelo público para prestigiar o evento.

 Leila Pizzotti está captando recursos
para mais uma edição da Parada LGBTI de
Rio Claro. A produtora cultural é uma
grande ativista da causa e se esforça para
realizar um evento de qualidade e
profissionalismo.

 Antônio Carlos Silvano Pessotti foi
acompanhado por Dona Cidinha no piano
para uma de várias bergerettes que
apresentaram no Concerto ao cair da tarde
realizado no saguão do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto.

 Luca Rodrigues está investindo cada vez
mais em produção de vídeos captando
situações inusitadas na cidade. O
apresentador e marketing digital assina as
postagens  com o perfil de entretenimento
Piracicaba da depressão.

 Anderson Hartung está a todo vapor com
os preparativos do evento “Festinha do
Hartung”. O cantor e produtor chamou para
compor o elenco nomes como Kelly e
Leandro, Banda GB, Kaline Volpato e Ângela
Reis. O show será hoje no Buteco raiz.

ARTISTA EM DESTAQUE

PERFIL
Seu nome: Eliane Vidal
Nascido em que cidade: Ubajara, CE
Qual é sua maior qualidade? disponibilidade
E seu maior defeito? Ser muito sensível.
Qual é a característica mais importante em um ser humano?
Saber perdoar.
O que mais aprecia em seus amigos? a lealdade
Sua atividade favorita é: fazer ginástica
Qual é sua ideia de felicidade? Viver em paz de espírito
E o que seria a maior das tragédias? não haver pessoas com
retidão de caráter.
Quem gostaria de ser se não fosse você? gostaria de ser eu
mesma sem meus defeitos.
Qual é sua viagem preferida? conhecer todas as praias do
Brasil.
Qual é sua cor predileta? verde
Uma flor? hortênsia
Um animal? cachorro
E seu prato favorito? Strogonoff
Quais são seus autores preferidos? Hemingway, Machado de
Assis, Clarice Lispector, Pablo Neruda, Drummond de Andra-
de, Guimarães Rosa, Euclides da Cunha, Fernando Pessoa.
E seus cantores (as)? Ella Fitzgerald, Shirley Bassey, Sara Vau-
ghan, Elis Regina, Gal Costa, Luiz Melodia.
Seus filmes? Em algum lugar do passado, Cinema Paradiso,
Os sete pecados capitais, Forrest Gump, O contador de histó-
rias, Amadeus, De volta para o futuro.
Que superpoder gostaria de ter?  Acabar com as más índoles
O que mais detesta? A falta de amor no ser humano.
Se pudesse viajar no tempo, para onde iria? Voltaria para os
anos 60.
Como gostaria de morrer? Não penso em morrer, mas deve
ser como Deus determinar.
Qual é seu atual estado de espírito? Leve e agitado ao mesmo
tempo.
Que defeito é mais fácil perdoar? A ignorância.
Qual é o lema de sua vida? Tudo posso em Deus que me for-
talece.
Momento preferido do dia? O amanhecer.
No que pensa quando acorda? Em agradecer a Deus por mais
um dia de vida.
Uma mania? De limpeza.
Gasta muito com? Roupas
Sonho de consumo não realizado?  Trr um veleiro.
Lembranças de infância? Os presentes de Natal
Em que ocasião mente? Não minto, mas omito se for magoar
alguém.
O primeiro beijo? Aos 15 anos
Uma vaidade? Cuidar sempre da estética.
Qual é seu maior pecado? A vaidade
O que é sagrado para você? Deus
Do que não gosta no seu corpo? Pouca cintura.

O que faria com um prêmio de milhões de reais? Compraria
uma praia na praia.
Qual foi a maior tristeza de sua vida? A morte de minha mãe.
Como foi seu início de carreira? Difícil.
Um ponto turístico da sua cidade? A sede da Banda Antenor
Cortellazzi
Uma personalidade da sua cidade: Larissa Molina.
Um fato ocorrido na sua cidade: A TV Cultura veio à cidade de
Rio das Pedras para fazer um programa com a apresentação
da Banda Antenor Cortellazzi
Um cantor e uma cantora da sua cidade? Guilherme Beraldo
Um ator e uma atriz da sua cidade? Não conheço
O que falta na sua cidade? Eventos culturais.
Uma frase de incentivo:  A vida é uma só: viva-a com sabedo-
ria.
Seu projeto mais recente é: Fazer Shows Beneficentes.

Fonte assessoria de imprensa
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COBERTURA

Depois de um longo processo para compo-
sição das proposituras exigidas pela lei Paulo
Gustavo, encerrou a primeira fase das oitivas
de discussão realizada pela Secretaria de ação
cultural – SEMAC. Com a presença do secretá-
rio de ação cultural Carlos Beltrame que fez
uma passagem pelo evento pois encontra-se
em gozo de férias a discussão ficou em torno
das documentações exigidas pela lei. Estive-
ram presentes para esclarecer as pautas de
alinhamento de todos os segmentos da cultura
e finalização do Plano de Ação para inserção
na Plataforma, com a presença de represen-
tantes da Secretaria Municipal de Finanças e
da Procuradoria Geral do Município. A data li-
mite para inserção do plano de ação no trans-
fereGov  será até 11 de julho.

Fotos divulgação/CCS

Arte Mix revive shows de transformismo
O Coletivo Rede Cultural através dos pro-

dutores culturais: Dalton Penezzi, Chico Coe-
lho, Elson de Belém, Claudia Madalon e Andrea
Petrin, agradeceram aos artistas que deram um
show de talento e a presença de todes, todas e
todos no 1° Arte Mix Piracicaba 2023 - que nes-
sa edição promoveu apresentações de shows
“arte drag” no pós-pandemia. O evento aconte-
ceu em 30 de junho no Espaço Cultural Ditinha
Penezzi, para celebrar o Mês da Diversidade e
além do público de artistas de vários segmen-
tos artísticos, que prestigiaram as apresenta-
ções, contou com a presença de autoridades
como a Vereadora Silvia Morales, co vereador
Jhoão Scarpa do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua! e o secretário de Ação Cultural, Carlos
Beltrame. O evento tem a proposta de resgatar
os memoráveis shows de transformismos apre-
sentados nas décadas de 70 até hoje, evidenci-
ando os artistas que se consagraram neste seg-
mento. Na ocasião foi reconhecido com Voto de
congratulações pela Câmara de Municipal de
Piracicaba, o ator Pádua Soares que é o pre-
cursor da categoria na cidade e região. Partici-
param da primeira edição os artistas: Pádua
Soares (Mayka), Elson de Belém (Fiofhó de Be-
lém), Jhoão Scarpa (Amanda Miguel), Edvar
Bhual (Irmã Maria), Vanessa Lima (Paulinha) e
Mauricio Charneski (Lady Marie). A atração sur-
presa foi a drag queen Caco Nunes que veio
prestigiar o evento diretamente de Campinas.

Fotos: Claudia Madalon/Analu Amaral

COBERTURA
Decisões importantes foram discutidas na última oitiva sobre a Lei Paulo Gustavo

A ideia da banda de heavy metal Apostullus criada em
2008 sempre foi passar uma mensagem positiva para as
pessoas com letras que refletem algumas experiências pró-
prias dos músicos e outras que ressaltam a importância do
amor, da amizade, do companheirismo e de Deus nas nossas
vidas. “War” é o nome do novo álbum que está em processo
de gravação e será lançado este ano.

Acompanhe e siga a banda no instagram @apostullusoficial
Integrantes:
Zinho Malagueta vocal
Will Oliveira guitarra e vocal
Wagno Moura contrabaixo
Marcos Cardoso teclado
Daniel Moura bateria

Fonte assessoria de imprensa Juliana Rosado

Eu sou a Caco Nunes minha história começou em 2020 quan-
do fui convidada para participar do concurso da madrinha da
parada de Sumaré 2020 e acabei ganhando naquele ano, a partir
daí comecei a fazer projetos para o Lar dos idosos, trabalhos
sociais até conseguirmos colocar a parada na rua que foi um
sucesso. Sou modelo drag queen, meus shows são sempre uma
surpresa, faço mais do que se espera, então os fãs ficam ansi-
osos para saber o que a Caco Nunes irá fazer no palco. Carica-
ta, humorista, apresentadora de Parada e do meu programa
chamado Pod cast Caco Nunes que dá visibilidade e voz a todes
que precisa e necessita ser ouvida. A vida é feita de momentos
então viva, pois, Deus dá todo dia uma oportunidade de perdo-
ar, começar e se realizar, então volte a sonhar porque Deus
ainda irá realizar seus sonhos, amar o próximo fazendo o bem,
o resto vem! Eu sou a @caco_Nunes_ ou @podcastcaconunes
mais uma vez gratidão pela oportunidade.

Fonte assessoria de imprensa

O espetáculo Francisco, um guerreiro da paz, solo com
ator Jhoão Scarpa, está em nova temporada, depois da apre-
sentação no Senac, será apresentado no Teatro Municipal
Dr. Losso Netto, sala 2.

Sinopse:
O espetáculo solo traz à cena passagens da vida de São

Francisco de Assis que, ao ouvir o chamado de Deus para
reconstruir a Igreja, escolhe servir à senhora pobreza dando
tudo o que tinha para viver apenas na essência da vida cami-
nhando junto aos esquecidos, vivendo na simplicidade, ou-
vindo a voz do coração. Francisco, um Guerreiro da Paz con-
vida aos que chegarem à roda uma experiência poética pre-
enchida pelos ensinamentos de uma voz que ecoa até hoje:
a voz do coração de São Francisco.

Serviço
Espetáculo solo com Jhoão Scarpa “Francisco, um guer-

reiro da paz”
Data: dias 07 e 08 de julho no Teatro Municipal Dr. Losso

Netto sala 2 às 20 h
Meia 20,00
Inteira 40,00
Reservas: 19 98157 2968 com Welington Camargo

Foto Marcio Abegão

PARADAS PRO SUCESSO
VÍDEO DA SEMANA POR

BANDA APOSTULLUS

ARTISTA DA REGIÃO

Caco Nunes – drag queen
e apresentadora

ESPETÁCULO FRANCISCO EM NOVA
TEMPORADA SERÁ APRESENTADA

NO TEATRO MUNICIPAL
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ANDANÇAS CULTURAIS        Por Carlos Beltrame

Carlos Beltrame além de ser um homem atuante é um sen-
sível admirador da arte e principalmente por quem faz arte com
tamanha devoção e qualidade. Tem uma agenda cheia de com-
promissos, porém é na Semac onde recebe os mais variados
projetos encaminhados por artistas de todas as áreas, sempre
dentro do possível abraça a todos desta forma apoiando as re-
alizações artísticas, além de comprovar pessoalmente as ações
ocorridas na cidade. Por esta iniciativa convidamos o ilustre
secretário de ação cultural de Piracicaba para ser um colabora-
dor da coluna no intuito de fomentar ainda mais este segmento
com registros por onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame

Fotos reprodução redes sociais

EVENTOS
LIVROS
Uma geladeira literária foi instalada na última terça-feira, dia

27.06 em frente à sede da Semac (Secretaria Municipal da Ação
Cultural), no Parque do Engenho Central, já com aproximada-
mente 50 livros disponíveis para retirada gratuita da população.

A geladeiroteca foi doada pelo projeto “Viajando na Leitura”,
uma realização da APL (Academia Piracicabana de Letras) e IHGP
(Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba), com apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio SME (Secretaria Municipal de Edu-
cação), além do Rotary e Tupi (Transporte Urbano Piracicaba).

A entrega da geladeira literária foi realizada por Edson Rontani
Jr, presidente do IHGP, e Vitor Pires Vencovsky, presidente da APL.

A população pode retirar livros da geladeira literária e levá-
los para casa, sem a obrigatoriedade de devolvê-los.

#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição destacamos o Perfil com a cantora Eliane Vidal. Co-
bertura de eventos como o Arte mix e as oitivas sobre a Lei Paulo
Gustavo. O quadro Andanças culturais com Carlos Beltrame, além
das famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promo-
va sua imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de
existência, lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade
ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da região, a Pirarazzi.
Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por

renomadas personalidades e empresas do cenário local. o presen-
te que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da
coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus
trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 211 julho /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que
objetiva levar informações culturais para todos os

públicos, promovendo visibilidade a classe
artística de Piracicaba e região, fomentando a
produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu público e a classe artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém no

ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Beltrame com Edson Rontani Jr. e Vitor Pires

PROJETO PARADAS PRO SUCESSO
Uma grande campanha antitabagista. Participei, na última

quinta-feira, da premiação do Concurso Cultural Projeto Para-
das pro sucesso. Parabéns para a idealizadora, Drª Juliana Pre-
vitalli e todos os envolvidos.

SHOW
A Banda Rubber Soul Beatles foi um grande sucesso no

Teatro Erotides de Campos - uma viagem ao tempo.

Beltrame com a Banda Rubber Soul Beatles Beltrame com Neto Barbosa e Maria Trevisan

PEDALA PIRA
Foi um grande sucesso no último domingo, dia 2 de julho.

Ferveu o nosso Engenho Central. Passeio ciclístico, empreen-
dedorismo, shows e gastronomia, tudo em um só evento.

Beltrame no Projeto Guri Beltrame no Projeto Paradas pro sucesso

PROJETO GURI
Linda apresentação, no último sábado, dia 1º, no encerra-

mento do semestre do Grupo do Coral.
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BEBEL CONFIRMA VINDA DO
MINISTRO DO TRABALHO,
LUIZ MARINHO, A PIRACICABA

II Festival de Inverno movimenta a
gastronomia na cidade até domingo

A15

46 estabelecimentos da cidade vão
oferecer pratos especiais inspirados na
Cozinha Italiana; promoção começa
nesta sexta (7), com apoio da Prefeitura

A segunda edição do Festival
de Inverno da Estância de São Pe-
dro começa na próxima sexta-fei-
ra, dia 7 de julho, com a participa-
ção de 46 empreendimentos gas-
tronômicos. Cada restaurante ou
food truck desenvolveu um prato

especialmente para o Festival ins-
pirado na gastronomia italiana,
com apoio das consultoras contra-
tadas pela Prefeitura de São Pe-
dro para acompanhar o proces-
so de desenvolvimento, criação e
montagem final dos pratos. A8

Prefeito Thiago Silva, Ludmila Fonseca, chef que coordena a equipe de consultoria oferecida aos estabelecimentos,
e o secretário de Turismo, Ronaldo Gasparelo (direita)

Eixo SP faz Feirão de
Emprego em  São Pedro

Candidatos de São Pedro e de
municípios da região interessados
em trabalhar na Eixo SP Concessi-
onária de Rodovias terão oportu-
nidade de entregar currículo e de
fazer inscrição a uma vaga durante o

Feirão de Emprego que será realizado
neste sábado (8), das 8h às 12h, no
Núcleo de Apoio Pedagógico
(Nape), localizado na rua Sebasti-
ão Cezar Giocondo, 45, no bairro
Chácara Bela Vista, em São Pedro. A10

 DIEGO SOARES

PARA O CORPO DE BOMBEIROS – O prefeito Thiago Silva fala na solenidade de entrega de nova
viatura ao Corpo de Bombeiros do Município de São Pedro: melhorar ainda mais o atendimento às vítimas. A7

TIAGO STOCO

Deputado Helinho Zanatta
destina R$ 800 mil para
o Hospital São Lucas

Foi dado um importante passo
rumo à expansão do atendimento mé-
dico na cidade de São Pedro e região. O
Deputado Estadual Helinho Zanat-
ta (Podemos), vice-presidente da
ALESP, garantiu a destinação de uma

emenda no valor de R$ 800 mil para o
Hospital Beneficente São Lucas. A
verba já foi depositada na conta da
instituição, reforçando o compro-
misso do deputado com a saúde
da população são-pedrense. A13
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A revolução dos transportes
Aldo Nunes

Para seguir firme e
forte neste ano de 2023,
precisamos acreditar em
nosso poder de discerni-
mento: nem bom, nem
ruim, mas o excelente.
Fora disso, tudo retorna-
rá ao princípio e vamos
desconhecer o que há entre céu e
terra, neste planeta azul. Seria
melhor que tudo estivesse devi-
damente esclarecido, porém
será preciso alguém tomar essa
iniciativa de esclarecer e, o remé-
dio, é tomarmos essa iniciativa.
Nada de violência em todas suas
formas, somente com serenidade,
paz e amor é que poderemos alcan-
çar nossos objetivos.

Este sábado (7) por exem-
plo: sob um céu mais tenso, pró-
prio da estação climática do
Outono, período das frutas bra-
sileiras, que se finda em 21 de
junho às 11h59 para dar início
a Primavera, período das flores,
que vai até 23 de setembro; a
fase lunar da Lua Cheia que ini-
ciou no dia 03 de julho às 8h40
e finda neste domingo, dia 09
de julho às 22h48 para dar iní-
cio da Lua Minguante, ao nos
expressarmos, precisamos ser
positivos e mais tolerante com
aqueles que pensam diferente de
nós; mantermos nossa mente
num estado de paz, que talvez
não seja o esperado, dentro dos
limites necessário, possível para

que entremos na Pri-
mavera, estação das
flores; pois ainda esta-
ríamos sob os efeitos da
Lua/Cheia (09/07) e
tudo estará mais claro
durante o dia e duran-
te a noite.

Tudo pode ter con-
serto, porém eles não

acontecem espontaneamente, é
preciso nos dispormos a fazer o ne-
cessário para que ele venha acon-
tecer. O momento atual com a fo-
bia aos fenômenos climáticos e so-
ciais, o nosso pensamento fica obs-
tado de pensar livremente e daí
nada se conserta. É preciso deixar
nossa alma atenta, o cenário é com-
plicado e, não seria sábio de nossa
parte nos distanciamos e fingir
que nada tem a ver conosco.
Nós que militamos na imprensa
escrita, temos por obrigação
alertarmos os nossos leitores
não afeitos à tecnologia não es-
crita, manifestando nossas opi-
niões e dando alguns exemplos
sobre fatos acontecidos não bem
explicados, histórias não bem
contadas,  informações que
não foram corretas. Me acos-
tumei quando exerci minha
atividade como professor de
matéria técnica na área contá-
bil e profissional, aquilo que
aprendi no exercício da mi-
nha profissão primeira, antes
da advocacia, para que pra-
ticassem o que estudavam,
sem o que não há como co-

TTTTTudo pode tudo pode tudo pode tudo pode tudo pode tererererer
conserto, porémconserto, porémconserto, porémconserto, porémconserto, porém
eles nãoeles nãoeles nãoeles nãoeles não     acontecemacontecemacontecemacontecemacontecem
espontaneamente;espontaneamente;espontaneamente;espontaneamente;espontaneamente;
é preciso nosé preciso nosé preciso nosé preciso nosé preciso nos
dispormos a fazerdispormos a fazerdispormos a fazerdispormos a fazerdispormos a fazer
o necessárioo necessárioo necessárioo necessárioo necessário

nhecer a fundo o exercício de
qualquer profissão. Mão na
massa, como dizem os padei-
ros e doceiros.

Precisamos estar sempre
com a cabeça ocupada. Cabeça
vazia é oficina do diabo, diz velho
ditado popular. Mas não vamos
hoje nos apegarmos as coisas alea-
tórias e sim com respeito ao clima
que entendo ser de suma impor-
tância: o noticiário jornalístico e
televisivo está focando o fenô-
meno do El Niño iniciando e a
ONU (Organização das Nações
Unidas) lança alerta mundial para
que governos antecipem suas con-
sequências para 'salvar vidas e
meios de subsistência, devido a
elevação da temperatura mun-
dial  média ter  chegado a
17,01°C, superando o recorde
anterior de agosto de 2016, nos
oceanos do mundo; isso é real-
mente uma previsão catastrófi-
ca no meu entender leigo, mas
de quem gosta de astronomia e
estuda nos velhos livros as sa-
bedorias ocultas ou esotérica.
Alio o ocultismo com o esoterismo

e com a astrologia para ressaltar
que: sensibilidade é o que se está
sendo esquecido; somos um corpo
físico que funcionamos por meio de
órgãos físicos, unidos, cada qual,
um a depender do outro, isso até a
presente data; não aprendemos até
então a utilizar todos os nossos
órgãos sensitivos, ficando mais
apegados a visão, ao tempo, a
audição, esquecendo-nos dos
demais; daí esse nosso espanto
e desespero que nos estão fazen-
do praticar atos inimagináveis,
que estamos assistindo nos notici-
ários jornalísticos e televisivos.

Termos a cabeça no lugar é o
que aconselho meus leitores.
Não deixemos para o amanhã o
que podemos fazer hoje. O ama-
nhã é um outro dia onde vamos
mais aprender e mais podermos
apreciar a beleza da vida, do
nosso planeta, dos nossos entes
queridos e da nossa família.

Um bom final de semana e que
possamos ser abençoados com
mais umidade relativa do ar, um
frio suportável, não desperdício de
água, atentos a direção dos ven-
tos, cientes de que momentos de
felicidades somente nos será possí-
vel se respeitamos a natureza.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo, apo-
sentado; e-mail: auduscon-
sultoria @gmail.com

Avanços do Governo Lula
CongressoCongressoCongressoCongressoCongresso
Nacional tem umNacional tem umNacional tem umNacional tem umNacional tem um
compromissocompromissocompromissocompromissocompromisso
atrasado com oatrasado com oatrasado com oatrasado com oatrasado com o
povo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiropovo brasileiro

Deputado Vicentinho

O governo Lula
completou seis meses e
trouxe inúmeros avan-
ços nas mais diversas
áreas, seja na econo-
mia, na diplomacia,
nas relações instituci-
onais, no sentimento
da população, porém,
sobretudo no resgate da huma-
nidade e civilidade do país en-
quanto nação. Lula trouxe de vol-
ta credibilidade, previsibilidade e
a estabilidade de um Brasil que
estava descreditado, incerto e ins-
tável, por conta de uma gestão
cruel, desumana e fracassada.
Um pesadelo que durou quatro
anos e finalmente terminou em
dezembro passado.

Seria fácil e tentador creditar
tão somente o fracasso do desgo-
verno Bolsonaro ao seu time inca-
paz e sombrio de ministros. Figu-
ras pitorescas e cruéis como
Eduardo "Um manda, outro obe-
dece", Pazuello, Ricardo "Passar a
boiada" Salles, Paulo "Não se as-
sustem se alguém pedir o AI-5"
Guedes, entre outros nomes tene-
brosos que prejudicaram muito a
imagem do Brasil e a vida dos bra-

sileiros, como Ernesto
Araújo, Damares Alves,
e mais alguns. Mas é
preciso ir além e lembrar
que diversas atrocida-
des cometidas pela ges-
tão do atraso foram
avalizadas pela maioria
dos parlamentares da
última legislatura.

É necessário, por-
tanto, fazer a reflexão: a quem o
nosso Parlamento tem defendido,
aos interesses da população que o
elegeu, ou aos seus próprios? Mui-
tos políticos demagogos e des-
compromissados com a realida-
de da população brasileira têm
conseguido se eleger, gerando
uma composição cada vez mais
conservadora no Congresso Na-
cional. Isso tem refletido em inú-
meras derrotas para a classe tra-
balhadora, dentre as quais des-
taco principalmente a "Deforma
Trabalhista" e a "Deforma da
Previdência". Privatizações de
companhias estatais estratégicas,
como a Eletrobrás, também foram
aprovadas pelos parlamentares.

Ao superar Bolsonaro, im-
pondo uma inédita derrota a um
presidente que buscava a reelei-
ção e que, desesperado pela imi-

nente derrota, recorreu a todo
tipo de abuso financeiro às vés-
peras do pleito, a população bra-
sileira deixou claro que não com-
pactuava com o nefasto projeto
de poder do bolsonarismo. O Bra-
sil demonstrou que quer um ca-
minho diferente e escolheu Lula
para liderá-lo. É, por conseguin-
te, necessário que a Câmara dos
Deputados, a Casa do Povo, ouça
a mensagem das urnas sob pena
de ignorar o anseio popular e se
ausentar da responsabilidade
histórica que lhe está posta.

A configuração institucional
da democracia brasileira impõe à
Presidência da República que es-
tabeleça um diálogo permanente
com o Congresso Nacional, cuja
composição da maioria muitas ve-
zes pode ser ideologicamente dis-
tinta do governo. As diferenças são
salutares em uma democracia, e o
estabelecimento de negociações de
natureza republicana é saudável
para o exercício da governança. O
que não cabe ao Parlamento é

confundir acordos com concha-
vos e muito menos tentar encur-
ralar o governo guiado por inte-
resses que ferem o princípio das
boas relações entre os poderes,
como a autonomia e a harmonia.

Para fazer política é neces-
sário um esforço muitas vezes
hercúleo para olhar além das
ideologias, cujas discussões
muitas vezes recaem sobre pau-
tas subjetivas e pouco concre-
tas, onde os afetos e as insegu-
ranças da população são mani-
pulados por alguns políticos hi-
pócritas e demagogos, que não tem
o menor compromisso social e hu-
manitário com a sociedade brasi-
leira e usam artifícios discursivos
para desviar a atenção para discus-
sões intermináveis. Convidamos
então o nosso povo a acompa-
nhar atentamente aos debates par-
lamentares e cobrar coerência com
a votação de projetos de interesses
nacionais e da classe trabalhadora.
Quando um parlamentar vota
com a intenção de macular o go-
verno, está prejudicando a si mes-
mo e, principalmente, ao país.

———
Vicentinho, Deputa-
do Federal  e  Profes-
sor de Direito
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Décio Luiz Gazzoni

Aluta para ali-
mentar 10 bi- lhões de
pessoas, em meados do
século, está sendo tra-
vada em muitas fren-
tes. Exige aumento da
produção agrícola,
mormente por ganhos
sustentáveis de produtividade, e
reduções maciças na quantidade
de alimentos desperdiçados.

Na maioria dos países do
mundo, a pesca e a agricultura
tendem a ser sazonais, deixando
trabalhadores com tempo e ma-
quinário sem uso durante parte
de cada ano que, com imagina-
ção, pode encontrar uma função
alternativa. Aí entra a criativi-
dade, a inovação e o empreende-
dorismo. Existem alimentos ro-
tineiramente ignorados em al-
guns lugares - que outros pala-
dares e culturas valorizam.

Alimentos alternativos come-
çam como nichos de mercado, an-
tes de serem absorvidos por gran-
des massas de consumidores. Por
exemplo, algas marinhas de vári-
os tipos são consumidas rotineira-
mente no leste da Ásia. O consu-
mo global indústria alcança US$ 6
bilhões por ano, de acordo com a
FAO, o equivalente ao que os nor-
te-americanos gastam em salga-
dinhos de tortilla. E já é uma das
grandes apostas para um mer-

cado amplo, a partir
da próxima década.

INSETOS - Pro-
vavelmente esta é a
maior oportunidade de
inovação no mercado
gastronômico, nos pró-
ximos anos. Cerca de
1.900 espécies de insetos
são consumidas por hu-

manos, em diversos locais mundo,
de acordo com a FAO (fao.org/3/
i3253e/i3253e.pdf). A culinária de Oa-
xaca, indiscutivelmente a mais com-
plexa e deliciosa do México, apresen-
ta chapulines (gafanhotos) fritos
temperados com limão, malague-
ta e sal e enrolado em uma torti-
lla de milho fresco.

Na Tailândia besouros do ta-
manho de um polegar viram lan-
ches fritos; trabalhadores rurais
da África Austral preferem vermes
gordinhos, que chamam de mo-
pane (bit.ly/3Nay2Ay). Cerca de 2
bilhões de pessoas no mundo op-
tam por comer insetos regular-
mente. Mas, um número equiva-
lente faz isso sem saber, ingerin-
do-os junto com outros alimen-
tos. Por exemplo, as regras da
Agência que controla alimentos
nos Estados Unidos (FDA) permi-
tem até 40 tripes (minúsculos inse-
tos) por 100 gramas de brócolis!

Os insetos convertem nutri-
entes e água em proteínas com
muito mais eficiência do que ani-
mais comumente consumidos,

como bois, frangos ou porcos.
Cultivá-los não requer desmata-
mento, libera muito pouco gás de
efeito estufa e pode ser feito jun-
to com outras culturas - aí entra
a sinergia. Também podem ser
alimentados com resíduos orgâ-
nicos, reduzindo o fluxo de resí-
duos em aterros sanitários.

A maioria das espécies de in-
setos contém maior teor de proteí-
na do que as leguminosas; alguns,
inclusive, contêm mais proteínas do
que carne e ovos. Seus exoesquele-
tos podem ser desconfortáveis na
boca; mas os exoesqueletos, como
sabem os apreciadores de camarão
e lagosta, podem ser removidos!

Insetos também podem ser
processados para substituir ou-
tras fontes proteicas, como a fa-
rinha de peixe ou farelo de olea-
ginosas na produção de peixes
ou outros produtos da aquacul-
tura, criados em cativeiro.

HABITO - Há 50 anos, a
maioria dos ocidentais olhava
com desconfiança e até nojo para

peixe cru; hoje sushi e sashimi
abundam em restaurantes e são
rotineiros em supermercados.

Atualmente, cresce de forma
significativa o número de star-
tups que preparam alimentos à base
de insetos. Uma dessas startups pro-
duz e processa larvas negras de
mosca-soldado (bit.ly/3OTNXEw),
descrita por alguns entusiastas
como "um dos insetos mais saboro-
sos que já comi". O negócio iniciou
com a preocupação de seu funda-
dor com a falta de recursos hídricos
no Oeste dos EUA e hoje é uma em-
presa bem postada no mercado.
Adeptos de dietas ricas em prote-
ínas - bem como aquelas que evi-
tam trigo - tornou a farinha de
grilo uma oportunidade atraente
para os criadores de insetos. É rica
em proteínas e minerais, e seu sa-
bor que lembra nozes combina
bem com outros alimentos.

Enfim, é nas crises que a Hu-
manidade encontrou soluções an-
tes impensadas ou relevadas. A
criatividade, a evolução tecnoló-
gica e o empreendedorismo estão
na base de soluções alternativas
para alimentar o mundo na segun-
da metade do presente século.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenhei r o  a g r ô n o -
mo,  pesquisador da
Embrapa Soja e mem-
bro do Conselho Cien-
tífico Agro Sustentável

José Renato Nalini

São Paulo já foi
mais esperta no uso das
hidrovias. A ignorância
retificou o Tamandua-
teí e impediu que o
transporte fluvial se
intensificasse e se apri-
morasse, livrando-nos
do veneno expelido pe-
los veículos tangidos a combustí-
vel fóssil.

Hoje, o Tietê tem mais de
mil e cem quilômetros, passan-
do por trinta e nove municípi-
os, poderia ser um escoadouro
muito mais saudável do que a
volúpia das rodovias. Outra
manifestação explícita de igno-
rância pública foi abandonar as
ferrovias e insistir nos veículos
emissores de gases venenosos.

Isso é muito importante
para o enfrentamento da crise
climática. Os estresses vão ser
mais frequentes e mais intensos.
Isso porque o aumento da tem-
peratura no Brasil será muito
superior à média global e isso
vai comprometer a geração ener-
gética baseada nas hidrelétricas.

Mais da metade do abaste-
cimento do Brasil é feito por hi-
drelétricas e elas têm sofrido
com as variações da temperatu-
ra. Basta lembrar a seca de 2014
a 2015, que tornou muito frágil
o sistema e evidenciou que há
urgência na recuperação dos
cursos d'água, todos sepultados
para dar lugar ao asfalto.

Causa espécie que todos os
municípios, os Estados e a União
deixem de levar a sério o replantio
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de árvores, das quais o
Brasil necessita pelo
menos um bilhão de
exemplares. Continua a
devastação, o desmata-
mento, mas não se cui-
da de repor aquilo que
a natureza, generosa-
mente, nos oferece e que
não cuidamos de cui-
dar, nem de substituir.

A descarbonização precisa le-
var em conta a necessidade de
mais árvores, para garantir mais
água, para que esta sirva não ape-
nas para manter a vida, mas
também para, em escala, garan-
tir o transporte hidroviário. Há
perspectivas de solução para a si-
tuação emergencial da crise cli-
mática que ameaça a sobrevivên-
cia da humanidade, se houver
juízo e vontade política. Chega de
estradas, chega de veículos emis-
sores de gás carbônico. Mais
barcos, mais balsas, mais utili-
zação inteligente de nossos rios,
muitos deles pedindo socorro.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Hidrovia é solução

Expansão dos Institutos
Federais na pauta do

governo e da sociedade
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Professora Bebel

Nesta semana, tive-
mos uma excelente notí-
cia: o presidente Lula en-
viou ao Congresso Nacio-
nal um projeto de altera-
ção na Lei Orçamentária
Anual (LOA) para am-
pliar o número de pro-
fessores e funcionários
técnico-administrativos das uni-
versidades federais e institutos fe-
derais de educação.

Poderão ser contratados mais
5 mil profissionais, o que poderá
permitir a expansão de vagas estu-
dantis nessas instituições federais.

De acordo com informações
do Ministério da Educação, a Rede
Federal de Educação Profissional,
Científica e Tecnológica conta com
41 instituições, sendo 38 Institutos
Federais, dois Centros Federais de
Educação Tecnológica (Cefets), a
Universidade Tecnológica Federal
do Paraná (UTFPR) e o Colégio
Pedro II. Esse conjunto totaliza
680 unidades espalhadas por to-
dos os estados do Brasil, com aten-
dimento de 1,5 milhão de estudan-
tes. A Rede oferta cursos técnicos,
superiores de tecnologia, licencia-
turas, entre outras formações.

No estado de São Paulo, existe
forte demanda por expansão dos
Institutos Federais, tendo em vista
ser o mais populoso estado do país
e, também, pela sua importância
econômica, um dos que mais ne-
cessitam de pessoal capacitado para
promover as inovações tecnológi-
cas de que a indústria, o setor de
serviços e o próprio sistema educa-
cional precisam para que o estado
e o país possam se desenvolver de
forma soberana e sustentável.

Nas redes sociais, o Ministro
da Educação já anunciou que o
Presidente Lula definiu que have-
rá expansão dos Institutos Fede-
rais, assim como haverá expansão
das Universidades Federais.

Essas iniciativas vêm ao encon-
tro do que expressaram diretores,
professores, funcionários e estu-
dantes dos institutos federais na
audiência pública realizada pelo
nosso mandato popular e pela
Frente Parlamentar pela Criação de
Institutos Federais e Universida-
des Públicas no Estado de São Pau-
lo, no dia 22 de junho, na Assem-
bleia Legislativa

Participaram da audiência,
entre outros convidados, o diretor
da Secretaria de Ensino Técnico do
MEC, Alexandre Vidor, os direto-

res do IFSP Luiz Fer-
nando Camargo (São
Miguel Paulista), Shi-
ga Akio (Armênia),
Denilson Camargo
(Sorocaba), além de
Luiz Claudio Lima (ex-
diretor do IFSP), Davi
Peres (ex-prefeito de
Bebedouro), Maíra
Martins (Sinasefe),

Célio Molteni (IFSP - Barretos),
Clayton Lima (IFSP e UEE), Luiza
Martins (UPES).

Como tive a oportunidade de
dizer na ocasião, o presidente Lula
e o então Ministro da Educação,
Fernando Haddad, ressignifica-
ram a educação profissional, cien-
tífica e tecnológica no Brasil por
meio dos Institutos Federais, com
ampliação de verbas, contratação

de pessoal, adoção de um modelo
de educação integrando ensino
médio e educação profissional e a
articulação entre ensino, pesquisa,
extensão, que forma o estudante tra-
balhador sem descuidar de sua for-
mação cidadã. Nosso mandato conti-
nuará atuante na luta pela melhoria
das condições dos atuais campi dos
Institutos Federais, bem como expan-
são da rede de unidades em todo o
Estado de São Paulo, inclusive na
região de Piracicaba. Da mesma
forma, é prioridade de minha atua-
ção a criação de uma universidade fe-
deral em Piracicaba, que poderá ser
viabilizada - por proposta do próprio
Ministério da Educação, endossada
pelos Ministérios da Fazenda e da
Articulação Política do Governo Fede-
ral - como extensão da Universidade
Federal de São Carlos (UFScar).

Educação para todos e todas é
uma luta na qual nos empenhamos
com prazer e dedicação e continu-
aremos dialogando com professo-
res, funcionários, estudantes, com
a comunidade e com o Governo
Federal para que nossos anseios se
tornem realidade.

Professora Bebel, de-
putada estadual  pelo
PT e segunda presiden-
ta da Apeoesp
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Corpo de Bombeiros recebe
a nova unidade de resgate
A nova viatura soma-se à frota do Corpo de Bombeiros no Município
de São Pedro e Região para melhores condições de atendimento às vítimas

O 16º Grupamento de Bombei-
ros, comando regional de Bombeiros,
recebeu, na manhã de segunda (03),
uma nova unidade móvel de resgate
para atender a região de São Pedro.
Além da Estância, a viatura operacio-
nal atenderá os municípios de Águas
de São Pedro, Charqueada e Santa
Maria da Serra em ocorrências de
incêndio, salvamento, primeiros
socorros, atendimento pré-hospita-
lar e transporte de vítimas.

A cerimônia de entrega da
unidade foi realizada no pátio do
Corpo de Bombeiros de São Pedro
e contou com a presença de diver-
sas autoridades. O comandante do
16º Grupamento, Tenente Coro-
nel PM Daniel da Silva Alípio, agra-
deceu a parceria com a Prefeitura
de São Pedro e o empenho da ad-
ministração municipal para garan-
tir a melhor infraestrutura para o
trabalho dos bombeiros.

"Temos os melhores homens,
as melhores técnicas e, agora, o
melhor equipamento. Nosso agra-
decimento pela parceria, por todo
o trabalho intenso que o prefeito Thi-
ago Silva tem feito para melhorar nos-
sas instalações, nosso dia a dia, e todo
esse empenho vem se refletindo na
nossa sociedade", disse o tenente
coronel, que ainda destacou a im-
portância da chegada da nova via-
tura no início do mês de julho, pe-
ríodo de férias que culmina com o
aumento de visitantes na região.

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, também agradeceu pela
parceria. "Cada vez mais bem es-
truturado, o Corpo de Bombei-
ros em São Pedro tem sido um
grande aliado da população com
trabalho sério e competente".

Viabilizada a partir de emen-
da parlamentar do mandato do
deputado federal Miguel Lombar-
di (PL-SP), a unidade móvel de res-
gate é dotada de equipamentos vol-
tados ao suporte básico de vida e a
situações de traumas e fraturas,
por exemplo, permitindo procedi-
mentos de estabilização, imobiliza-
ção e transporte adequado e ex-
presso dos pacientes à unidade de
saúde de urgência e emergência
mais próxima. Também marca-
ram presença na cerimônia de
entrega da nova unidade de res-
gate o sargento Ricardo Sanches
Migatta, comandante do Corpo
de Bombeiros em São Pedro, 1º
Tenente PM Lucas Giovanetti
Sendin; o subtenente do Tiro de
Guerra de São Pedro, Francisco
Clauber Bastos; o comandante
da Guarda Civil Municipal, Lu-
ciano Luna; o coordenador da
Defesa Civil de São Pedro, Rosivaldo
Amaro; o vereador Luciano Ma-
zzonetto; a diretora do Thermas
Water Park e São Pedro Thermas
Resort, Sílvia Andrade; além de
membros do Conselho de Seguran-
ça (Conseg) de São Pedro.

Nova viatura vai atender São Pedro e região para melhor atendimento às vítimas

Integrantes do Corpo de Bombeiros na solenidade de entrega da nova viatura

Investimentos mundiais

Brasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e PortugalBrasil e Portugal
lideram emlideram emlideram emlideram emlideram em
captação decaptação decaptação decaptação decaptação de
investimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentosinvestimentos
estrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeirosestrangeiros

Gregório José

Divulgado esta  sema-
na pelas  Nações Uni-
das, o Relatório de In-
vestimentos Mundiais
2023, apresentou da-
dos importantes para
as nações lusófonas,
dentre elas Brasil,
Portugal e Moçambique. Os in-
vestimentos em energia reno-
vável vêm ganhando destaque
no mundo inteiro, principal-
mente porque a demanda é alta
e propícia para dobrar investi-
mentos e aumentar lucros.

A movimentação de capital
vem se mostrando mais resilien-
te do que era estimado pela pró-
pria ONU anos atrás, principal-
mente por conta do cenário pes-
simista pós-pandemia, onde
grandes investidores amarga-
ram perdas incalculáveis e viram
retrair seus patrimônios, en-
quanto outros esperam uma mai-
or estabilidade para, então, apos-
tarem em novas tecnologias.

Segundo o levantamento
disponibilizado para os veículos
de comunicação e presente no
site das Nações Unidas é possí-
vel entender que ocorreu uma
queda no investimento direto
estrangeiro no ano passado de
cerca de 12%, uma desaceleração
limitada, segundo especialistas.

Cabo Verde, Timor-Leste,
São Tomé e Príncipe, Guiné-
Bissau e Angola receberam tí-
midos investimentos em se com-
parando com outras nações.

Por outro lado, a Conferên-

cia das Nações Uni-
das sobre Comércio e
D e s e n v o l v i m e n t o
(Unctad), verifica-se
que as economias em
desenvolvimento ne-
cessitam urgentemen-
te de mais incentivo
para atrair investimen-
tos em energia renová-

vel e garantir sua transição para
fontes de energia mais limpas.

Por este prisma é mais do que
preciso que sejam investidos em na-
ções em desenvolvimento, princi-
palmente as de língua lusófonas. A
energia limpa promove menos im-
pacto no meio ambiente e nas espé-
cies nativas. Estudo da Unctad re-
comenda pacto prevendo mecanis-
mos de financiamento até políticas
para permitir que os países em de-
senvolvimento atraiam investimen-
tos para construir sistemas de ener-
gia sustentáveis. O relatório apon-
ta que as companhias energéticas
que figuram entre as 100 maiores
multinacionais apostam em ativos
de combustíveis fósseis a uma taxa
de cerca de US$ 15 bilhões por ano.
Deste modo será pequeno o inves-
timento em novas tecnologias.

É  p r e c i s o  m u d a r ,  m a s
quem vai incentivar?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Tiago Stoco
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SR. LTAGIBA GIMENES fa-
leceu dia 02/07/2023, na ci-
dade de São Pedro/SP, con-
tava 94 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Antonio Gime-
nes e da Sra. Maria Engra-
cia Castilo, era viúvo da Sra.
Nair da Silva Gimenes; dei-
xa os filhos: Maria Jose e
Miltom Aparecido. Deixa ne-
tos, bisnetos e tataranetos.
Sepultamento dia 02/07/
2023 às 16h00 da sala "02"
do Velório Memorial para o
Cemitério Municipal Sauda-
de de São Pedro. Abil Gru-
po Unidas Funerais.

FALECIMENTOSIIIIINVERNONVERNONVERNONVERNONVERNO

II Festival movimenta
gastronomia são-pedrense
46 estabelecimentos da cidade vão oferecer pratos especiais inspirados na
Cozinha Italiana; promoção começa nesta sexta (7), com apoio da Prefeitura

SRA. RINA PEZZOLATO faleceu
dia 02/07/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 78 anos, filha
dos finados Sr. Ido Pillonato e da
Sra. Antonia Scapin Pinollato, era
casada com o Sr. Sergio Pezzo-
lato; deixa os filhos: Roberta Pe-
zzolato Galli, casada com o Sr.
Miguel Galli Neto; Ricardo Pezzo-
lato, casado com a Sra. Fernan-
da Carlos Pezzolato. Deixa ne-
tos demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 02/07/2023 às
16h30 do Velório Municipal de São
Pedro, para o Cemitério Munici-
pal Saudade de São Pedro. Abil
Grupo Unidas Funerais.

A segunda edição do Festival
de Inverno da Estância de São Pe-
dro começa na próxima sexta-fei-
ra, dia 7 de julho, com a participa-
ção de 46 empreendimentos gas-
tronômicos. Cada restaurante ou
food truck desenvolveu um prato
especialmente para o Festival ins-
pirado na gastronomia italiana,
com apoio das consultoras contra-
tadas pela Prefeitura de São Pedro
para acompanhar o processo de
desenvolvimento, criação e monta-
gem final dos pratos.

A dinâmica do Festival,
com os pratos oferecidos nos
espaços de cada estabelecimento,
estimula que a população e os visi-
tantes conheçam as opções gastro-
nômicas da Estância, fomentando
o desenvolvimento econômico e tra-
zendo experiências novas para
aqueles que visitam a cidade e
para os moradores.

Foram três meses de preparo,
com reuniões, cursos e palestras,
capacitando os empreendimentos
para oferecer o melhor da gastro-
nomia local com um toque da culi-
nária italiana. Ao todo, mais de 400
pessoas participaram das capacita-
ções oferecidas por meio de par-
ceria entre a Prefeitura de São
Pedro, o Senac Águas de São Pe-
dro e a Associação Comercial e In-
dustrial de São Pedro.

As opções são as mais varia-
das e atendem todos os paladares
e bolsos. Os preços dos pratos  va-
riam entre R$ 8 e R$ 150 e vão de
lanches e comidinhas de rua a refi-
nados cortes de carne tipicamente
italianos, passando por bebidas
quentes, drinks e sobremesas deli-
ciosas. O objetivo do festival é ofe-
recer experiências gastronômicas
diferenciadas e que agradem mes-

Diego Soares

Prefeito Thiago Silva, Ludmila Fonseca, chef que coordena a equipe de consultoria oferecida aos
estabelecimentos e o secretário de Turismo, Ronaldo Gasparelo (direita)
mo os paladares mais exigentes.

"Desenvolvemos os pratos pen-
sando no cardápio que os estabele-
cimentos já oferecem. São opções
que podem ser incorporadas aos
cardápios fixos dos empreendi-
mentos, mas também  oferecem
uma experiência gastronômica di-
ferente para os clientes", destaca
Ludmilla Fonseca, chef que coor-
dena a equipe de consultoras.

MAIS PARTICIPAÇÃO -
Para o secretário de Turismo, Ro-
naldo Gasparelo, o destaque do
Festival é o aumento de participan-
tes em relação ao ano anterior. Em
2022, foram 11 restaurantes parti-
cipantes, além da diversificação.

"Tanto os nossos restaurantes
como os food trucks da cidade se
engajaram e mergulharam nessa
experiência conosco. A parceria
com o Senac e a Acisp foi funda-
mental para que tenhamos esse
aumento de participantes e a capa-
citação de todos os empreendi-
mentos tanto na área de desen-
volvimento dos pratos como na
gestão dos negócios", ressalta ele.

A diversidade dos pratos tam-
bém se evidencia nos diversos seg-
mentos participantes: estabeleci-
mentos tradicionais da cidade
como a Doceria Zuleika´s Doces e
a Pizzaria Buona Massa, ambos
com décadas de experiência, uni-

ram-se ao Mafalda´s Café e à Cho-
comagic, empreendimentos inau-
gurados este ano na cidade. Hotéis
também abrem as portas para re-
ceber clientes em seus restauran-
tes, assim como os food trucks es-
palhados pela cidade se prepara-
ram para atender moradores e tu-
ristas. Comida caipira servida no
fogão a lenha, gelatos, drinks re-
frescantes e bebidas quentes, mas-
sas, petiscos e cortes de carnes. As
46 opções entre restaurantes, lan-
chonetes, pizzarias, choperias e
bares, docerias cafés e sorvete-
rias integram o variado e sabo-
roso cardápio do Festival que
vai de 7 de julho a 6 de agosto.

Confira os estabelecimentos e pratos participantes:
Estabelecimento: Adega do Comandante
Preparação para o Festival: Tábua de frios Co-
mandante
Valor: R$ 48
Horário de funcionamento: terça a sábado, das
9h às 18h; domingo das 9h às 13h
Endereço: Rua José Estanislau de Oliveira, 580
- Centro, São Pedro - SP

Estabelecimento: Adega do Gordão
Preparação para o festival:  Drink Negroni
Valor: R$ 35
Horário de funcionamento: segunda a sexta-fei-
ra das 9h às 19h; sábados das 9h às 16h
Endereço: Rua Humberto Caravita, 209 - Re-
canto das Águas, São Pedro - SP

Estabelecimento: Amora Restaurante & Wine Bar
Preparação para o festival: Risoto de abóbora
com pesto de rúcula e medalhão de filé mignon/
opção vegana: risoto vegetariano de abóbora
com pesto de rúcula e nozes
Valor: R$ 78/R$ 48
Horário de funcionamento: almoço: quarta a do-
mingo das 12h às 15h/ Jantar: quarta-feira a
sábado das 19h30 às 22h
Endereço: Rua Joaquim Teixeira de Toledo, 754
- Centro, São Pedro - SP

Estabelecimento: Ananda Pousada & Chalés
Preparação para o festival: Nhoque a bolonhesa
Valor: R$ 27
Horário de funcionamento:  sábado e domingo
das 12h às 14h30
Endereço: Avenida Sebastião Caboto Carreta,
1.200 - Novo Horizonte, São Pedro - SP

Estabelecimento: Brasa's Food
Preparação para o festival: Pizza Broto de Mar-
guerita
Valor: R$ 22
Horário de funcionamento: quarta a sábado, das
18h30 às 23h ( a partir do dia 13/07)
Estabelecimento: Buona Massa
Preparação para o festival: Calzone de Nutella
Valor: R$ 39,90
Horário de funcionamento: aberto todos os dias
das 18h às 23h30
Endereço: R. Alexandre Fávaro, 188 - Vila Balti-
eri, São Pedro - SP

Estabelecimento: Burg Amassadinho
Preparação para o festival: Polpetone burguer
Valor: R$ 38,50
Horário de funcionamento: Terça, quarta e quin-
ta das 12h às 22h / Sexta e Sábado das 12h às
22h30 / Domingo das 18h30 às 22h
Endereço: Rua Veríssimo Prado, 233 - Pallu,
São Pedro - SP

Estabelecimento: Cantinho do Pastel
Preparação para o festival: Pastel de ragu com
mussarela
Valor: R$ 24
Horário de funcionamento: Terça a domingo das
18h às 22h
Endereço: Rua José Estanislau de Oliveira, 684
- Pallu, São Pedro - SP

Estabelecimento: Casa D´Angelo
Preparação para o festival: Calzone
Valor: R$ 39,90
Horário de funcionamento: Quarta, quinta e do-

mingo das 19h às 23h
Endereço: Rua José Miranda, 1, São Pedro - SP

Estabelecimento: Casa do Churrasco
Preparação para o festival: Ossobuco Alla Milanese
Valor: R$ 55
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira
das 9h às 19h; sábado das 9h às 16h
Endereço: Avenida dos Imigrantes, 230 - Vale do
Sol, São Pedro - SP

Estabelecimento: Chocomagic
Preparação para o festival: Kit licor Chocomagic
Valor: R$ 37,50
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira
das 10h às 18h40; sábado e domingo das 9h às 19h30
Endereço: SP 304 km 186 Posto Shell na rotatória
do Thermas Water Park entre São Pedro e Águas
de São Pedro

Estabelecimento: Delícias da Lucinha
Preparação para o festival:  Pappardelle Allá Bos-
caiola
Valor: R$ 69,90
Horário de funcionamento: terça a sábado das 11h
às 14h/ domingo das 11h às 13h (somente delivery)
Endereço: Rua Cezário Azzini, 276 - V Rica, São
Pedro - SP

Estabelecimento: Delícias do Milho & Cia
Preparação para o festival:  Focaccia de milho
Valor: R$ 8
Horário de funcionamento: sábado e domingo das
8h às 18h30
Endereço: Rua Casa Paterna, São Pedro - SP

Estabelecimento: Dona Rosa Emporium
Preparação para o festival:  Kit italiano
Valor: R$ 90
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira
das 9h às 19h; sábado das 10h às 15h
Endereço: Rua Joaquim Teixeira de Toledo, 746 -
Centro, São Pedro - SP

Estabelecimento: Estação da Cachaça - São Pedro
Preparação para o festival:  Pão de queijo recheado
com salame, queijo e rúcula
Valor: R$ 16,80
Horário de funcionamento: segunda a sexta-feira
das 9h às 19h; sábadp das 10h às 15h
Endereço: Rodovia Municipal Elísio de Paula Tei-
xeira - Serra do Itaqueri, São Pedro - SP

Estabelecimento: Estação São João
Preparação para o festival: Drink Estação São João
Valor: R$ 22,90
Horário de funcionamento: aberto todos os dias das 10h às 21h

Estabelecimento: Gilson Lanches
Preparação para o festival: Sanduíche Vera Bologna
Valor: R$ 28
Horário de funcionamento: quarta a domingo das
18h às 23h

Estabelecimento: Hangar Alto da serra
Preparação para o festival:  Belisquete de caponata
& sardela
Valor: R$ 30
Horário de funcionamento: sábado e domingo das
19h às 20h30
Endereço: Rampa Leste de Voo Livre - Rua Iguate-
my de Castro, 27, São Pedro - SP

Estabelecimento: Hotel e Spa Jardim da Serra
Preparação para o festival: Risoto de limão siciliano
com crocante de parmesão
Valor: R$ 39
Horário de funcionamento: sexta, sábado e domin-
go das 19h às 20h30
Endereço: Rua Nathan Cezar Braz da Silva 24 -
Boa Vista, São Pedro - SP

Estabelecimento: Hotel Fazenda São João
Preparação para o festival:  Pasta Gran Formaggio
do Chef
Valor: R$ 105 (adulto)/R$ 52 (7 a 12 anos)/ cortesia
para crianças até 6 anos
Horário de funcionamento: sábado das 19h às 21h
Endereço: Avenida Paschoal Antonelli, 800 - Colina
de São Pedro, São Pedro - SP

Estabelecimento: Hotel Fazenda Villa Vitta
Preparação para o festival:  Pizza Caprese
Valor: R$ 59,90
Horário de funcionamento: Sexta-feira das 19h às 21h
Endereço: km 112 SP-191 Rodovia SP 191 - Km 112
Tuncum, São Pedro - SP

Estabelecimento: Jhony lanches
Preparação para o festival: Lanche Meraviglioso
Valor: R$ 39,90
Horário de funcionamento: atendimento em festas
e eventos da cidade no foodtruck

Estabelecimento: KTC
Preparação para o festival: Chicken Crocante Alla
Sorrentina
Valor: R$ 26,90
Horário de funcionamento: domingo a quinta-feira
das 17h30 às 23h; sexta e sábado das 17h30 às
23h30
Endereço: Rua Valentim Amaral, 817 - Centro, São
Pedro - SP

Estabelecimento: Kombebidas
Preparação para o festival:  Garibaldi
Valor: R$ 20
Horário de funcionamento: sexta e sábado das 19h à 0h
Endereço: Avenida dos imigrantes,411, São Pedro SP

Estabelecimento: Lanche do Luís
Preparação para o festival: Crostata italiana
Valor: R$ 48,90
Horário de funcionamento: terça a domingo das
14h30 às 23h20
Endereço: Rua Henrique Berzin, 275 - Recanto das
Águas, São Pedro - SP,

Estabelecimento: Mafalda Café
Preparação para o festival: Torta di More com Es-
presso Duplo
Valor: R$ 23
Horário de funcionamento: sábado das 11h às 18h;
domingo e feriado das 9h30 às 18h
Endereço: Rodovia Municipal Elísio de Paula Tei-
xeira, km 4 - Santo Antônio, São Pedro - SP

Estabelecimento: Mizu Sushi Bar
Preparação para o festival: Massa ao sugo com
salmão Mizu
Valor: R$ 44,90
Horário de funcionamento: domingo a quinta-feira
das 11h30 às 22h30; sexta e sábado das 11h30 às 23h
Endereço: Rua Valentim Amaral, 347 - Santa Cruz,
São Pedro - SP

Estabelecimento: Morangão Lanches
Preparação para o festival: Iris de Frango no prato
com calabresa
Valor: R$ 30
Horário de funcionamento: quarta a domingo das
18h às 22h30

Estabelecimento: Mr. Sam da Serra
Preparação para o festival:  Talharim com polpeto-
ne recheado com queijo
Valor: R$ 85
Horário de funcionamento: sábado e domingo das
11h30 às 17h
Endereço: Rodovia Municipal Elísio de Paula Tei-
xeira, Km 4 - Santo Antônio, São Pedro - SP

Estabelecimento: O Artesão
Preparação para o festival: Arancini de shimeji
Valor: R$ 15
Horário de funcionamento: quinta a domingo das
18h às 23h

Estabelecimento: Ô churros
Preparação para o festival:  crepe de pizza
Valor: R$ 15
Horário de funcionamento: sexta a domingo das
18h30 às 23h

Estabelecimento: Oficina do Churrasco
Preparação para o festival: Bistelca Alla Fiorentina
Valor: R$ 150 (serve duas pessoas)
Horário de funcionamento: sábado, domingo e feri-
ado das 11h às 18h
Endereço: Rodovia Municipal Elísio de Paula Tei-
xeira, km 4, São Pedro - SP

Estabelecimento: Parque Alto da Serra
Preparação para o festival:  Polenta ao frango de casa
Valor: R$ 25
Horário de funcionamento: domingo a quinta das 8h
às 17h/ sexta e sábado das 8h às 22h
Endereço: Rua Nathan Cezar Braz da Silva, 186,
São Pedro - SP

Estabelecimento: Pasteleila
Preparação para o festival: Cannoli de café
Valor: R$ 12
Horário de funcionamento: sexta a domingo das
18h30 às 23h

Estabelecimento: Ponto da batata
Preparação para o festival:  Nhoque frito ao molho
sugo e muçarela
Valor: R$ 38
Horário de funcionamento: sexta a domingo das
18h às 23h
Endereço: Praça da Matriz

Estabelecimento: Pousada Sonho do Campo
Preparação para o festival: Crema di Pollo
Valor: R$ 18
Horário de funcionamento: sexta das 18h às 21h/
sábado das 11h às 21h/domingo das 11h às 20h

Estabelecimento: Rancho da Tirolesa
Preparação para o festival: Zuppa Toscana
Valor: R$ 26,90
Horário de funcionamento: sábado, domingo e feri-
ado das 7h30 às 18h
Endereço: Estrada Vicinal Ulisses Guimarães, 1 -
Serra do Itaqueri, São Pedro - SP

Estabelecimento: Recanto das Seriemas
Preparação para o festival: Galleto Allá Grillia
Valor: R$ 55
Horário de funcionamento: sábado e domingo das
12h às 18h
Endereço: Rodovia Vicinal Presidente Ulysses Gui-
marães, km 17 - Itaqueri da Serra, São Pedro - SP

Estabelecimento: Restaurante Santo Antonio
Preparação para o festival:  Macarrão caseiro com
almôndegas
Valor: R$ 29,90
Horário de funcionamento: terça a sexta das 11h
às 14h30/ sábado, domingo e feriados das 11h às
15h

Estabelecimento: Santo Clube Bar
Preparação para o festival: Santa Bruschetta
Valor: R$ 35
Horário de funcionamento: quarta a sábado das
18h30 às 23h
Endereço: Rua Joaquim Teixeira de Toledo, 712 -
Centro, São Pedro - SP

Estabelecimento: Sitio Coloninha I
Preparação para o festival:  Rabada caipira com
polenta e agrião
Valor: R$ 30
Horário de funcionamento: sábado e domingo das
12h às 15h30

Estabelecimento: Stallage Hotel
Preparação para o festival: Panna cotta
Valor: R$ 19,90
Horário de funcionamento: quarta a domingo das
19h às 23h
Endereço: Rua José Miranda, 1, São Pedro - SP

Estabelecimento: The Cryks
Preparação para o festival:  Corn Dog Festival
Valor: R$ 13,90
Horário de funcionamento: quinta a domingo das
18h às 22h30 (a partir do dia 13/07)
Endereço: Praça Vilques Santo Veronez - Vila Rica,
São Pedro - SP

Estabelecimento: Tio Suco
Preparação para o festival: Zuchini à moda mar-
guerita (abobrinha italiana recheada)
Valor: R$ 19
Horário de funcionamento: segunda a sábado, das
11h às 18h30
Endereço: Rua Veríssimo Prado, 805 - Centro,
São Pedro - SP

Estabelecimento: Zambello Gelateria
Preparação para o festival:  Affogato Tiramisu
Valor: R$ 16,90
Horário de funcionamento: quinta a domingo das
14h às 20h
Endereço: Avenida Presidente Getúlio Vargas, 794
- Santa Cruz, São Pedro - SP

Estabelecimento: Zuleika`s
Preparação para o festival: Tiramisu
Valor: R$ 20
Horário de funcionamento: segunda a domingo,
das 10h às 20h
Endereço: Rua Malaquias Guerra, 725 - Centro,
São Pedro - SP
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Os últimos parágrafos
Olá, hoje, temos algo para di-

vidir com você, nosso fiel leitor. De-
pois de 80 edições de Coluna Eco-
ar, nós iremos continuar pertinho
de você, mas de um jeito diferente!

Foram 80 edições dedica-
das a compartilhar reflexões
sobre políticas públicas, conhe-
cimentos técnicos, educação
ambiental, e outros tantos as-
suntos relevantes para constru-
ção de um mundo mais susten-
tável e justo! Esperamos que des-
de do dia 6 de novembro de 2021,
quando iniciamos nossa jornada
neste espaço cedido gentilmente
pela A Tribuna de São Pedro,
nossa voz e tantas outras vozes
que nos acompanharam te-
nham sido ouvidas por você.

 Não é um adeus, ainda conti-
nuaremos nossa conversa com
você, entretanto, será em outro lu-
gar e com pouco menos de frequ-
ência. Ahhh, por quê?

A Coordenadoria de Meio
Ambiente está passando um por
momento de muita agitação. A ela-
boração cinco planos municipais
não é nada fácil, porém, é necessá-
ria. Queremos que todo nosso em-
penho para cuidar do meio ambi-
ente de São Pedro ecoe… Faça ba-
rulho suficiente com instrumentos
políticos para realmente fazer a di-
ferença para todos nós!

Encontramos uma alternati-
va! A Coluna Ecoar vai migrar para

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria
de Meio Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê

sugestões através do  Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

a newsletter "Café com Meio Ambi-
ente". Continuaremos juntos, des-
ta vez mensalmente, com atualiza-
ções das nossas atividades e com
um pouco mais de prosa! "Mas o
que é uma newsletter"?

Newsletter são e-mails envia-
dos para uma base de contatos com
o intuito de fortalecer o relaciona-
mento entre as instituições com seu
público. Essa base de dados é for-
mada a partir de assinaturas, isso
é bem fácil e 100% gratuito!

Para curtir essa experiência,
realize a assinatura gratuita no site
da Coordenadoria de Meio Ambi-
ente: https://meioambientesaope-
dro .wixsite.com/meioambientesa-
opedro. Se preferir, você pode rece-
ber o newsletter todo mês no seu
WhatsApp, basta entrar no grupo
"Eu e o Meio Ambiente", acesso
também disponível pelo nosso site.

A Coordenadoria de Meio
Ambiente agradece a confiança de
A Tribuna de São Pedro. Este espa-
ço, foi por quase dois anos, palco
de assuntos e questões importan-
tíssimas. É apenas uma vírgula,
não um ponto final. Que nossa re-
lação de boa-fé e parceria perdure
por muito tempo.

 Sem dúvidas, você aí do ou-
tro lado ainda terá notícias das
nossas ações e atividades em prol
do meio ambiente de São Pedro por
aqui, em "A Tribuna de São Pedro".
Até logo, nosso caro leitor!

FALECIMENTOS

SRA.MARIA ELENY LONGHI
ESQUERRO faleceu no dia 01/
07 na cidade de Piracicaba, con-
tava 97 anos de idade e era ca-
sada com o Sr.Antonio Esquer-
ro Era filha dos finados Sr.Victorio
Longhi e da Sra.Amalia Con-
tador Longui. Deixa os filhos:
Maria Amalia, Maria Helena e
José Antonio. Deixa netos e
demais parentes. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se dia 02/07 sain-
do o féretro ás 10:30 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumada em jazigo da
família .Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.CARLOS PARANHOS DA
SILVA faleceu no dia 02/07 na
cidade de Piracicaba, contava
72 anos de idade e era casa-
do com a Sra.Luisa Antonia de
Campos Silva.Era filho dos fi-
nados Sr.Sebastião Paranhos
da Silva e da Sra.Alice Olivei-
ra da Silva.Deixa os filhos: Gra-
ziele Paranhos Soares e Wes-
ley Paranhos da Silva.Deixa
netos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo da
família. Esta sala possui ser-
viço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.MATILDES STIEVANO
ARGUELLES faleceu no dia
03/07 na cidade de São Pedro
aos 87 anos de idade e era
casada com o Sr.Adalto Ar-
guelles .Era filha dos finados
Sr.Antonio Stievano e da
Sra.Antonia Stefani.Deixa os
filhos : Elisabete Aparecida
Arguelles Veroneze e Marcos
Vinicius Arguelle.Deixa netos
,bisnetos e demais parentes.O
seu sepultamento deu se dia
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03/07 ás 16:00h saindo a urna
mortuária da Igreja São Sebas-
tião da Serra na cidade de Bro-
tas ,seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério Parque São
Pedro na cidade de São Pe-
dro onde foi inumada em jazi-
go da família . À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.ROSA MARIA CAMPOS
faleceu no dia 03/07 na cidade de
São Pedro contava 86 anos de
idade e era viúva do Sr.Leandro
Ferreira Campos. Era filha dos fi-
nados Sr.Leonildo Antonio dos
Santos e da Sra.Maria Juliana dos
Santos.Deixa os filhos: Geraldo
,Arnaldo ,Horaci ,Terezinha ,Isael
,Helena ,Gino ,Odete , Geni (fale-
cida) e Maria (falecida).Deixa
netos, bisnetos e demais pa-
rentes. O seu sepultamento
deu se dia 04/07 saindo o fé-
retro ás 10:30 h do Velório
Municipal de São Pedro – Sala
1, seguindo para o Cemitério
Parque São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA.TAIS APARECIDA FELI-
PE faleceu no dia 04/07 na ci-
dade de Piracicaba, aos 40
anos de idade e era filha do Sr.
Antonio Carlos Pavanate Feli-
pe e da Sra. Aparecida Denise
Marasco Felipe. Deixa os fi-
lhos: Thayssa e Hamilton. Dei-
xa ainda irmãos, cunhados e
sobrinhos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o seu sepulta-
mento deu se dia 05/07 sain-
do o féretro ás 16:00h do Veló-
rio Municipal de Charqueada
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.JOSÉ EDUARDO DONDE-
LLI faleceu no dia 05/07 na
cidade de Piracicaba, aos 68
anos de idade e era filho do Sr.
Francisco Dondelli Filho e da
Sra. Ida Abronzo Dondelli, fa-
lecidos. Deixa parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transla-
dado para a cidade de Char-

queada e o seu sepultamento
deu se dia 06/07 saindo o fé-
retro ás 14:00h do Velório Mu-
nicipal de Charqueada seguin-
do para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inuma-
do em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA.MARIA HELENA PEREI-
RA GONÇALVES RAINHO
DA SILVA faleceu no dia 05/
07 na cidade de Piracicaba,
aos 72 anos de idade e era
casada com o Sr.Sidnei Alves
da Silva. Era filha dos finados
Sr.Manuel Gonçalves Rainho e da
Sra.Isilda Pereira da Silva Neto.
Deixa os filhos: Rodrigo Rainho
da Silva e Felippe Rainho da Sil-
va. Deixa demais parentes. O seu
corpo foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se dia 06/07
saindo o féretro ás 15:00 h
do Velório Memorial Bom
Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Parque São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família .Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. ELZA ADAMO DE OLI-
VEIRA faleceu no dia 06/07 na

cidade de São Pedro, aos 97
anos de idade e era viúva do
Sr.Eduardo Vota de Oliveira.Era
filha dos finados Sr.Antonio Ada-
mo e da Sra.Angelina
Farischo.Deixa os filhos: Maria do
Carmo, Francisco Antonio e Wa-
shington Eduardo.Deixa netos,
bisnetos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se dia
06/07 saindo o féretro ás 16:30
h do Velório Memorial Bom
Jesus –Sala 2 seguindo para
o Cemitério Municipal de São
Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SR.ARIOVALDO CESAR
MAZZERO faleceu  no dia
06/07 na cidade de Piraci-
caba, aos 52 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Ismael
Mazzero, falecido e da Sra.
Odila de Almeida Mazzero.
Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepu l ta -
mento deu se dia 06/07
saindo o féretro ás 16:30h
do Velório Parque da Res-
surre ição – sala B,  se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi
inumado em jazigo da fa-
mília. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.
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Bebel confere equipamento
com emenda do seu mandato
e promete mais recursos
A parlamentar foi recebida pelo presidente do HC, José Coral;
aproveitou para visitar as instalações e conversar com colaboradores

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) visitou, na
manhã de ontem (03), o Hospi-
tal dos Fornecedores de Cana
de Piracicaba, quando acabou
conferindo de perto um apare-
lho microscópico neurológico de
última geração, adquirido com
uma emenda parlamentar do
seu mandato no valor de R$
350 mil destinado à entida-
de, em 2019. Na visita, a de-
putada, que foi recebida pelo
presidente do HC, José Coral,
atendendo solicitação, já adi-
antou que estará destinando
novos recursos para o hospi-
tal que tem mais de 80% dos
seus leitos para atendimento a
pacientes do SUS.

Na visita, ainda - acompa-
nhada da gerente de Relações
Institucionais do Hospital dos
Fornecedores de Cana,  Juliana
Mazzonetto Machado, da geren-
te de operações, Maria Helena
Carraro, e de Daniele Rodrigues,
assessora de capitação de recur-
sos - a deputada Professora Be-
bel percorreu  as diversas ins-
talações do hospital, dialogou
com funcionários, e inclusive foi
conferir de perto o microscópico
neurológico adquirido através de
recursos que destinou à instituição.
Ouviu da coordenadora do Cen-
tro Neurológico do HC, Karina
Cezarote Semencato, que o apa-
relho é moderníssimo e vem
sendo bastante utilizado para
atendimento dos pacientes.

A deputada Professora Be-
bel fez amplos elogios ao traba-
lho desenvolvido pelo HC. "Re-

Bebel critica o governador Tarcísio por aumentar ICMS
EEEEETTTTTANOLANOLANOLANOLANOL

Na visita, a deputada Bebel esteve conferindo o aparelho microscópico neurológico adquirido com recursos que destinou ao hospital

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) classificou como
"lamentável" a decisão do gover-
nador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, de aumentar
de 9.5% para 12% o ICMS sobre o eta-
nol. Para a deputada piracicabana, fal-
tou sensibilidade por parte do gover-
nador com o consumidor, que deveria
criar mecanismos para incentivar o uso

do etanol, por se tratar de uma
energia limpa e inteiramente naci-
onal. Bebel lamenta a decisão do
governador do Estado, uma vez o
aumento ocorre no momento em
que o governo federal vem redu-
zindo o preço dos combustíveis em
todo o Brasil e que o ministro da
Fazenda, Fernando Haddad, dis-
ponibiliza R$ 29,5 bilhões para com-

pensar os estados pelas perdas de arre-
cadação resultantes redução do ICMS
sobre combustíveis criada por Bolso-
naro. "Com esse aumento, já ocorreu
aumento de pelo menos R$ 0,15 por
litro de combustível, afetando toda
a cadeia. O governador Tarcísio de
Freitas deve explicações à socieda-
de sobre essa decisão", escreveu a
parlamentar em suas redes sociais.

almente, um excelente trabalho
desenvolvido que merece conti-
nuar contando com o apoio do
meu mandato popular na As-

sembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo e das articu-
lações que estarei  fazendo
junto ao governo federal",

declarou, ressaltando que é
compromisso do seu manda-
to apoiar instituições que aten-
dem aos pacientes do SUS.

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO

Eixo SP faz Feirão de
Emprego em São Pedro

Candidatos de São Pedro e de
municípios da região interessados
em trabalhar na Eixo SP Conces-
sionária de Rodovias terão opor-
tunidade de entregar currículo
e de fazer inscrição a uma vaga
durante o Feirão de Emprego
que será realizado neste sábado
(8), das 8h às 12h, no Núcleo de
Apoio Pedagógico (Nape), localiza-
do na rua Sebastião Cezar Giocon-
do, 45, no bairro Chácara Bela Vis-
ta, em São Pedro.

A Concessionária busca pro-
fissionais para compor o banco de
talentos para os cargos de agente
de pedágio, ajudante geral, inspe-

tor de tráfego, motorista com CNH
categorias D e E, operador de mo-
tosserra e motopoda, operador de
roçadeira costal, operador de re-
troescavadeira e tratorista.

Os interessados devem levar
currículo impresso ou documento
com foto e CNH para preenchimen-
to da ficha cadastral. Poderão par-
ticipar moradores de São Pedro,
Águas de São Pedro, Charqueada,
Santa Maria da Serra, Brotas, Dois
Córregos e Engenheiro Coelho. Os
candidatos aprovados farão parte
do banco de talentos da Eixo SP e
serão chamados a compor a equipe
assim que as vagas forem abertas.

Com a queda da temperatura,
as bebidas quentes tendem a ser
mais consumidas e, como forma de
apresentar ao público o seu varia-
do mix na categoria de café, a Coop
realizará até domingo (9 de julho),
o Festival do Café em toda a sua
rede de supermercados.

Durante o período, haverá ta-
bloide com preços atrativos nas ver-
sões tradicional (torrado e moído),
solúvel, gourmet, especial, em cáp-
sulas ou grãos, além de eletrodo-
mésticos, como cafeteiras. A Coop
possui hoje 24 marcas de 17 forne-

cedores, sendo a versão torrada e
moída a preferida dos cooperados
e clientes, com 76% de participação
no volume médio mensal de 150
toneladas consumidas pelas lojas,
enquanto o café cápsula já repre-
senta 11% do faturamento.

Com o Festival do Café, a pre-
visão da área comercial é alavan-
car as vendas da categoria na or-
dem de 12% em relação ao mesmo
período do ano passado.

LOJAS - Atualmente, a Coop
possui mais de 1 milhão de coope-
rados ativos, 30 lojas de supermer-

cado, sendo 23 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, duas em
São José dos Campos, duas em
Sorocaba, duas em Tatuí, uma
unidade de loja de conveniên-
cia em São Bernardo do Cam-
po (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu
Atacarejo)  e 73 drogarias,
além dos canais digitais. Por
ser uma cooperativa, seu prin-
cipal objetivo é oferecer os me-
lhores serviços a preços justos,
além de reverter benefícios aos
cooperados e à comunidade.

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE

Coop
lança
Festival
do Café

Esta publicação custou R$ 346,50 aos cofres públicos Esta publicação custou R$ 346,50 aos cofres públicos
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro

tratar no telefone (19)99862-4594
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

Estranho mundo dos
 jornais sem papel

Celso Gagliardo

Sempre fui muito
ligado e interessado
por jornal, notícias, ar-
tigos de opinião e até
opinião dos leitores. Des-
de menino, quando com-
punha as matrizes ti-
pográficas para a im-
pressão de periódicos
em Santa Bárbara, e até me transfor-
mei em redator quando não existiam
faculdades de Jornalismo.

Outro dia pensei mal sobre o
entregador do tradicional jornal
O Liberal de Americana, pois fui
na caixa de correio e não havia jor-
nal. E ele sempre faz boa entrega.
Depois, no café, recordei que O Li-
beral não mais será impresso, em
papel, às quartas e sextas feiras.

Tenho a facilidade de ser usuário
razoável de informática, domino as
ferramentas básicas e posso ler as ver-
sões digitais. Mas como muitos da ida-
de madura, não gosto. Prefiro o papel
com sua mobilidade, com o cheiro
da tinta, com sua aparente - ilu-
são? - maior credibilidade. Mas
quantos não conseguem utilizar nem
um celular e ficarão sem acesso ao jor-
nal? Infelizmente, serão esses os no-
vos analfabetos da era digital.

Os jornais impressos vão se
acabar? Difícil sabermos. Mas a re-
volução digital impactou fortemen-
te as comunicações, impondo no-
vos modelos e plataformas que
deixam a confecção gráfica no chi-
nelo em termos de agilidade e custos,
principalmente. Parece uma bobagem,
mas a caixa de correio vazia de ma-
nhãzinha me trouxe um aceno nos-
tálgico, um pensar nas mudanças
e seus impactos nos costumes, na
quebra de paradigmas, um quê de
- para onde vamos?

Falei com um amigo conter-
râneo, o Marcel Cheida, professor
de Jornalismo na PUC Campinas.
E ele considerou: "Muita coisa está

mudando radical-
mente com a comu-
nicação digital. Em
todas as áreas. O
impresso, no Brasil,
registra brutal que-
da de circulação. As
mídias digitais aju-
dam a sufocar os
jornais impressos,
mas provocam outro

fenômeno mais grave: a queda da
leitura, que se tornou algo superfi-
cial, fragmentado, fugaz. O brasi-
leiro não tem a tradição da leitura.

E lê menos ainda. Ler como um com-
portamento rotineiro, com concentra-
ção necessária à interpretação ade-
quada. Os recursos digitais contri-
buem para isso, pois têm uma na-
tureza dispersiva."  Marcel fez um
recorte e focalizou um aspecto
importante. Com o fenômeno da
era digital poderemos ter uma me-
nor massa de leitores ainda, empo-
brecendo a formação de nossos jo-
vens, o debate produtivo e a cultura
geral pois a leitura digital favorece
à maior superficialidade, à leitura
rápida de pouca absorção.

Todavia, o velho escriba aqui
precisa se recolher à sua insignifi-
cância e entender que o mundo
gira, a tecnologia traz mudanças
inevitáveis, e por papel ou telinhas
e monitores vamos continuar a ver
o mundo, a opinião das pessoas, o
pulsar da vida, com seus avanços e
percalços. Inexoravelmente!

Celso Luís Gagliardo,
jornalista, formado em
Direito, ex-Gerente e
Consultor de Recursos
Humanos de grandes e
médias empresas

Os jornaisOs jornaisOs jornaisOs jornaisOs jornais
impressos vão seimpressos vão seimpressos vão seimpressos vão seimpressos vão se
acabar? Difícilacabar? Difícilacabar? Difícilacabar? Difícilacabar? Difícil
sabermossabermossabermossabermossabermos
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Assistência Social realiza
10º Conferência Municipal

Em Santa Maria da Serra, o
departamento de Desenvolvimen-
to Social realizou na última segun-
da (3), no Centro Comunitário, a
10º Conferência Municipal de As-
sistência Social. O tema este ano
foi "O SUAS que temos, o SUAS
que queremos"

A Conferência é tem como
objetivo levantar as propostas
e definir as diretrizes da popu-
lação para as ações sociais da
Prefeitura. Além do público
presente, participaram também

o prefeito Josias Zani Neto, a
presidente da Câmara, vereado-
ra Alessandra Bozeli Zani, o
vice-prefeito Roberto Miranda e
a presidente do Funsol, Karine
Miranda. A diretora de Desen-
volvimento Social, Ana Lau-
ra Hubner e o presidente do
Conselho Municipal de Ação
Social, Marcos Ribeiro, fize-
ram a abertura do evento. Os
conselhos participativos são
instrumentos constantes na
atual administração.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Alunos de Santa Maria
realizam mostra com
artes inspiradas na
obra de Romero Britto

As obras de arte cheias de
vida e alegria do artista Romero
Briito coloriram a EMEB Dona
Zina Saviolo Cury em uma mostra
realizada esta semana pelos alu-
nos do AEE (Atendimento Educa-
cional Especializado). Pais e pro-
fessores que prestigiaram foram
surpreendidos com a qualidade e
a criatividade dos trabalhos.

Presente em inúmeras galeri-
as e cidades do mundo, as obras
plásticas do artista são influencia-

das pelo movimento cubista e pela
Art Pop. Radicado nos Estados
Unidos, Britto se tornou um dos
mais premiados e prestigiados ar-
tistas brasileiros no exterior desen-
volvendo trabalhos nas áreas da
pintura, escultura e serigrafia. Ro-
mero é famoso por ter criado o Ha-
ppy Art Movement (Movimento de
Arte Alegre) na década de 90. Em
2001 foi inaugurada em São Paulo
a Galeria Romero Britto, local que
abriga obras e objetos dos artistas.
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Academia CT7 realiza treino temático
Aos embalos dos anos 80, alunos da academia CT7 (Centro Treinamento 7), em São Pedro, treinaram, dançaram e se divertiram bastante

na última segunda-feira (3). Sob comando da educadora física e proprietária do espaço, Rosana Prado, o grupo entrou no clima e foi a
caráter para marcar presença na programação. Sobre as atividades oferecidas na CT7, é só seguir o @ct7_saopedro.

Fotos: Divulgação
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Deputado Helinho Zanatta
destina R$ 800 mil para
o Hospital São Lucas

Divulgação

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos

Dinheiro já está na conta e será usado para aquisição de
equipamentos para o Novo Hospital Dia da cidade de São Pedro

Foi dado um importante passo
rumo à expansão do atendimento mé-
dico na cidade de São Pedro e região.

O Deputado Estadual Helinho
Zanatta (Podemos), vice-presiden-
te da ALESP (Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo), ga-
rantiu a destinação de uma emen-
da no valor de R$ 800 mil para o
Hospital Beneficente São Lucas. A
verba já foi depositada na conta da
instituição, reforçando o compro-
misso do deputado com a saúde
da população são-pedrense.

Os recursos serão investidos
na aquisição de equipamentos para
o Novo Hospital Dia, uma unidade
que representa um marco históri-
co na saúde da cidade, cuja admi-
nistração foi liderada pelo deputa-
do Helinho Zanatta em dois man-
datos consecutivos. A confirmação
dessa destinação de verba foi feita
pelo parlamentar durante uma vi-
sita ao prefeito Thiago Silva, na
presença dos vereadores Branco,
atual presidente da Câmara Muni-
cipal, professora Alessandra Pisco,
Adriano Vitor, Luciano Mazzonet-
to, Toninho da Sorveteria, Cleuza
Barros, Ondina Daniel, Elias Can-
deias, e os secretários municipais
Leandro Sanches (Saúde), Claudi-
nei Arruda (Governo), Ronaldo
Gasparelo (Turismo) e Samanta
Bontorim (Educação). Também es-
tiveram presentes Luis Olivieri, pre-
sidente do Hospital e a Miriam Sou-
za, administradora da instituição.

Vale ressaltar que essa aloca-
ção de recursos se deu a pedido do
prefeito, lideranças locais e os ve-
readores presentes na reunião e
também dos vereadores Albino
Antunes, conhecido como Índio,
José Roberto de Moura, carinho-
samente conhecido como Dudu, e
o Carlos Eduardo Oliveira, conhe-
cido como Du Sorocaba. Apesar de
ter assumido o mandato recente-
mente, em 15 de março, ou seja, há
menos de quatro meses, o deputa-
do explicou que ainda não dispõe
de emendas impositivas no orça-
mento deste ano, articulando jun-
to ao Deputado Federal Gilberto
Nascimento (PSD) os recursos ne-
cessários para a cidade.

"Em conversa com o prefeito
Thiago sobre a importância de in-
vestimentos para equipar o novo
hospital, decidi destinar esses re-
cursos. Durante minha gestão
como prefeito da cidade e em con-
junto com minha equipe, realiza-

Deputado Helinho Zanatta destina R$ 800 mil para a Saúde em São Pedro

Divu lgação

mos um trabalho intenso nessa
área, e estou certo de que esses re-
cursos serão aplicados de maneira
eficiente para aprimorar ainda mais
a saúde de nossa população", afir-
mou Helinho Zanatta. E comple-

tou: "Além disso, já estamos em-
penhados em liberar novos re-
cursos para a cidade e a região,
sempre focados em melhorar a qua-
lidade de vida da comunidade".
Com essa decisão proativa do de-

putado Helinho Zanatta, a saúde
da cidade de São Pedro ganha
um impulso significativo, bene-
ficiando a população e promo-
vendo avanços fundamentais
para o bem-estar coletivo.

MMMMMOGIOGIOGIOGIOGI G G G G GUAÇUUAÇUUAÇUUAÇUUAÇU

Pague Menos completa
um ano na cidade

No dia 5 de julho de 2022, pela
manhã, era inaugurada a loja 35,
em Mogi Guaçu, da Rede de Su-
permercados Pague Menos. A uni-
dade está localizada na avenida
Bandeirantes, número 721, na Vila
Pinheiro, com uma construção de
11 mil m², 24 checkouts, desses seis
de autoatendimento, estaciona-
mento com mais de 250 vagas e
espaço exclusivo para retirada de
compras via e-commerce, com aten-
dimento de segunda a sábado, das
7h às 22h, domingo, das 7h às 20h.

A chegada do Pague Menos ao
município gerou empregos aos
moradores da região. Ao todo, fo-
ram mais de 200 vagas preenchi-
das. Para o prefeito de Mogi Gua-
çu, Rodrigo Falsetti, durante visi-
ta ao empreendimento no da 4 de
julho de 2022, na véspera da
inauguração, a cidade tem um
potencial muito grande, hoje com
160 mil habitantes e oportunida-
des, se tornou a bola da vez dos
investimentos.  "Não foi diferente
com a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos, quando visualizou
Mogi Guaçu para instalação da sua
nova loja. Para nós é uma alegria,
vejo alegria do povo guaçuano de
ver esse empreendimento crescer
numa avenida movimentadíssi-
ma, a Bandeirantes. Para nós é
uma felicidade ter o Pague Me-
nos aqui em Mogi Guaçu", afirma
o chefe do Executivo.

Da data da inauguração até o
primeiro aniversário da unidade

foram vários saldões, Campanha
de Aniversário e Final de Ano, Bla-
ck Friday, Natal e muitas ofertas.
Este mês de julho é muito especial
para a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos. No dia 13, é comemorado
34 anos de atividades e para celebrar a
data, teve início na última sexta-fei-
ra, dia 30 de junho, a campanha
de aniversário "34 anos fazendo
sua vida melhor".  A promoção
conta com uma mecânica simples.
A cada R$ 120,00 em compras,
aqueles que estão cadastrados no
Clube Leve Mais ganham uma
chance para interagir com o totem
e concorrer ao prêmio. Diariamen-
te, em todas as lojas físicas e e-com-
merce, são vários ganhadores.

Atualmente, são 33 lojas em
funcionamento em 20 municípios
(Araras, Americana, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulínia, Pi-
racicaba, Santa Bárbara d'Oeste,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Salto, Sumaré, Tietê e Valinhos),
além do Centro de Distribuição,
Centro Administrativo e Entrepos-
to de Carnes, em Santa Bárbara
d'Oeste e Auto Posto, localizado em
Nova Odessa. No final do segundo
semestre de 2023 será inaugurada
a 34ª loja, em Campinas. O endere-
ço e horário de funcionamento de
cada uma das lojas físicas podem
ser consultados no site https://
www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s
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Coordenadoria faz
oficina educadoras

Na terça-feira, 4, a Coordena-
doria de Meio Ambiente realizou
reunião com o objetivo de definir
metas e diretrizes do Plano Muni-
cipal de Educação Ambiental
(PMEA) e de capítulos para os Pla-
nos de Mata Atlântica e Cerrado
(PMMAC) e Emergencial de Res-
tauração das Áreas de Preserva-
ção Hídrica (PERAPH).  O encon-
tro contou com a presença de coor-
denadoras da rede municipal de
ensino.

Conduzida pelas consultoras
técnicas Mariana Siciliano - do
PMEA - e Karine Faleiros - do
PMMAC e do PERAPH - e repre-
sentantes da Coordenadoria do

Meio Ambiente, a oficina apresen-
tou contextualização do cenário
atual e fez levantamento de ideias
de ações necessárias para abordar
a restauração e conservação das
florestas na educação.

A oficina cumpre com o cará-
ter participativo indispensável para
a construção de planos realistas e
que atendam as demandas da so-
ciedade civil, no caso, das profes-
soras e alunos das escolas da rede
municipal de ensino. Sugestões im-
portantes foram dadas, como in-
clusão da educação ambiental no
currículo e fortalecimento de pon-
tos não formais para educação
ambiental na prática.

Oficina Meio Ambiente com coordenadoras da Educação

 Divulgação
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Prefeito Thiago Silva reúne
delegado e comandante
da PM para reforçar ações
Temas diversos, como a disponibilização das imagens da Central de Video-
monitoramento da cidade para as autoridades de investigação e de combate ao crime

Na quarta-feira, 5, o prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, reuniu-
se com o delegado Titular da Polí-
cia Civil de São Pedro, Gilberto
Carlos Fernandes Júnior, e o Capi-
tão Gustavo Gravena Frias, co-
mandante da 3ª Companhia da
Polícia Militar de São Pedro.

A reunião de trabalho faz par-
te de uma ação integrada entre as
forças policiais e a administração
municipal, que disponibilizará as
imagens da Central de Videomoni-
toramento para a Polícia Civil e para
a Polícia Militar.

Segundo o prefeito, o cida-
dão é o principal favorecido
com essa parceria, que forta-
lecerá ainda mais a seguran-
ça pública do município.

"Aqui em São Pedro, temos um
dos melhores sistemas de videomo-
nitoramento da região, com 667
câmaras estrategicamente instala-
das em ruas, praças e avenidas nos
mais de 120 bairros do município,
além dos prédios, unidades de saú-
de e escolas municipais", disse.
"Disponibilizar todas essas ima-
gens às forças policiais fortalecerá
o combate de prevenção e combate
ao crime, da Polícia Militar, e de
investigação e inteligência, da Polí-
cia Civil", acrescentou.

O Capitão Gravena também
celebrou a parceria e citou alguns
exemplos dos benefícios práticos no
dia a dia do trabalho da Polícia
Militar. "No último mês registra-
mos quatro roubos na cidade.
Em três deles efetuamos prisões
em flagrante graças às imagens
nítidas e precisas disponibilizadas
pela Central de Videomonitora-
mento de São Pedro", disse.

"No trabalho de investigação,
as imagens das câmeras de video-
monitoramento também são fun-
damentais, até porque nossa linha
de investigação vai primeiro nas
imagens captadas e nos depoimen-
tos dos policiais responsáveis pelas
ocorrências", acrescentou o delega-
do da Polícia Civil de São Pedro,
Gilberto Carlos Fernandes Júnior.

Delegado Gilberto Fernandes (esquerda), prefeito Thiago Silva e Capitão Gustavo
Gravena (direita), comandante da PM em São Pedro

André Castro/Prefeitura de São Pedro

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Equipe de
Futsal realiza
amistoso em
Anhembi

As equipes Sub-09, Sub-11,
Sub-13 e Sub-15 de Santa Maria da
Serra disputaram nesta quarta-fei-
ra (5) um amistoso no Ginásio Vadi
Jorge na vizinha Anhembi.

O jogo serviu como prepara-
ção para ambos municípios. O pre-
feito Josias Zani Neto prestigiou as
partidas juntamente a presidente
da Câmara, Alessandra Bozeli
Zani, do diretor da divisão de
Esportes, Marcos Esteves e da direto-
ra de Esportes de Anhembi, Bea-
triz Félix. Os vizinhos de Anhembi
são parceiros importantes na área es-
portiva participando frequentemente
de competições locais. Atualmente a
equipe santamariaserrense está na
disputa da Taça Santa Maria da
Serra de Futsal, que vai até setembro.

Uma Nação em sobressalto...
É de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperarÉ de se esperar
que o governoque o governoque o governoque o governoque o governo
tenha condiçõestenha condiçõestenha condiçõestenha condiçõestenha condições
de cumprir ade cumprir ade cumprir ade cumprir ade cumprir a
sua tarefa esua tarefa esua tarefa esua tarefa esua tarefa e
tirar o País datirar o País datirar o País datirar o País datirar o País da
provisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedadeprovisoriedade
em que hojeem que hojeem que hojeem que hojeem que hoje
estamos vivendoestamos vivendoestamos vivendoestamos vivendoestamos vivendo

Dirceu Cardoso Gonçalves

Nem bem terminou o defe-
nestramento da elegibili-
dade do ex-presidente Jair

Bolsonaro - o que ainda poderá
provocar muitas polêmicas - as vis-
tas da população são atraídas
para a reforma tributária, que po-
derá mexer no bolso de todos nós.
O tema é tratado como de altíssi-
ma relevância e até provocou reu-
nião de líderes partidários em ple-
no domingo, em Brasília, algo al-
tamente incomum. O esforço ago-
ra será para a matéria ser votada
(e, de preferência, aprovada) até o
final da semana. Quem cuida dis-
so é o presidente da Câmara, de-
putado Arthur Lyra, hoje conver-
tido em governista a peso de mui-
ta emenda parlamentar que leva
dinheiro para o seu Estado e mui-
tos cargos que fazem a alegria de
seus correligionários e dele pró-
prio, pois pode garantir a reelei-
ção.  Ao mesmo tempo, o presidente
Lula da Silva parte para a Argen-
tina, onde insiste em dar sua aju-
da ao país vizinho, em dificuldade
econômica, e deve assumir a coor-
denação temporária do Mercosul,
tendo em pauta as dificuldades
(impostas pela França) ao acordo
do bloco com a União Europeia.

O sentimento é de que dificul-
dades não faltarão. Adicionalmen-
te, corre a notícia de que, apesar da
desoneração de tributos para a ven-
da do carro popular - que deu uma
derrubada geral nos preços de mais
de uma dezena de modelos - os pá-
tios das montadoras ainda estão
cheios e duas delas - as maiores do
mercado brasileiro - pretendem pa-
rar a produção durante dez meses.
Isso, sem falar que já tivemos férias
coletivas em diversas plantas cujos
produtos não eram absorvidos pelo
mercado nos últimos meses.

Somam-se às dificuldades já
reveladas, as propostas de au-
mento da carga tributária em al-
guns setores, que levam os players
das áreas a reagir. É o caso dos
supermercados que - através de
sua associação - afirmam que se
o governo implantar a reforma
tributária nos níveis constantes
das propostas, haverá um impac-
to de 60% no preço da cesta bási-
ca de que depende a camada mais
pobre da população. É um proble-
ma que poderá provocar fome.

Não dá para desconsiderar, ain-
da, as desavenças do presidente
da República com o Banco Cen-
tral por conta do nível dos juros
estabelecidos pela instituição.

Outro fator desestabilizante
está na CPMI (Comissão Parla-
mentar Mista de Investigação)
sobre o quebra-quebra de 8 de
janeiro, onde governo e oposição
se embatem e poderão não che-
gar ao aconselhável ponto de
identificar os responsáveis.  De
outro lado, a pendência dos mais
de mil presos e processados por
conta daqueles acontecimentos.
A polarização política e um qua-
dro que leva à sensação de in-
certeza.  Tudo isso somando-se
ao fato de que já começam os
conchavos e tratativas para as
eleições municipais, que aconte-
cerão no próximo ano e, desta
vez, deverão ser palco da disputa
acirrada entre direita e esquerda.

É de se esperar que o governo
tenha condições de cumprir a sua
tarefa e tirar o País da provisorie-
dade em que hoje estamos viven-
do. Que, nessa mesma direção, os
congressistas se empenhem para
que a legislação a ser aprovada
seja compatível às necessidades na-
cionais... E que, num futuro pró-
ximo, as relações dos poderes se
concretizem dentro de um espírito
mais republicano, cessando as be-
nesses, as duvidosas emendas par-
lamentares, a irrigação de interes-
ses particulares e outros que tais
que sangram o erário e retardam
o desenvolvimento. Quando isso
acontecer, a maioria dos proble-
mas nacionais estará resolvida...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo -
aspomilpm@terra.com.br
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Bebel confirma vinda do ministro do
Trabalho, Luiz Marinho, a Piracicaba

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Marinho terá agenda durante o dia, que inclui encontros com o movimento
sindical e empresarial, lideranças políticas e sociais e militância do PT

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), principal
l iderança  do  P a r t i d o  d o s
T r a b a l h a d o r e s  n a  r e g i ã o ,
c o n f i r m o u  n e s t a  s e m a n a  a
v i s i t a  d o  m i n i s t r o  d o  T r a -
ba lho ,  Luiz  Mar inho,  a  P i -
r a c i c a b a ,  d i a  4  d e  a g o s t o .
De acordo com a parlamen-
t a r ,  o  m i n i s t r o  t e r á  u m a
a g e n d a  a o  l o n g o  d e  t o d o
d i a ,  q u e  i n c l u i  e n c o n t r o s
c o m  o  m o v i m e n t o  s i n d i c a l
e  e m p r e s a r i a l ,  l i d e r a n ç a s
pol í t icas  e  soc ia is ,  e  com a
militância do PT.  A vinda do
ministro foi articulada pela
deputada Professora Bebel
em meados do primeiro se-
mestre, durante encontro que
teve com Luiz Marinho em Bra-
sília. "Será uma grande honra
receber o ministro em Piraci-
caba, para debatermos a atu-
al conjuntura política e eco-
nômica, e as novas ações que
e s t ã o  s e n d o  p r o g r a m a d a s
pelo Ministério do Trabalho
para serem colocadas em prá-
ticas ao longo do governo do
presidente Lula", destaca.

Luiz Marinho foi prefeito de
São Bernardo do Campo, presi-
dente da CUT, presidente esta-
dual do PT e ministro do Tra-
balho e da Previdência Social

Deputada Professora Bebel com o ministro do Trabalho, Luiz Marinho, que estará em Piracicaba, no dia 4 de agosto

Divu lgação

nos primeiros governos do pre-
sidente Lula e também da pre-
sidenta Dilma Rousseff .  Ao
assumir novamente o Minis-

tério do Trabalho, Luiz Ma-
rinho tem a missão de reor-
ganizar a pasta que chegou a
ser extinta no governo ante-

rior e, para isso, tem percor-
rido diversas regiões do país
dialogado com os diversos
setores da sociedade.

Oficina de espanhol
promove ações
antidiscriminatórias

Após um ciclo de palestras so-
bre racismo, alunos do 6º ao 9º
ano da rede de ensino de Águas de
São Pedro participaram de uma
oficina de espanhol ministrada pela
professora Shirley Salvador.

O encontro serviu para apro-
fundar no tema e falar sobre reali-
dades do cotidiano. A oficina pro-
pôs a realização de diversas cam-
panhas publicitárias por meio de

cartazes e ilustrações, tudo legen-
dado em espanhol.

A oficina também teve o obje-
tivo de conscientizar e combater o
racismo e ainda contribuir com
ações antirracistas na prática,
dentro e fora da escola. Os te-
mas escolhidos na oficina foram:
vidas negras importan; no a la dis-
criminación; basta al racismo;
pare ya; diga no al racismo.
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Festival Gastronômico da Mandioca começa dia 14
Nos dias 14, 15 e 16 de julho

acontece em Santa Maria da Serra
a 3º edição do Festival Gastronô-
mico da Mandioca. O evento aber-
to ao público será na Praça São
Benedito e promete contar com
uma estrutura ainda melhor que a
dos anos anteriores. Além de di-
versos pratos derivados da man-
dioca, a festa terá atrações musi-
cais e o 1º Pedal Fest.

Na sexta-feira (14), a partir
das 19h, o cantor Deivid Magalhães
abre o Festival seguido da dupla
Leandro & Rafael. No sábado (15),
no mesmo horário, tem a banda
Mel Ferreira & Muchicos, além do
Projeto Raízes, com o melhor do
estilo sertanejo. No domingo (16)
acontece a 1º edição do Pedal Fest.

O evento ciclístico terá 32km de
percurso com saída da Praça São
Benedito às 8h. Neste dia a fes-
ta começa às 11h com a apre-
sentação da Orquestra de Vio-
leiros de São Pedro. Para fechar a
programação, às 13h tem o Arraiá
da Educação e às 16h o locutor
Sheba com a o cantor Tanatã.

O prefeito Josias Zani Neto
disse que a expectativa é grande.
"Nós estamos muito otimistas e
aguardando um grande público, já
que nos anos anteriores havia a
pandemia. É um evento que forta-
lece o turismo, a economia local e
consolida Santa Maria da Serra
cada vez mais como a capital es-
tadual da Farinha de Mandio-
ca e de Mesa", comentou.

Além de diversos pratos derivados da mandioca, a festa terá
atrações musicais e o 1º Pedal Fest

Divu lgação
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